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PEDÁGIOS
Coluna do jornal Tribuna de

Ribeirão, de Ribeirão Preto — cujo
prefeito é Ricardo Silva (PSD) —,
destaca a luta de Piracicaba con-
tra os pedágios e elogia o traba-
lho da deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT). A luta continua.

SILÊNCIO — I
Até agora, a análise que o pre-

feito Helinho Zanatta (PSD) faz
sobre os pedágios é de que o tema
vem dos tempos do PSDB, quando
Mário Covas era governador do
Estado, e faz parte de uma estraté-
gia em todo o Estado de São Paulo.
Não disse, em alto e bom som, de
que é contrário à instalação dos cin-
co pedágios na Região. Faz parte.

SILÊNCIO — II
Atento às leituras em geral, este

idoso e cansado Capiau observa que,
nos canais de notícias na internet,
há detalhes sobre o tema. E o canal
@politicaspoficial informou, em
suas páginas, que procurou o pre-
feito para se manifestar sobre o as-
sunto, mas ele optou pelo silêncio.

SILÊNCIO — III
É evidente que a esmagado-

ra maioria da população piraci-
cabana é contra a implementação
dos pedágios. Resta saber se o
prefeito Helinho Zanatta se ali-
nhará com o governador Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos), que
o apoiou nas eleições do ano pas-
sado. É só deixar clara a posição.

DECIDIDO — I
Enquanto isso, os prefeitos

de Americana, Chico Sardelli
(PL), e de Santa Bárbara d’Oeste,
Rafael Piovezan (PL), já se ma-
nifestaram publicamente contra
a implementação dos pedágios na
rodovia Luiz de Queiroz. E os dois
prefeitos são base de apoio do go-
vernador Tarcísio de Freitas.

DECIDIDO — II
Ou o governador do Estado,

Tarcísio de Freitas (Republicanos),
já teria decidido que esses pedágios
serão instalados somente em 2027?
Isto é, passadas as eleições de
2026? Quem saberá confirmar isso
é, por exemplo, o deputado estadu-
al Alex Madureira (PL), que diz ser
conta, e é base do Palácio dos Ban-
deiras no Palácio Nove de Julho.

RÉU — I
Depois de pouco mais de dois

anos desde o fatídico 8 de Janeiro
de 2023, a 1ª Turma do STF (Su-
premo Tribunal Federal) tornou
réus o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) e outros sete aliados, den-
tre eles três militares de alta paten-
te, por tentativa de Golpe de Esta-
do e abolição violenta do Estado
Democrático de Direito. O dia 26
de março fica registrado como o
início de uma resposta histórica do
Brasil contra quem atenta contra a
normalidade democrática do País.

RÉU — II
A sessão que admitiu as de-

núncias contra o núcleo golpista
comandado por Jair Bolsonaro co-
meçou na terça (25) pela manhã e
se encerrou no início da tarde de
ontem (26), depois da 1ª Turma do
STF admitir, por unanimidade,
que todos devem responder pelos
crimes que são acusados na de-
núncia da Procuradoria Geral da
República (PGR). Vale o destaque,
também histórico, de que a sessão
foi presidida por um piracicaba-
no: o ministro Cristiano Zanin.

RÉU — III
Ainda é cedo fazer qualquer

projeção sobre o impacto político
do início do julgamento do nú-
cleo duro do golpismo. A reper-
cussão, ontem (26), foi tremen-
da, não só pelo fato óbvio de que
as denúncias precisam ser apu-
radas, mas sobretudo porque o
bolsonarismo repete mentiras, até
que estas se tornem verdades.
Fato é: políticos que seguem Jair
Bolsonaro como se ele fosse um
“rei”, agora terão que enfrentar
o desafio de caminhar ao lado de
um réu.  Que Justiça seja feita!

JULGAMENTO
Na terça-feira (25), Carla Zam-

belli reagiu às declarações de Jair
Bolsonaro sobre o episódio em que
a deputada sacou uma arma e cor-
reu atrás de um homem durante as
eleições de 2022. “Enfrentar o jul-
gamento dos inimigos é até supor-
tável. Difícil é aguentar o julgamen-
to daqueles que sempre defendi e
continuarei defendendo”, afirmou.

PERDA
Morreu ontem (26), aos 77

anos, o prefeito reeleito de Belo
Horizonte, Fuad Noman (PSD).
Ele estava internado desde o dia
3 de janeiro no Hospital Mater
Dei, na região centro-sul da capi-
tal mineira, devido a um quadro
de insuficiência respiratória agu-
da. Essa foi sua quarta interna-
ção desde novembro de 2024.

ASSUME
Com a morte do prefeito

Fuad Noman (PSD) o vice-prefei-
to Álvaro Damião (União) assu-
mirá definitivamente o comando
do Executivo de Belo Horizonte.
Ele já ocupava o cargo de forma
interina desde 3 de janeiro, quan-
do Noman foi internado com um
quadro de insuficiência respira-
tória aguda. Álvaro Damião foi
eleito junto com Noman na cha-
pa vitoriosa de outubro de 2024.

DENÚNCIA IMPLACÁVEL
A Primeira Turma do Supremo Tribunal Fe-

deral, acolhendo o robusto voto do Ministro Ale-
xandre de Moraes, aceitou na data de hoje, por
unanimidade, a denúncia oferecida pela Pro-
curadoria Geral da República contra Jair Bol-
sonaro, ex-presidente da República; Alexan-
dre Ramagem, ex-diretor da Abin, Almirante Al-
mir Garnier, ex-comandante da Marinha; Ander-
son Torres, ex-ministro da Justiça; General
Augusto Heleno, ex-ministro do GSI; Tenente-
Coronel Mauro Cid, ex-ajudante de ordens da
Presidência; General Paulo Sérgio Nogueira,
ex-ministro da Defesa; General Walter Braga
Netto, ex-ministro da Casa Civil de Bolsonaro,
pelos indícios de planejamento e tentativa de
golpe violento contra o Estado Democrático
de Direito em nosso país. Tais personagens
denunciadas constituem o denominado Núcleo
Crucial, suspeito de ter liderado a tentativa de
Golpe de Estado.

A significação histórica dessa decisão é in-
discutível, pois permite constatar que aventu-
ras que atentem contra a Democracia e o Esta-

do Democrático de Direito chegaram ao fim, de
uma vez por todas. O que nos permite dizer tam-
bém, com indisfarçável júbilo, que o Brasil atin-
giu o topo de sua maturidade política.

Ficará para a História também a frase pro-
ferida no seu voto pela Ministra Carmem Lúcia:
“Ditadura mata. Ditadura vive da morte — não
apenas da sociedade, da democracia —, mas
de seres humanos de carne e osso”. Essa frase
sintetiza magistralmente os riscos que um re-
gime de exceção representa para as liberda-
des individuais e para a própria vida humana e
porque impedir a sua concretização é um dever
inegociável da cidadania.

Os reús agora, com direito à plena defesa,
serão julgados e, se considerados culpados,
devidamente condenados.

Ditadura Nunca Mais! Viva a Democracia!

Piracicaba, 26 de março de 2025.

Instituto Piracicabano de Estudos e Defesa
da Democracia - IPEDD

Tribuna de Ribeirão

PÍLULAS DE O PRÍNCIPE (XXV)
Em seu penúltimo capí-
tulo de O Príncipe, Nico-
lau Maquiavel divide, de
vez, a virtú e a fortuna,
ciente de que o gover-
nante precisa ter metade
de pragmatismo e outra
metade de sorte: “Contu-
do, para que o nosso li-
vre arbítrio não seja ex-
tinto, julgo poder ser
verdade que a sorte seja
o árbitro da metade das

nossas ações, mas que
ainda nos deixe governar
a outra metade, ou qua-
se”, afirma, colocando em
situação bem difícil.
Ações pragmáticas ou sor-
te? Como estariam, hoje, o
Brasil, seus Estados, seu
Distrito Federal, e seus
Municípios? E Piracica-
ba? A este idoso e cansa-
do Capiau, sobra uma op-
ção tranquila: boa sorte.

Divulgação/Câmara

Neste 27 de março, o verea-
dor Fábio Silva (Republica-
nos) completa aniversário.
Familiares e amigos enviam-
lhe parabéns, muitos anos de
vida, sucesso e que continue
com as boas lembranças do
deputado e prefeito João
Herrmann Neto, falecido, de
quem foi assessor por vários
anos. Exemplo de política
progressista não falta a Fá-
bio Silva, chamado carinho-
samente de Fabinho pelos
amigos, e é a primeira come-
moração de aniversário com
mandato de vereador em Pira-
cicaba. Parabéns, nobre edil.

FABIO SILVA

Vitor Calderan

Funcionários da empresa participaram de atividade no Dia Mundial da Água

No Dia Mundial da Água, Dedini forma
multiplicadores de educação ambiental
O evento teve início com uma palestra ministrada pelo coordenador de Meio
Ambiente, Igor Serra, que abordou temas interligados como os rios voadores

Comprometida com a preser-
vação ambiental e o uso responsá-
vel dos recursos naturais, a Dedini
S/A Indústrias de Base celebrou o
Dia Mundial da Água com iniciati-
va inspiradora de educação ambi-
ental. O projeto, desenvolvido pelo
Marketing em parceria com o Meio
Ambiente, foi desenhado especial-
mente para um grupo de 30 funci-
onários – selecionados por sorteio

entre as unidades e seus respecti-
vos setores – que, ao participarem
da atividade, tornam-se multipli-
cadores naturais dos projetos de-
senvolvidos na empresa. A progra-
mação foi pensada para engajar,
conscientizar e criar uma rede de
influência positiva. O evento teve
início com palestra do coordena-
dor de Meio Ambiente, Igor Serra,
que abordou temas interligados

como os rios voadores, a Bacia do
Rio Piracicaba, o Sistema Cantarei-
ra, o Ribeirão Guamium, o reflo-
restamento de matas ciliares e o
reúso de água (parte de um progra-
ma ambiental da Dedini). Ele tam-
bém usou exemplos da pegada hí-
drica, com uma dinâmica que abor-
dou o quanto de água é necessário
para a produção de diversos produ-
tos, lançando o desafio aos funcio-

nários para adivinhar esse volume.
Os participantes que lançaram pal-
pites mais próximos da realidade
ganharam brindes. De acordo com
Igor, com atividades de caráter edu-
cativo, a Dedini reafirma seu com-
promisso em transformar a consci-
entização ambiental em uma práti-
ca cotidiana, inspirando seus cola-
boradores a adotarem atitudes
sustentáveis no trabalho e na vida.

ESCOLAS MUNICIPAIS SÃO
PREMIADAS PELO ESTADO
Dezessete  esco las  da
Rede Municipal de Ensino
de Piracicaba foram premi-
adas no Prêmio Excelên-
cia Educacional, da Secre-
taria de Educação do Es-
tado de São Paulo, por

atingirem metas de quali-
dade baseadas no Índice
de Excelência Educacio-
nal (IEE), que considera
resultados do Saresp, vul-
nerabilidade social e com-
plexidade das unidades. A4

Divulgação

HYUNDAI NA ARGENTINA
A Hyundai inicia a expor-
tação do sedã compacto
HB20S, produzido em Pi-
racicaba, para a Argenti-
na. A versão com três vo-
lumes dá continuidade às
exportações iniciadas no

final de 2024, com o mo-
delo hatchback do Hyun-
dai HB20. O primeiro lote
do HB20S já está em ter-
ritório argentino e as ven-
das devem começar nas
próximas semanas. A17

Divulgação

Divulgação

PROFESSOR
DE PIRACICABA
É DESTAQUE
NA ‘MIND LAB’
Leandro Domingos Osti,
da Escola Municipal Profª
Edilene Marli Boghese, no
Parque dos Eucaliptos, foi
reconhecido como o pro-
fessor mais engajado do
Brasil na plataforma MenteI-
novadora, da Mind Lab, no
2º semestre de 2024. Ele
conquistou o 1º lugar na
Comunidade dos Educado-
res e o Prêmio Mind Lab por
seu trabalho com metodo-
logias socioemocionais
em sala de aula. Ludmila
dos Santos, também da
rede municipal de Piraci-
caba, ficou em 3º lugar. A9
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Escola é refúgio
Por isso, mãos àPor isso, mãos àPor isso, mãos àPor isso, mãos àPor isso, mãos à
obra: as escolasobra: as escolasobra: as escolasobra: as escolasobra: as escolas
precisam serprecisam serprecisam serprecisam serprecisam ser
climatizadasclimatizadasclimatizadasclimatizadasclimatizadas

José Renato Nalini

Alguns dizem que
a expressão é inadequa-
da. Mas não vejo outra
melhor. As escolas, di-
ante das emergências
climáticas, devem ser-
vir de refúgio, de abri-
go, de lugar para refri-
gério das crianças.

Basta constatar que a crise
climática interrompeu aulas de
1,17 milhão de crianças no Brasil
no ano passado. Aqui, o motivo
maior foram as enchentes. No
restante do mundo, o risco pre-
dominante foi o calor.

Foram 242 milhões de crian-
ças e adolescentes de 85 países
que tiveram interrupção da vida
escolar por causa de eventos cli-

máticos extremos. Foi
o que o UNICEF apu-
rou, com o estudo
"Aprendizagem Inter-
rompida: um retrato
global das perturba-
ções escolares relacio-
nadas ao clima", divul-
gado no dia da Educa-
ção, 23 de janeiro.

Além das  en-
chentes no Rio Grande do Sul,
que tiraram da sala de aula
mais de 740 mil alunos, já que
2.338 escolas foram afetadas,
houve a seca na região amazô-
nica: mais de cem escolas em
áreas indígenas ficaram sem
aulas por tempo prolongado.

Temperaturas chegaram a
mais de 47º no sul da Ásia e as
crianças correram risco de insola-

Quais as causas para a
homoafetividade e homofobia?

Conforme as pesquisas di-
vulgadas pela mídia, o número
de relações homoafetivas cresce
em todo o mundo. Embora ain-
da exista uma discriminação
contra os homossexuais, a mai-
or parte da sociedade aceita este
relacionamento, considerando-o
como uma opção do indivíduo,
dentro da diversidade dos hábi-
tos sexuais existentes. Mas para
isso, foi necessária uma mobili-
zação de vários movimentos so-
ciais, por décadas, conscientizan-
do a população. A Sociedade de
Psicologia Americana, retirou o
termo "homossexualismo" da
lista de distúrbios mentais nos
Estados Unidos, em 1973, e a
Organização Mundial da Saúde
(OMS) deixou de considerar a
homossexualidade como doen-
ça mental desde 1990. Isso per-
mitiu que muitos homossexu-
ais declarassem publicamente a
sua opção sexual sem receios
de serem discriminados. Nos
Estados Unidos da América,
20,8% dos jovens se declaram
LGBT, e no Brasil, de acordo
com o IBGE (dados de 2019),
1,8% da população adulta bra-
sileira (2,9 milhões) se identifi-
cou como homossexual ou bis-
sexual, sendo esse percentual
maior entre pessoas com mais
escolaridade e renda.

Os cientistas não conseguem
explicar todas as razões para a
homossexualidade, porque se
baseiam apenas nos agentes cau-
sais ocorridos nesta existência.
Embora correta em muitos ca-
sos, desconhecem a principal
causa da homossexualidade,
provocada por desvios de con-
duta moral em reencarnações
passadas. A doutrina espírita
esclarece que somos Espíritos
imortais, reencarnando como
homem ou mulher, conforme a
natureza da tarefa a ser desem-
penhada na Terra. Embora esta
inversão sexual não cause a ho-
mossexualidade, o abuso do sexo
em existências pregressas pode
conduzir o indivíduo a uma ex-
piação, reencarnado em um cor-
po físico de polaridade oposta as
suas características sexuais. To-
davia, o homossexual dentro de
seu livre-arbítrio, tem a opção de
derivar as suas energias criati-
vas para várias atividades (es-
porte, música, arte etc.), ou bus-
car uma parceria homoafetiva
(homossexualismo). Portanto,
não existe uma "punição" divi-
na, mas um desejo da Divinda-
de de nos reeducar, rumo a per-
feição espiritual. Infelizmente, o
excesso de erotismo em nossa
sociedade, levou o Espírito Ma-
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noel P. Miranda em 2002
(FRANCO, D. P. Sexo e Obses-
são, cap. 15), a prever que "o nú-
mero de homossexuais aumen-
taria devido ao mau uso da se-
xualidade pelos heterossexuais
nas reencarnações pregressas",
como de fato ocorreu.

Com relação à homofobia,
uma das principais causas está
relacionada com as questões re-
ligiosas e ao fanatismo existente,
assumindo equivocadamente
que os "gays" irão para o inferno
eterno. Analisam as escrituras,
mas sem adequá-las à realidade
dos tempos atuais. Segundo o
Levítico (18:20), "com homem
não te deitarás, como se fosse
mulher; é abominação". O Após-
tolo Paulo também condenou a
relação homoafetiva, citando que
"os homens, deixando o uso na-
tural da mulher, se inflamaram
em sua sensualidade uns para
com os outros, homem com ho-
mem, cometendo torpeza e rece-
bendo em si mesmo a recompen-
sa que convinha ao seu erro".
(Romanos, 1:27). Evidentemen-
te, tanto os antigos profetas,
como o apóstolo Paulo, procura-
ram colocar um "freio", frente
aos excessos da sociedade, ain-
da moral e intelectualmente atra-
sada, não existindo condições,
naquela época, de analisar de for-
ma mais tolerante o relaciona-
mento homoafetivo. Entretanto,
segundo vários estudiosos do as-
sunto, a homofobia nos homens
também pode estar relacionada
com a insegurança sobre a sua
própria masculinidade. Não se
aceitando como homossexual,
passa a agredir os que vivem o
homossexualismo. Felizmente,
essa ignorância quanto a compre-
ensão da nossa sexualidade dei-
xará de existir, quando os funda-
mentos do Espiritismo forem de
conhecimento geral, entendendo
que a homossexualidade é uma
condição da alma humana, e não
um distúrbio ou pecado.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., escri-
tor e palestrante espírita

ção. As crianças são particular-
mente vulneráveis. Aquecem mais
rápido, suam menos e esfriam
mais lentamente que os adultos. O
excesso de calor prejudica a apren-
dizagem. Hoje, as crianças brasi-
leiras enfrentam cinco vezes mais
dias de extremo calor do que as
crianças há cinquenta anos.

Isso ocorre, por perversa co-
incidência, com a evidência de que
a escola brasileira continua necro-
sada, a transmitir informações
estéreis e completamente desliga-
da da vida real e das verdadeiras
demandas da sociedade. Os ris-

cos climáticos exacerbam a séria
crise de aprendizado que acome-
te o Brasil há muitas décadas.

Por isso, mãos à obra: as es-
colas precisam ser climatizadas.
Adaptadas para não oferecer ris-
cos aos alunos. E as novas edifi-
cações têm de ser de acordo com
a natureza. Aquilo que já ia mal,
a educação brasileira como um
todo, ficará ainda pior com a in-
tensificação dos desastres climá-
ticos. Haja juízo e vontade para
proteger nosso futuro.

———
José Renato Nalini é
R e i t o r  d a  U n i r e g i s -
tral, docente da Pós-
graduação da Uninove
e Secretário-Executi-
vo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

Gino Paulucci Jr.

O Brasil tem uma
longa história indus-
trial,  mas também
uma tradição de de-
safios que comprome-
tem sua competitivi-
dade global. A ausên-
cia de uma política in-
dustrial  sól ida ao
longo das décadas resultou em
um setor produtivo que oscila
entre ciclos de crescimento e re-
tração, sem a previsibilidade ne-
cessária para investimentos de
longo prazo. Agora, com a "Nova
Indústria Brasil" (NIB) e outras
iniciativas, surge uma oportuni-
dade de fortalecer a base produ-
tiva nacional e criar um ambi-
ente mais favorável para a ino-
vação e a sustentabilidade.

Uma política industrial efici-
ente precisa atuar em frentes com-
plementares. Primeiramente, é im-
prescindível garantir um ambien-
te de negócios estável, com segu-
rança jurídica e regulação ade-
quada. A recente aprovação da
Reforma Tributária é um avanço,
pois reduz distorções que encare-
cem a produção industrial e difi-
cultam a competitividade interna-
cional das empresas brasileiras.

Ao eliminar a cumulativida-
de de impostos e desonerar in-
vestimentos e exportações, o se-
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tor produtivo ganha
mais eficiência e com-
petitividade.

Dentro da agenda
de política industrial,
temos ainda a deprecia-
ção acelerada, que per-
mite que as empresas
amortizem seus investi-
mentos em maquinário
e tecnologia de forma

mais rápida. Essa medida incenti-
va a renovação do parque indus-
trial brasileiro, estimulando a pro-
dutividade e reduzindo o tempo de
retorno sobre o capital investido.

Com essa política, é possível
modernizar o setor e impulsionar
a eficiência operacional, tornando
as indústrias brasileiras mais com-
petitivas no mercado global.

O acesso ao financiamento
também é um fator crítico para o
fortalecimento da indústria na-
cional. A nova Letra de Crédito
de Desenvolvimento (LCD), re-
centemente aprovada, amplia o
funding para investimentos pro-
dutivos e reduz parcialmente os
custos do crédito para a moder-
nização industrial e em infraes-
trutura. Da mesma forma, inici-
ativas como o Fundo Clima e o
Plano Mais Produção são impor-
tantes, pois, garantem que as
empresas possam acessar capital
a custos mais baixos para inves-
tir em soluções sustentáveis. E

O futuro da indústria brasileira
depende de uma política eficaz

programas como o BNDES Mais
Inovação e o Brasil Mais Produti-
vo têm um papel fundamental ao
viabilizar algum financiamento
para a adoção de tecnologias 4.0.

Mas o Brasil ainda enfrenta
dificuldades em oferecer crédito
competitivo para suas indústrias,
especialmente quando comparado
a países desenvolvidos que contam
taxas básicas baixas, neste sentido
entendemos serem imprescindíveis
ações que permitam a redução con-
sistente da taxa básica de juros.

O Brasil precisa urgentemen-
te modernizar e aumentar seu es-
toque de capital produtivo, preci-
sa melhorar a sua produtividade
para evitar os chamados "voos de
galinhas" e para competir global-
mente. Somente com investimen-
tos robustos o país terá condições
atingir a esses objetivos crescen-
do de forma sustentada.

Precisa também de mão de
obra qualificada. Iniciativas que

aproximam o setor produtivo de
instituições de ensino, como as
parcerias com Senai e institutos fe-
derais, são importantes para pre-
parar profissionais para um mer-
cado em constante transformação.
Mas é necessário expandir essas
políticas para garantir que as em-
presas tenham acesso a trabalha-
dores capacitados, impulsionando
a inovação e a competitividade.

Por fim, a sustentabilidade
deve estar no centro das decisões
estratégicas do país. O incentivo ao
uso de tecnologias limpas deve ser
tratado como prioridade. O mun-
do precisa urgentemente caminhar
para uma economia de baixo car-
bono, e o Brasil tem todas as con-
dições de liderar essa transição.

A história nos mostra que os
países que investiram de forma con-
sistente em sua indústria são os
que mais prosperaram. Para alcan-
çar esse futuro promissor, precisa-
mos de continuidade e comprome-
timento na execução de políticas
públicas, com trabalho em conjun-
to do governo, setor produtivo e
sociedade. O Brasil não pode mais
perder tempo com soluções paliati-
vas. A hora de agir é agora.

———
Gino Paulucci Jr., enge-
nheiro mecânico, em-
presário e presidente do
Conselho de Adminis-
tração da Abimaq

O dia em que aO dia em que aO dia em que aO dia em que aO dia em que a
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Paiva Netto

A existência dinâ-
mica do espírito é uma
realidade. As compro-
vações se sucedem na
história, para os que,
sem tabus, as queiram
decifrar. No entanto, é
necessária a liberdade
mental, isto é, aquela
que não teme opiniões
preconceituosas dos que se escra-
vizam à convenção, inclusive no
campo da Ciência, em que devem
preponderar os homens que não
admitem barreiras à sua vocação
investigativa. Esta é a característi-
ca dos grandes gênios da humani-
dade. Por isso que enfrentaram a
oposição até mesmo de seus pares,
como nos casos de Harvey*¹ (1578-
1657) e Semmelweis*² (1818-1865).

O dia em que a Ciência, im-
pávida, adentrar o mundo dos
espíritos, estará realizada a mais
impactante reforma desde o sur-
gimento deste planeta.

Jesus, o Cristo Ecumênico, o
Divino Estadista, tem muito a en-
sinar não apenas aos pequeninos,
como também aos sábios da Ter-
ra, que deverão buscar o exemplo
de Nicodemos, para exercitar a hu-
mildade do doutor do Sinédrio, que
ouviu do Divino Educador: "10
(...) Tu és mestre em Israel e não
sabes disso? "11 Em verdade, em

verdade te digo que di-
zemos o que sabemos e
testificamos o que vi-
mos, e não aceitais o
nosso testemunho. "12
Se vos falei de coisas
terrestres, e não crestes,
como crereis, se vos fa-
lar das celestiais?"
(Evangelho, segundo
João, 3:10 a 12).

Por mais que sai-
ba o ser humano, nunca será o
bastante, porque evoluir é inin-
terruptamente aprender e amar
de acordo com a lei divina, até
que as criaturas absorvam, como
num processo de osmose, a ver-
dade de um Deus que é amor e
igualmente Justiça, porquanto se
terá tornado um com Ele.

"Disse Jesus que aquilo que
ao homem parece impossível,
para Deus não o é" (Evangelho,
segundo Mateus, 19:26).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

*¹ William Harvey - Em 1628,
publicou o resultado de suas
pesquisas científicas: Exercí-
cios anatômicos sobre a mo-
bilidade do coração e do san-
gue. Tornou-se, assim, o pri-
meiro estudioso a comprovar
a existência da circulação
sanguínea, tese, na época,
duramente combatida.
*² Semmelweis - O descobri-
dor da cura para a febre pu-
erperal (referente ao parto) e
o eclampse enfrentou enor-
mes barreiras até provar que
a falta de higiene dos obste-
tras, que usavam aventais
imundos, era a causa maior
da grande incidência de
mortes de parturientes.

A mais impactante reforma

Fernando Valente
Pimentel

O Brasil vive uma
situação paradoxal. De
um lado, registrou-se,
em 2024, o recorde de
vagas formais e o me-
nor nível de desempre-
go da série histórica.
Mas, de outro, a infor-
malidade teima em persistir em
todo o País e, de modo mais acen-
tuado, em alguns bolsões. Sete es-
tados têm mais da metade de sua
força de trabalho atuando sem car-
teira assinada, segundo dados da
Pnad Contínua do IBGE. Tal cená-
rio nos leva a refletir sobre o tripé
"qualificação, formalidade e produ-
tividade". São três pilares que,
quando desalinhados, criam um
desequilíbrio capaz de frear o pro-
gresso e o crescimento sustentado.

A informalidade não é um pro-
blema exclusivamente brasileiro,
mas aqui assume proporções que
nos distanciam bastante do mun-
do desenvolvido. A taxa média
dentre os membros OCDE (Orga-
nização para a Cooperação e De-
senvolvimento Econômico) varia
entre 10% e 15%, beirando a 5% nos
países nórdicos. No Brasil, oscila
entre 36% e 38%. No Pará, Piauí,
Maranhão, Ceará, Amazonas,
Bahia e Paraíba, mais de 50% dos
trabalhadores estão na informali-
dade. Até mesmo Santa Catarina,
exemplo de desenvolvimento in-
dustrial, convive com uma taxa de
25% a 26%, também acima da
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média das nações ricas.
Esse é um desafio que
não se resolve apenas
com políticas públicas
genéricas, mas com
ações regionalizadas e
sensíveis às particulari-
dades de cada região.

Um dos mitos que
precisamos desconstruir
é a ideia de que a infor-

malidade é sempre uma escolha.
Sim, há, hoje, quem prefira traba-
lhar por conta própria, seja pela fle-
xibilidade, seja pela falta de atrati-
vidade dos empregos formais ou
até mesmo pela diminuição da di-
ferença de renda entre o trabalho
informal e o informal: conforme
dados do IBGE, em 2015 quem ti-
nha carteira assinada ganhava
73% mais do que os que não eram
registrados. Em 2024, apenas 31%.

No Rio de Janeiro, por exem-
plo, fatores como criminalidade e
distância do local de trabalho pe-
sam na decisão. Muitos, em todo o
nosso país, estão na informalidade
por falta de opção. E é aí que entra
a qualificação. Sem uma base edu-
cacional sólida, que prepare as pes-
soas para os empregos do presente
e do futuro, fica difícil reduzir am-
pliar o índice de vagas com cartei-
ra assinada e, ao mesmo tempo,
aumentar a produtividade.

A propósito, a questão da pro-
dutividade é crucial. A riqueza de
um país não se sustenta sem gan-
hos recorrentes nesse quesito. Mas,
a informalidade, em muitos casos,
é um obstáculo a esses ganhos. Tra-

balhadores informais tendem a ter
menos acesso a treinamentos, tec-
nologias e condições adequadas
para produzir mais e melhor. Isso
cria um ciclo vicioso: baixa produ-
tividade gera menos riqueza, que,
por sua vez, limita os investimen-
tos em educação e infraestrutu-
ra, perpetuando a informalidade.
Assim, é preciso refletir se os da-
dos atuais do emprego, como já
tivemos em outros momentos, não
é um voo de galinha...

A solução, claro, não é simples.
Não existe uma "bala de prata" que
resolva todos os problemas de uma
vez. Porém, há caminhos. Um de-
les é fortalecer a base industrial,
setor que historicamente oferece
mais empregos formais e mais bem
remunerados. Estados com uma
indústria robusta já mostram que
essa é uma direção promissora.
Outro caminho é pensar em formas
flexíveis de trabalho que combinem
proteção social e adaptação às ne-
cessidades das pessoas. O MEI (Mi-
croempreendedor Individual) é um
exemplo interessante, pois permite
que trabalhadores informais con-
tribuam para a previdência social,
ainda que de maneira modesta.

Cabe ponderar, ainda, que o
Brasil é plural. Não há solução
única para um "continente" com
realidades tão diversas. O que fun-
ciona no Sul pode não fazer senti-
do no Nordeste. O que atrai um
jovem na capital pode não interes-
sar a um trabalhador rural. Por
isso, políticas públicas precisam ser
desenhadas com sensibilidade re-
gional e um olhar atento às dife-
rentes formas de trabalho que co-
existem no País. Seja um emprego
formal, um trabalho autônomo
ou uma ocupação temporária, o
importante é que todos tenham
acesso a condições dignas e opor-
tunidades de crescimento.

Afinal, o desafio é equilibrar
o tripé: "qualificar as pessoas
para que possam escolher entre a
formalidade e a informalidade
sem abrir mão de seus direitos";
"reduzir a informalidade sem en-
gessar a economia"; e "aumentar
a produtividade sem perder de
vista a diversidade de realidades
que compõem o Brasil". Não é
uma tarefa fácil, mas seu enfren-
tamento é essencial para que pro-
movamos ampla inclusão socioe-
conômica, crescimento sustenta-
do do PIB e geração massiva de
empregos dignos em todas as mo-
dalidades hoje existentes.

———
Fernando Valente Pi-
mentel, diretor-superin-
tendente e presidente
emérito da Associação
Brasileira da Indústria
Têxtil e de Confecção

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

O paradoxo do emprego e
da informalidade no Brasil
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Esio Antonio Pezzato

Vaticínio

Creio que dentre nós irá surgir um dia,
Um Poeta genial que com sonoros cantos,

Piracicaba irá cantar cheia de encantos
Com versos magistrais de luz e fantasia.

E este grande Poeta irá, todo magia,
No Amor glorificar seus vales e recantos,

Denunciará com sangue e lágrimas e prantos,
Quem tentar ultrajá-la e levá-la à agonia.

Dentre nós haverá de surgir - com certeza! -
Este Vate que irá cantar a Natureza

Desta Terra por Deus abençoada e querida.

Com o gênio de Lagreca, Archimedes e Losso,
Ao mundo mostrará quão imenso é o colosso

Deste Torrão Natal que passamos a Vida!

Rubem Alves, na profissão, além
de amar, tem de saber. E o saber
leva tempo para crescer.

E esse tempo traz à tona algu-
mas reflexões e, uma delas, é o tan-
to de pessoas que passaram pela
minha vida nesses anos todos con-
tribuindo para que eu crescesse e
alcançasse este reconhecimento.

Foram muitos os colegas de
trabalho, alguns até se tornaram
amigos, mas jamais me esquece-
rei das pessoas que buscaram em
mim alento, conforto e esperança
para seguir em frente. Estes tam-
bém me ensinaram muito.

Alguns me marcaram pro-
fundamente e evidenciaram o
quão pequenos somos diante da
vida e das possibilidades de mu-
dança: o morador de rua poliglo-
ta, com curso de Engenharia
Agronômica, viajante de uma ci-
dade para outra, em busca de tudo
e de nada, ao mesmo tempo; Bru-
na, a criança com dois anos de ida-
de, com leucemia, que não resistiu
à doença, apesar do apoio material
e emocional à família e esforços in-
findáveis para o êxito nos resulta-
dos. Mas nem sempre os esforços
pareceram ter sido em vão, feliz-
mente! As situações de sucesso
também marcaram essa trajetória,
a exemplo de André, um bebê de 8
meses que superou um câncer no
cérebro e hoje, homem adulto, está
muito bem de saúde e inserido no

Ana Lúcia Scagnolato

Foi com muita gratidão e ale-
gria que no dia 18/03 fui home-
nageada com o título Piracicaba-
nus Praeclarus, pela iniciativa do
vereador Pedro Kawai.

Ao chegar a feliz notícia deste
título, minha curiosidade me insti-
gou a buscar seu significado: uma
honraria concedida a pessoas nas-
cidas em Piracicaba que se desta-
cam pela contribuição para o de-
senvolvimento da cidade. Quanta
honra para mim receber este títu-
lo! Quão grande me sinto e, ao
mesmo tempo reconheço a minha
pequenez diante de algumas situa-
ções que a vida me evidenciou.

Tudo começou na minha fa-
mília, que de origem cristã, per-
mitiu-me vivenciar, desde crian-
ça, a experiência de meus pais,
avós e familiares ajudando pes-
soas necessitadas, doentes e ido-
sos por meio da igreja e da comu-
nidade. Assim, nasceram em mim
a sensibilidade para reconhecer
os problemas sociais e o desejo de
provocar mudanças nas vidas
daquelas pessoas. Ajudar era bom
e importante, mas insuficiente,
razão que me fez buscar o conhe-
cimento técnico-científico, por
meio da formação em Serviço So-
cial. Desde o primeiro momento,
passei a amar esta profissão.

Já dizia o sábio e saudoso
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Reflexões sobre reconhecimento...

mercado de trabalho; O bebê re-
cém-nascido, intersexual, com
pais jovens e completamente ab-
sortos diante desta condição, mas
que superaram a questão a partir
de orientações e encaminhamen-
to a tratamentos adequados. O
bebê, atualmente é Karina, uma
jovem mulher adulta e resolvida.

D. Dalva, ao participar do
Projeto Arte na Comunidade, ofe-
recido pela ArcelorMittal à comu-
nidade vizinha, relatou a sua sa-
tisfação com os impactos positivos
na sua vida:  aprendizado, socia-
lização e, principalmente, a cura
da depressão. Também reconhe-
cem os impactos positivos do pro-
jeto a Sandra, a Solange, Elisabe-
te, Maria Lúcia e outras tantas
dentre as 140 participantes.

Eu poderia relatar outros tan-
tos casos ao longo da minha expe-
riência profissional, mas o mais
importante é a compreensão de que
o nosso poder de provocar mudan-
ças positivas nas vidas das pessoas

é imenso; e claro, integrado à ação
de muitos que percorrem esse ca-
minho, no entanto, cada um de
nós deve dar o melhor de si naqui-
lo que acredita, afinal como dizia o
filósofo Heráclito de Éfeso: Nin-
guém entra no mesmo rio duas
vezes, pois quando isto acontece
já não se é mais o mesmo.

E é considerando os limites e
possibilidades de fazer a diferen-
ça na vida das pessoas e na mi-
nha própria, que reitero o meu
agradecimento a este título, cien-
te de que posso ser grande e pe-
quena ao mesmo tempo, mas ja-
mais deixarei de ter a ousadia de
enfrentar os desafios, de não de-
sistir e ir além, independentemen-
te dos resultados que virão.

E é pensando assim, que com-
pactuo com o célebre poeta Fer-
nando Pessoa, parafraseando-o:
O que me sinto ser, nunca sei se o
sou realmente, ou se julgo que o
sou apenas. Sou bocados de per-
sonagens de dramas meus.

———
Discurso proferido du-
rante reunião solene, dia
18 de março, na Câmara
Municipal de entrega do
título de Piracicabanus
Praeclarus a Ana Lúcia
Scagnolato, assistente
social e de amplos servi-
ços prestados à comuni-
dade piracicabana

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de março de 2025 A3

Samuel Hanan

É o básico, porém
muitos de nossos polí-
ticos, ocupantes de
cargos de comando
nos poderes Executivo
e Legislativo precisam
ser periodicamente
lembrados de que as
escolhas democráticas
do povo brasileiro nas
urnas não terminam no dia se-
guinte ao de suas posses.

 Ao contrário do que muitos
deles pensam, a posse é mera-
mente o início de suas obrigações
de servir à população com ética,
honestidade e competência, além
do dever de prestar contas aos
cidadãos que o elegeram, fazen-
do-o não somente durante o pe-
ríodo eleitoral, quando se candi-
datam a novos mandatos.

Isso tudo precisa ser reavi-
vado, de tempos em tempos, por-
que nossos políticos parecem se
esquecer disso logo que se sen-
tam na cadeira do poder, assim
como, passados poucos meses da
eleição a maioria dos eleitores se-
quer se lembra em quem votou
como seu representante no Con-
gresso Nacional. É grave.

Da mesma forma, é indefen-
sável a permanência do fundo elei-
toral, nos moldes atuais, com a
grandiosidade financeira de cer-
ca de R$ 5 bilhões para financiar
as campanhas dos políticos. Tra-
ta-se de mais uma  imperfeição do
sistema brasileiro, à qual se soma
o Horário Eleitoral Gratuito, cuja
gratuidade é apenas para os par-
tidos e para os políticos, porque o
tempo de exibição no rádio e na
televisão custa caro e é custeado
com recursos de tributos arreca-
dados de toda a população, inclu-
sive daqueles com rendimento in-
ferior a um salário-mínimo.

Hoje, o bilionário Fundo Elei-
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toral, baseado no cum-
primento da legislação
vigente, tem em seu ra-
teio 2% distribuídos de
forma igual a cada um
dos 29 partidos, repre-
sentando R$ 3.421.395,54
por legenda e totalizan-
do R$ 99.230.395,54. O
rateio reserva outros
35% para distribuição
proporcional ao número

de votos de cada partido na Câma-
ra de Deputados. São, atualmente,
R$ 1.736.531.921,95 distribuídos por
20 partidos, pois nove não tiveram
votos suficientes para garantir ao
menos uma cadeira na Câmara de
Deputados. E dessa parcela de
35%, a maior parte (67%) fica com
os sete maiores partidos (PL, PT,
União Brasil, PSD, PP, MDB e Re-
publicanos), beneficiados com as
maiores verbas em 2024.

Quase metade (48%) do valor
do fundo, é distribuído em fun-
ção das bancadas dos respectivos
partidos na Câmara dos deputa-
dos (inclusive incorporações e fu-
sões) e totalizou em 2024  R$
2.381.529.492,96. Novamente os
sete maiores partidos foram os
mais aquinhoados: ficaram com
R$ 1,84 bilhão, o correspondente
a cerca de 78% dessa fatia.

Finalmente, outros 15% restan-
tes do fundo (R$ 744.227.966,55)
são definidos em função da ban-
cada no Senado, e, pelos critérios
em vigor, os mesmos sete partidos
foram aquinhoados com quase
75% do total desta parcela.

Como pouco é divulgado no
período eleitoral acerca da ex-
pressividade do valor dos fun-
dos, a população não se dá con-
ta de que apenas sete partidos
políticos detêm cerca de um ter-
ço (74% a 75%) do valor total. É
óbvio que dificilmente os postu-
lantes à Presidência da Repúbli-
ca, aos governos estaduais e às

Voto valorizado e cobrança do eleitor,
caminhos para a mudança

Prefeituras das grandes capitais
serão lançados candidatos sem
a aprovação dos dirigentes dos
sete maiores partidos. Uma de-
finição que remete à época da es-
colha dos donatários das capita-
nias hereditárias, nas primeiras
décadas do Brasil Colônia.

Cabe, portanto, um apelo di-
reto às redes de comunicação, aos
profissionais de jornalismo, radi-
alistas, redes sociais, blogueiros, e
influencers: o Brasil precisa mui-
to de todos eles para levar esclare-
cimento sobre essa situação às par-
celas mais pobres e menos escola-
rizada da população, ensinando
que o cidadão, quando prioriza o
voto para um deputado ou sena-
dor de um determinado partido,
está aumentando muito a chance
de eleger um prefeito, um gover-
nador e um presidente da Repú-
blica daquele mesmo partido ou
de sua coligação, com maior pro-
babilidade de ele ser filiado a uma
das sete grandes legendas domi-
nantes: PL, PT, União Brasil, PSD,
PP, MDB, e Republicanos.

É preciso valorizar mais e
mais o Poder Legislativo, dignifi-
car nossas escolhas que são tão
importantes quanto à eleição do
presidente da República ou de um
governador. Necessária a consci-
ência de que, ao eleger um parla-
mentar, está se abrindo uma
grande janela para a escolha de
candidato a presidente da Repú-

blica, governador ou prefeito das
grandes capitais, pois a bancada
é que dita quanto o partido rece-
be do fundo eleitoral.

Para que o Brasil tome o rumo
definitivo na direção do bem-es-
tar da sociedade, é fundamental
que a população faça enfática co-
brança junto aos nossos políticos
pelo fim da reeleição, pela mudan-
ça legislativa para tornar impres-
critíveis os crimes praticados con-
tra a administração pública e para
a volta da prisão após condena-
ção por decisão colegiada em se-
gunda instância. Esses são os pré-
requisitos para garantir novo
rumo ao país e dar o pontapé ini-
cial na luta pelo fim da corrupção.

Ao contrário do que muita
gente imagina, o Brasil não tem
problemas financeiros capazes de
incapacitar seu desenvolvimento.
Este é um país rico em recursos
naturais e em recursos humanos,
com profissionais muito capacita-
dos em todas as áreas, inclusive
em tecnologia de ponta. Os maio-
res problemas brasileiros são de
origem ética e política, agravados
pela impunidade que transmite ao
cidadão a falsa sensação de que
não vale a pena ser honesto. Alte-
rar esse quadro depende muito de
um Congresso fortalecido por meio
de deputados e senadores qualifi-
cados, sérios e comprometidos,
com amplo apoio popular.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macroe-
conomia, administração
de empresas e finanças,
empresário, e foi vice-
governador do Amazo-
nas (1999-2002). Autor
dos livros "Brasil, um
país à deriva" e "Cami-
nhos para um país sem
rumo". Site: https://
samuelhanan.com.br

Ives Gandra da
Silva Martins

A mudança de ju-
risdição do Supremo
Tribunal Federal, no
que diz respeito ao
foro privilegiado, é
tema deste artigo. Vale
lembrar que o foro pri-
vilegiado foi criado
para hipóteses bem definidas na
Constituição. A razão principal foi
a de não permitir que uma auto-
ridade, no exercício de suas fun-
ções, pudesse ser, por exemplo,
destituída de suas atividades por
um juiz recém-concursado. Tor-
nou-se uma garantia, portanto,
para que os representantes do
povo não pudessem ser afastados
por decisão de um recém-magis-
trado de primeira instância.

Sempre defendeu-se no país,
que o limite do foro privilegiado
deveria ser restrito e sujeito exclu-
sivamente ao que está na Consti-
tuição e às hipóteses lá apresenta-
das. Em 2018, o Supremo reiterou
essa jurisprudência, afirmando
que, como intérprete da Constitui-
ção, o foro privilegiado só poderia
ser aquele que os constituintes in-
seriram na nossa Carta Magna.

Em recente decisão, contu-
do, o Supremo Tribunal Federal
alargou essa hipótese, não por
definição dos constituintes, mas
por interpretação extensiva da
Corte, mudando sua própria ju-
risprudência de 2018 para incluir
pessoas que não deveriam lá es-
tar, contrariando aqueles que es-
creveram a Lei Suprema e que
foram eleitos pelo povo.

Sempre reitero minha admira-
ção pelos Ministros do Supremo,
como juristas, e muitas vezes me
constrange ter que discordar, mas,
nesse ponto, preciso divergir: quem
escreve e elabora a Constituição não
é o Supremo Tribunal Federal, e sim
aqueles que foram eleitos pelo povo,
originalmente, para elaborá-la, bem
como constituintes derivados por
meio de emendas à Lei Maior.

No momento que o Supremo
Tribunal Federal criou hipótese
que não consta da Constituição, é
evidente que legislou - não como
legislador ordinário, nem como
legislador complementar, mas
como legislador constituinte.

Nos Estados Unidos, que
têm a mesma Constituição des-
de 1787, o saudoso "justice" da
Suprema Corte, Antonin Scalia

O Supremo,O Supremo,O Supremo,O Supremo,O Supremo,
eleito por umeleito por umeleito por umeleito por umeleito por um
homem só, nãohomem só, nãohomem só, nãohomem só, nãohomem só, não
poderia alargarpoderia alargarpoderia alargarpoderia alargarpoderia alargar,,,,,
como fez agcomo fez agcomo fez agcomo fez agcomo fez agora,ora,ora,ora,ora,
sua competênciasua competênciasua competênciasua competênciasua competência
para estender opara estender opara estender opara estender opara estender o
foro privilegiado,foro privilegiado,foro privilegiado,foro privilegiado,foro privilegiado,
a fim de incluira fim de incluira fim de incluira fim de incluira fim de incluir
pessoas quepessoas quepessoas quepessoas quepessoas que
deveriam serdeveriam serdeveriam serdeveriam serdeveriam ser
julgadas pelojulgadas pelojulgadas pelojulgadas pelojulgadas pelo
juiz naturaljuiz naturaljuiz naturaljuiz naturaljuiz natural

- grande figura e bom
amigo -, sempre de-
fendeu o originalismo
constitucional, que
interpreta a Constitui-
ção com base no en-
tendimento original
do texto do momento
de sua adoção. A Su-
prema Corte só pode
decidir sobre o que os

constituintes escreveram e in-
corporaram na Constituição,
pois reflete o desejo do povo.

O Supremo, eleito por um
homem só, com todo o respeito
que tenho por todos os Minis-
tros, não poderia alargar, como
fez agora, sua competência para
estender o foro privilegiado, até
exteriorizando uma visão polí-
tica bem acentuada, a fim de
incluir pessoas que deveriam ser
julgadas pelo juiz natural.

De rigor, o Supremo é o in-
térprete da Constituição e não
um const i tuinte  derivado.
Como participei de audiências
públicas e mantive contato per-
manente com Ulysses Guima-
rães e Bernardo Cabral, com
quem tenho inúmeros livros
escritos e que foi o relator da
Constituição, permito-me, mais
uma vez, com o devido respeito
a todos os magistrados da Su-
prema Corte, divergir.

———
Ives Gandra da Silva
Martins, professor emé-
rito das universidades
Mackenzie, Unip, Unifi-
eo, UniFMU, do Ciee/O
Estado de São Paulo,
das Escolas de Comando
e Estado-Maior do Exér-
cito (Eceme), Superior
de Guerra (ESG) e da
Magistratura do Tribu-
nal Regional Federal

O STF e o foro privilegiado

(aquele onde foram julgados os cri-
minosos da 2ª Guerra Mundial).

O maior desafio é ver ou ouvir
no noticiário que apesar da tensão
que tomou conta tanto do tribunal
quanto do circuito político, os mi-
nistros decidiram desconsiderar as
argumentações dos advogados de-
fensores, e os processos do suposto
golpe seguirão conforme a pauta
inicial. Parece questão pré-julgada!

A Nação espera que, na verifi-
cação das denúncias - da Polícia
Federal e da PGR - que passam a
fazer a espinha dorsal do processo
contra Bolsonaro e auxiliares, se-
jam todos os fatos e provas exami-
nados cuidadosamente e represen-
tem a verdade mais cristalina. Não
favorecendo e nem prejudicando os
réus mediante itens e coisas inverí-
dicas ou não comprováveis. O ma-
terial produzido pelos defensores,
em vez de desclassificado confor-
me diz o noticiário, também deve
ser pesquisado à exaustão para que
sobre nós processos só a verdade
irrefutável. Num julgamento des-
sa magnitude, o fundamental é que

Dirceu Cardoso Gonçalves

Não temos bola de cristal que
possa prever o futuro com alguma
segurança. Mas acompanhar a ses-
são da Primeira Turma do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) que tra-
ta das acusações contra o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro e seus áulicos
mais próximos, pode nos conduzir
à desorientação total. As denúnci-
as da Procuradoria Geral da Re-
pública (PGR), mais os votos dos
cinco ministros da Turma, soma-
das, autorizam o julgamento de que
todo o material será aceito por una-
nimidade, transformará os denun-
ciados em réus e, condenados, eles
poderão ser encarcerados.

O quadro torna-se ainda mais
confuso quando verificamos a ar-
gumentação dos advogados de de-
fesa, negando que seus clientes pra-
ticaram os ilícitos denunciados e
os classificando como conjectura,
mentiroso, invencionice, narrativa
pronta, etc. Deputados de oposição
nomeando a reunião como lugar
infernal e Tribunal de Nuremberg

O quadro torna-seO quadro torna-seO quadro torna-seO quadro torna-seO quadro torna-se
mais confusomais confusomais confusomais confusomais confuso
quandoquandoquandoquandoquando
verificamos averificamos averificamos averificamos averificamos a
argumentação dosargumentação dosargumentação dosargumentação dosargumentação dos
advogados deadvogados deadvogados deadvogados deadvogados de
defesa, negandodefesa, negandodefesa, negandodefesa, negandodefesa, negando
que seus clientesque seus clientesque seus clientesque seus clientesque seus clientes
praticarampraticarampraticarampraticarampraticaram
os ilícitosos ilícitosos ilícitosos ilícitosos ilícitos
denunciadosdenunciadosdenunciadosdenunciadosdenunciados

Só a verdade pode pacificar a Nação

todos os fatos relatados por qual-
quer das partes sejam comprova-
dos e facilmente auditáveis. Só as-
sim você conseguirá fazer a verda-
deira justiça, independente de
qual das partes seja a vencedora.
O importante é a coincidência dos
relatórios contidos no processo
com a realidade; jamais com ver-
sões ou interesses - políticos, ide-
ológicos, pessoais ou profissio-
nais - de qualquer das partes.

Ademais, é preciso conside-

rar que, além das prerrogativas
do STF na exigência do respeito
às leis, há no Congresso Nacional
as propostas de anistia aos en-
volvidos em 8 de janeiro. Se os
deputados e senadores decidirem
perdoar os supostos crimes, nada
valerão as condenações porque
lhes faltará a base legal, já que os
réus serão protegidos pelo perdão
do Poder Legislativo.

A nós, como membros da so-
ciedade civil, poucas diferenças fa-
zem as apurações terminarem
dando razões para um ou outro  lado
da questão. O importante é que a con-
clusão seja absoluta e definitiva, re-
sultado da apuração da verdade. Só
isso poderá pacificar a Nação e de-
volver a tranquilidade aos brasilei-
ros. Que cada um, na sua área de
atribuições, cumpra seu dever e,
com isso, sirva melhor o Brasil.

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente da
Aspomil (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo)
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Cidade recebe prêmio de
‘excelência educacional’
Cerimônia ocorreu na terça (25); premiação foi baseada nos resultados do Saresp

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Existem alergias
cuja incidência é de
0,0001% da população
mundial, como alergia
a todas as comidas,
alergia a água, alergia
ao exercício físico, co-
ceira infinita e alergia
ao sol (chamada tam-
bém de "filhas da Lua").

A esofagite eosinofílica é a aler-
gia a todas as comidas, existem cer-
ca de 750 pessoas portadoras no
mundo, não podem comer nada,
se comerem sentirão reações ime-
diatas como náuseas, dor no peito
e sufocamento. A doença é provo-
cada pelo excesso de glóbulos bran-
cos no esôfago, estes pacientes têm
que alimentar-se por sonda naso-
gástrica para que os alimentos não
entrem em contato com o esôfago.

O angioedema induzido pelo
exercício, alergia as atividades físi-
cas, apresenta-se em forma de co-
ceira e edema de mucosas, em al-

A esofagiteA esofagiteA esofagiteA esofagiteA esofagite
eosinofílica é aeosinofílica é aeosinofílica é aeosinofílica é aeosinofílica é a
alergia a todasalergia a todasalergia a todasalergia a todasalergia a todas
as comidas,as comidas,as comidas,as comidas,as comidas,
existem cercaexistem cercaexistem cercaexistem cercaexistem cerca
de 750 pessoasde 750 pessoasde 750 pessoasde 750 pessoasde 750 pessoas
portadorasportadorasportadorasportadorasportadoras
no mundono mundono mundono mundono mundo

guns casos pode ser fa-
tal porque pode causar
choque anafilático, o
tratamento é antialérgi-
cos durante a vida toda
e a causa é desconheci-
da, existem 300 pessoas
no mundo portadores
desta rara alergia.

Urticária aquagê-
nica, quer dizer, quan-
do a água é veneno, ou

seja, o agente alergênico; com um
simples banho a pele fica irritada
como se tomasse muito sol, se cho-
rar, as lágrimas queimam o rosto
e deixam marcas vermelhas, se
transpirar, o suor deixa o corpo
inteiro coçando, por vezes a pes-
soa pode ser tão sensível à água
que até para bebê-la irrita a gar-
ganta que fica coçando; sua ori-
gem é genética e pode associar-se
a intolerância à lactose, possivel-
mente porque ambas as condições
envolvem mutações no mesmo
grupo de genes, a incidência é de
0,0000005% da população mun-
dial, cerca de 40 pessoas.

Alergias raras

O xeroderma pigmentoso, aler-
gia ao sol, existem pouco mais de
1.000 portadores no mundo, são
pessoas hipersensíveis ao sol, cau-
sando queimaduras graves, feri-
mentos e câncer de pele. Na França
são conhecidas como "filhas da
Lua" e tem direito a exigir do gover-
no janelas com proteção ultraviole-
ta; no Brasil em uma vila no estado
de Goiás, existem 22 pessoas com a
doença, os danos são tão graves que
podem desfigurar o rosto destes
portadores de xeroderma pigmen-
toso. Essas pessoas vivem pratica-
mente isoladas, sem brincar ao sol
ou fazer qualquer atividade diária.

A síndrome de Alagille, pa-
cientes com coceira infinita, exis-
tem cerca de 75 mil pessoas no
mundo com a doença, é uma
anomalia genética que deixa as
pessoas com a testa proeminen-
te, o queixo pequeno, provoca
mau funcionamento do fígado,
do coração e dos rins, mas o sin-
toma mais cruel é que o indivi-
duo sente desde criança coceira
generalizada e intolerável ao
ponto de coçar a pele até sangrar
e causar ferimentos graves. Esta
alergia é causada pelo aumento
de bilirrubina no sangue; devi-
do doença nos ductos biliares, a
única cura conhecida é o trans-
plante de fígado, estes pacientes
podem ter uma expectativa de
vida próxima ao normal, mas
com alguns desafios, como biop-
sias, medicações, exames e cirur-
gias; a incidência é de 0,001%
da população mundial.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista

Gregório José

A vida é um equi-
líbrio delicado entre
corpo, mente e espíri-
to. Quando o corpo
adolescente, recorre-
mos aos remédios;
quando a alma se fere,
buscamos palavras que
confortam; quando
queremos transformar
realidades, agimos; e quando tudo
parece errado, a fé nos sustenta.
Cada um desses elementos tem seu
papel na jornada humana, mas é
uma fé que dá sentido a tudo.

Os remédios curam? Sim, eles
são fruto do conhecimento, da ci-
ência e da experiência humana.
Eles restauram a saúde, aliviam
dores, combatem doenças e pro-
longam vidas. Mas, por mais prá-
ticas que sejam, não alcançam as
feridas invisíveis da alma, aque-
las que só o tempo, o amor e a com-
preensão podem tocar.

As palavras tratam? Claro!
Um conselho no momento certo,
um gesto de carinho verbaliza-
do, um incentivo que chega
quando tudo parece ruir. As pa-
lavras têm o poder de transfor-
mar o sofrimento em esperança
e a solidão em companhia. Elas
são pontes entre os corações, bál-
samos para o espírito, e podem
reescrever histórias inteiras.

As boas ações mudam his-
tórias? Um ato de retenção pode
ser o fio que sustenta alguém à
beira do abismo. Um gesto ge-
neroso pode iluminar o caminho
de quem vive nas sombras. Não
basta sentir compaixão, é preci-
so agir. O mundo não muda com

Quando tudoQuando tudoQuando tudoQuando tudoQuando tudo
falta, quandofalta, quandofalta, quandofalta, quandofalta, quando
os remédios nãoos remédios nãoos remédios nãoos remédios nãoos remédios não
surtem maissurtem maissurtem maissurtem maissurtem mais
efeito, quandoefeito, quandoefeito, quandoefeito, quandoefeito, quando
as palavrasas palavrasas palavrasas palavrasas palavras
silenciadas e assilenciadas e assilenciadas e assilenciadas e assilenciadas e as
ações parecemações parecemações parecemações parecemações parecem
insuficientes,insuficientes,insuficientes,insuficientes,insuficientes,
é a fé queé a fé queé a fé queé a fé queé a fé que
se sustentase sustentase sustentase sustentase sustenta

interesses, mas com
atitudes que inspi-
ram, transformam e
deixam marcas no
tempo.

Mas, a fé muda o
espírito. Quando tudo
falta, quando os remé-
dios não surtem mais
efeito, quando as pa-
lavras silenciadas e as
ações parecem insufi-

cientes, é a fé que se sustenta. Fé
não é apenas esperar, mas con-
fie. Não é apenas pedir, mas agra-
decer. Não é apenas acreditar,
mas agir com a certeza de que
algo maior nos guia.

A vida exige cura, cuidado,
transformação e espiritualidade.
Quem aprende a equilibrar esses
pilares descobre que o impossível
é apenas um limite para aqueles
que não ousam acreditar.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo,
pós graduado em Ciênci-
as Políticas, Jornalismo e
MBA em Gestão Pública

O poder da cura entre
remédios, palavras, ações e fé

Dezessete escolas municipais
de Piracicaba se destacaram no
Prêmio Excelência Educacional, da
Secretaria de Educação do Gover-
no de São Paulo, anunciado na ter-
ça-feira (25), em cerimônia realiza-
da no Memorial da América Lati-
na, na capital paulista.

O Prêmio Excelência Educacio-
nal tem como critério o Índice de
Excelência Educacional (IEE), base-
ado nos resultados do Saresp. Cada
escola tinha uma meta individual,
considerando evolução de notas,
complexidade da unidade, tama-
nho, vulnerabilidade social e se in-
tegra o regime de ensino em tempo
parcial ou integral. O IEE avalia a
qualidade da educação de uma es-
cola com base na média de profici-
ência em língua portuguesa e em
matemática. Cada escola premiada
vai receber R$ 100,00 por aluno.

A cerimônia contou com a
presença do governador de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, do Se-
cretário de Educação, Renato Fe-
der, e de representantes de vári-
os municípios paulistas.

O prefeito de Piracicaba, Heli-
nho Zanatta, participou da premi-
ação com a secretária de Educa-

ção, Juliana Vicentin, e as forma-
doras em Língua Portuguesa, da
Secretaria Municipal de Educação,
Raquel Bettio e Henriqueta Santos.

Na ocasião, Zanatta elogiou o
trabalho dos profissionais da edu-
cação e dos alunos, que se dedica-
ram durante todo o ano e conse-
guiram atingir as metas propostas.
“Esse prêmio é um reconhecimen-
to do esforço diário de nossas equi-
pes escolares. A dedicação de to-
dos os profissionais que atuam nas
unidades é importante, o empenho
dos alunos e o apoio das famílias
são fundamentais para esse resul-
tado”, afirmou o prefeito.

A secretária de Educação, Ju-
liana Vicentin, também celebrou a
conquista e destacou a importân-
cia do trabalho contínuo na busca
por uma educação de qualidade.
“Esse reconhecimento reforça que
a educação de Piracicaba está en-
tre as melhores do Estado. Nossos
profissionais são comprometidos e
trabalham com dedicação para ga-
rantir o aprendizado das crianças.
Essa conquista é fruto de um tra-
balho coletivo e nos motiva a conti-
nuar investindo na qualidade do
ensino”, destacou Juliana.

O Alfabetiza Juntos SP é um
programa de colaboração entre
o Estado e os municípios para
promover avanços na alfabetiza-
ção. Piracicaba realizou no ano
passado a Avaliação de Fluência
Leitora, aderiu ao uso do mate-
rial didático padronizado e ao
uso da plataforma de leitura Ele-
fante Letrado, que disponibiliza
obras literárias online.

As 17 escolas premiadas de
Piracicaba foram: Ada Buselli

Neme; Profª Aracy De Moraes
Terra; Escola do Bairro Santana;
Profª Ilda Jenny Stolf Nogueira;
Prof. Irineu Umberto Packer; João
Oriani; João Otávio De Melo Fer-
raciú; José Antonio De Souza;
Profª Judith Moretti Accorsi; Prof
Manoel Rodrigues Lourenço; Ma-
ria Benedicta Pereira Penezzi;
Prof. Mario Boscolo; Prof. Mario
Chorilli; Profª Olivia Caprânico;
Rachel de Queiroz; Prof. Santo
Granuzzio; e Prof. Taufic Dumit.

A equipe da Secretaria de Educação esteve em
São Paulo acompanhada do prefeito Helinho Zanatta

Divulgação

Na manhã de terça-feira (25),
o vereador Renan Paes (PL)
reuniu-se com o secretário
de Cultura, Carlos Beltrame,
para conhecer projetos que a
pasta desenvolve. O secretá-
rio comentou que está bus-
cando meios para que Pira-
cicaba promova mais eventos
em geral e disse que preten-
de trazer para o município o

Campeonato Paulista de Ba-
lonismo, entre outros proje-
tos. “Sou admirador da cultu-
ra interiorana, principalmen-
te da nossa cultura raiz, e
acredito que nossos costu-
mes, bem como nosso modo
de vida, precisam ser preser-
vados. É por isso que preci-
samos de uma sociedade
com cultura forte”, afirmou.

RENAN PAES E CARLOS BELTRAME

Assessoria Parlamentar
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Teatro São José sedia
1ª Expo Delas 2025
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Greve na Receita Federal é
tema de discurso na Câmara
Presidente da regional do Sinfisco pediu apoio dos vereadores para a
abertura da mesa de negociação visando reajuste salarial na Receita Federal

Carolina Angelelli, Andrea Petrin e Neandra Grisotto

Divulgação

No dia 5 de abril, o histórico
Teatro São José será palco de um
evento que promete movimentar
a cidade, inspirar mulheres em-
preendedoras e o público em ge-
ral: a 1ª Expo Delas 2025. Ideali-
zada por Carolina Angelelli, da A
Escola da Mulher Piracicabana,
Andrea Petrin, do Brechó da Dei-
nha, e Neandra Grisotto, da Ne-
andra Grisotto Pratas, a feira che-
ga com a promessa de ser o maior
encontro feminino da região, re-
pleto de exposições e oportunida-
des de negócios imperdíveis.

A escolha do local, o icônico
Teatro São José, por si só já con-
fere um charme especial ao even-
to. “É um privilégio realizar a
Expo Delas em um espaço tão em-
blemático de nossa cidade, palco
de grandes momentos históricos”,
destaca Neandra Grisotto.

A data também foi cuidado-
samente escolhida. Realizada no
quinto dia útil, a 1ª Expo Delas
2025 visa aproveitar o intenso mo-
vimento financeiro do centro da
cidade, proporcionando um am-
biente propício para que as exposi-
toras possam apresentar seus pro-
dutos e serviços a um público am-
plo e diversificado. “Acreditamos
que essa estratégia irá potenci-
alizar as oportunidades de negó-
cios para todas as participantes”,
afirma Andrea Petrin.

Mas a 1ª Expo Delas 2025 vai
além das tradicionais feiras de
empreendedorismo. O evento pre-
parou uma programação especi-
al e encantadora para todas as

idades. Uma das grandes atra-
ções será a presença dos perso-
nagens mágicos da Disney: a ines-
quecível Bela e a Fera, que farão
uma apresentação com a icônica
valsa do filme, e a realeza de Mi-
ckey e Minnie, prontos para fotos
memoráveis com o público.

“Queremos proporcionar uma
experiência completa e memorável
para todos os visitantes. A presença
dos personagens Disney trará um
toque de magia e alegria para o even-
to, encantando crianças e adultos”,
comenta Carolina Angelelli.

Além disso, a Expo Delas ofe-
recerá momentos de lazer e apren-
dizado com leitura de histórias para
encantar a criançada e a doação
de livros, incentivando o hábito da
leitura. Para os pequenos, haverá
também uma oficina de artes, esti-
mulando a criatividade.

A união de forças entre A Es-
cola da Mulher Piracicabana, o
Brechó da Deinha e a Neandra
Grisotto Pratas demonstra a for-
ça do empreendedorismo femini-
no em Piracicaba e a colaboração
entre as mulheres da região.
“Nosso objetivo é criar um ambi-
ente de conexão, inspiração e
oportunidades para que as mu-
lheres possam fortalecer seus ne-
gócios e suas redes de contato”,
ressaltam as organizadoras.

SERVIÇO
Even to  1 ª  Expo  De las
2025, dia 5 de abril, no Te-
atro São José (Rua São
José, 799, Piracicaba)

LLLLLEVEVEVEVEVANTANTANTANTANTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO

Simespi mapeia fornecedores da indústria cervejeira
O Simespi (Sindicato Patro-

nal das Indústrias do setor Me-
talmecânico de Piracicaba, Sal-
tinho e Rio das Pedras) está re-
alizando o mapeamento das em-
presas que fornecem máquinas,
equipamentos e serviços para
cervejarias. “Até o momento, já
mapeamos 20 indústrias forne-
cedoras entre as 250 associadas
ao Simespi”, conta Carlos Alber-
to Zem, assessor de projetos es-
peciais do sindicato patronal. A
expectativa, segundo ele, é de
que até o final da pesquisa, que
deve ser concluída ainda este se-
mestre, sejam mapeadas 35 em-
presas fornecedoras e mais 15
empresas com potencial para
entrar nesse mercado.

No próximo dia 31, o Simespi
promove a palestra Equipamen-
tos para Cervejarias, que aconte-
ce a partir das 19h. Gratuito e on-
line, trata-se do segundo evento
da série Encocerva (Encontro da
Cadeia Produtiva Local da Indús-
tria Cervejeira), lançado no iní-
cio do ano. “A palestra é voltada
a empresas que já fornecem à in-
dústria cervejeira, bem como
àquelas que pretendem entrar

nesse mercado e desejam mais in-
formações”, explica Zem.

O tema será abordado por
Ligia Marcondes, que tem diplo-
ma internacional em cervejaria,
é graduada em química e mestre
em ciência de alimentos pela
UFRJ (Universidade Federal
Rural do Rio de Janeiro, técnica
em cervejaria pelo Senai-RJ, pro-
fessora de processo de fabrica-
ção de cerveja na Escola Superi-
or de Cerveja e Malte (ESCM),
no Senai-RJ, e no curso de nu-
trição e engenharia química da
Universidade de Vassouras.

“Além das palestras do En-
cocerva, iniciaremos em breve os
cursos de capacitação para as
empresas que desejarem adaptar
sua linha produção para aten-
der às indústrias cervejeiras”,
afirma o assessor do Simespi.

SERVIÇO
Encocerva, com a palestra
Equipamentos para Cerveja-
rias, dia 31 de março, às 19h.
Evento gratuito e on-line. Ins-
crições pelo e-mail recep-
cao@ simespi.com.br. Reali-
zação: Simespi e CPL Cerva

Divulgação

Ligia Marcondes tem diploma internacional em cervejaria

Cynthia pede apoio aos vereadores para
a abertura da mesa de negociação

Rubens Cardia

Ao usar a tribuna popular
na 14ª Reunião Ordinária, nes-
ta segunda-feira (24), a presi-
dente da Delegacia Regional de
Piracicaba do Sindifisco (Sindi-
cato Nacional dos Auditores Fis-
cais da Receita Federal do Bra-
sil), Cynthia Pereira Prada, fa-
lou sobre a greve da categoria.

“A Receita Federal do Bra-
sil, apesar de ser tão repudiada,
presta inúmeros serviços inesti-
máveis à sociedade brasileira”,
disse a oradora, que ainda de-
fendeu que o trabalho dos audi-
tores promove um país mais jus-
to, próspero e garante recursos
necessários para políticas públi-
cas, para a promoção da justiça
fiscal e do combate à sonegação.

“Os auditores e os analistas
protegem a sociedade, garantin-
do recursos que financiam o bem-
estar do povo brasileiro. Mas pa-
rece que o trabalho não é reconhe-
cido pelos vários governos fede-
rais, mesmo a Receita sendo um
órgão arrecadador,” falou.

Cynthia destacou que a gre-
ve já dura quatro meses, e que os

servidores da Receita buscam
uma mesa de negociação com o
Governo Federal. “Essa mesa já
foi concluída para as demais ca-
tegorias do servidor do Executi-
vo. E por que nós fomos excluí-
dos dessa mesa de negociação? A
justificativa do governo é que, em
2023, nos foi regulamentado um
bônus de eficiência de produtivi-
dade, que fez parte do acordo de
2016. Assim, esse bônus se refere
ao reajuste de 2016, e não ao rea-
juste de 2025 e 2026. Aqui esta-
mos falando de reajuste salarial,
e não aumento salarial”.

A presidente da Regional do
Sindifisco ainda apontou que o po-
der de compra da categoria “dimi-
nuiu drasticamente” nos últimos
anos, e criticou a possibilidade da
categoria “ficar mais dois anos sem
reajuste salarial, em 2025 e 2026”.

“Existe verba para reajuste se
o Governo Federal resolver, ago-
ra, abrir a mesa de negociação
para a carreira da Receita Federal
do Brasil? Sim, existe. Mesmo de-
pois da votação da Lei de Diretri-
zes Orçamentárias. Existem reser-

vas de contingências com saldo de
mais de 5 bilhões nas reservas es-
pecíficas para cobertura do au-
mento das despesas com o pesso-
al. Também tem uma folga de 730
milhões em 2025 com o remaneja-
mento do limite destinado ao pro-
vimento de novos cargos. E o que
falta para reajustar o salário em

2025 e 2026? Falta só vontade po-
lítica”, ponderou a oradora.

Cynthia, ao término de seu
discurso, solicitou aos vereado-
res o envio de uma moção de
apoio aos servidores da Receita
em prol da abertura de mesa de
negociação visando o reajuste
salarial da categoria.

Na última terça-feira (25), o
vereador Gustavo Pompeo (Avan-
te) esteve na avenida Brasília para
acompanhar o andamento das
obras de recapeamento da via, ao
lado do secretário executivo de
Obras, Paulo Sérgio Ferreira. A ini-
ciativa faz parte do 4º lote de reca-
peamentos realizados pela Prefei-
tura e atende a uma antiga reivin-
dicação da comunidade local.

A avenida Brasília é conside-
rada “via estratégica para a mobi-
lidade urbana de Piracicaba”, in-
terligando diversos bairros. De
acordo com Pompeo, a melhoria era
necessária para garantir seguran-
ça e fluidez no tráfego da região.

“Há tempos estamos cobran-
do essa melhoria, pois sabemos da
importância da avenida Brasília

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Vereador acompanha serviço de recape da avenida Brasília

Gustavo Pompeo (Avante) destaca a realização de parte
do 4º lote de recapeamento realizado pela Prefeitura

para a fluidez do trânsito na re-
gião. O tráfego aqui é intenso e esse
recape vai trazer mais segurança e
conforto para os motoristas e pe-
destres que utilizam a via diaria-
mente”, afirmou Gustavo Pompeo.

Além de facilitar o desloca-
mento, o novo asfalto contribui
para a redução de acidentes cau-
sados por buracos e irregularida-
des na pista. O recapeamento tam-
bém representa avanço na quali-
dade de vida dos moradores que
dependem da via diariamente.

Pompeo reforça o compromis-
so com as demandas da população
e a busca por melhorias na infraes-
trutura urbana. “Seguimos acom-
panhando de perto essas obras e
cobrando investimentos que impac-
tam o dia a dia das pessoas”, disse.

DDDDDEMANDAEMANDAEMANDAEMANDAEMANDA

Requerimento cobra informações sobre pedido de corte de árvore
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, segunda-feira (24),
na 14ª Reunião Ordinária de 2025,
o requerimento 236/2025, de au-
toria do vereador Laércio Trevisan
Júnior (PL), que solicita informa-
ções ao Executivo sobre o corte
de uma árvore localizado em fren-

te a uma residência, objeto da so-
licitação 2021/188238, protocola-
da em 31 de agosto de 2021.

Segundo o vereador, o pedi-
do foi motivado após seu gabine-
te ser procurado por uma mora-
dora preocupada com as condi-
ções da árvore. Segundo o relato,

as raízes expostas estão provo-
cando trincas no imóvel e impe-
dindo a abertura do portão da
casa. Além disso, a altura exces-
siva da árvore representa um ris-
co de queda e acidentes graves, o
que, segundo o vereador, tem
causado transtornos e perigo aos

moradores e demais usuários da
via. Na propositura, Trevisan Jú-
nior questiona se a Prefeitura tem
conhecimento da situação atual da
árvore, se existe previsão para sua
remoção e quais providências já
foram adotadas ou estão em aná-
lise para solucionar o problema.

A falta de respostas do Exe-
cutivo sobre a política de arbori-
zação no município foi alvo de
questionamento pela vereadora
Rai de Almeida (PT), durante uso
da Tribuna, na 14ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (24).
Ela apresentou as respostas que
recebeu do Poder Executivo para
requerimento em relação ao tema,
que considerou genéricas e que
também não corresponderam ao
que foi questionado.

“A Prefeitura não falou abso-
lutamente nada da questão da ar-
borização para criar ilhas de esfri-
amento da cidade e terminou a res-
posta dizendo que quer que Piraci-
caba seja mais bonita, agradável e
segura para a população. Mas Pi-
racicaba não está sendo bonita,
agradável e nem segura”, avaliou.

A vereadora citou o lança-
mento da Frente Parlamentar de
Combate à Crise Climática pela

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Rai de Almeida critica respostas
sobre a política de arborização

Câmara, na última sexta-feira
(21), e sobre o problema da falta
de árvores na cidade. “Infeliz-
mente, o prefeito não falou nada
sobre essa questão do plantio de
árvores como política pública
para mitigar essas ilhas de calor
em Piracicaba”, lamentou. Ela su-
geriu o planejamento de uma
consulta popular sobre a criação
de ilha de frescor para mitigar as
ilhas de calor na cidade.

No discurso, Rai de Almeida
ainda exibiu vídeo com imagens de
entulhos no cruzamento entre as
ruas Moraes Barros e Antonio Cor-
rea Barbosa, na região central.
“Trata-se do point da cidade, mas
a Prefeitura tem sido inerte” afir-
mou. E comentou sobre o mesmo
problema na região da Paulicéia. A
vereadora criticou o descarte irre-
gular de entulhos e também a falta
de atuação do poder público com o
programa cata-cacareco.
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BOM DIA
A noite da última terça-

feira (25), para o brasilei-
ro que gosta de futebol, foi
constrangedora. A Sele-
ção Brasileira tornou-se
protagonista de um dos
maiores vexames da sua
história. Goleada e humi-
lhada, a noite mostrou a
necessidade urgente da
CBF (que também é mal
dirigida/administrada) de
tomar providências imedi-
atas, enérgicas e radicais.
O tempo acabou. A Copa
do Mundo bate na porta.
Um bom dia para você.

MANCHETE
Hoje tem noite de de-

cisão e campeão: Corin-
thians ou Palmeiras?

BASTIDORES

(Primeiro)
Envolvidos direta/indi-

retamente, se interessa-
ram pelos debates  e de-
cisões do STF nos últi-
mos dois dias (terça/quar-
ta). Já a população se di-
vidiu: uns acompanharam
a distância e outros igno-
raram. Motivo: "filme" com
final conhecido.

(Segundo)
Para acabar com o

discurso de que a Janja
não tem qualquer ligação
com máquina do Governo
Federal, a ministra Gleisi
Hoffmann tem uma ideia:
contemplar a primeira-
dama Rosângela  da Sil-
va com cargo honorífico.
Trata-se de uma ocupa-
ção sem remuneração,
que deixaria Janja mais à
vontade para os assuntos
envolvendo Lula e a Pre-
sidência da República.

(Terceiro)
O Conselho Federal de

Farmácia publicou resolu-
ção considerando que os
farmacêuticos podem
prescrever medicamen-
tos, incluindo os de venda
sob prescrição, além de
realizar exames físicos e
mentais, bem como pedir,
realizar e interpretar exa-
me laboratorial. Associa-
ção Médica Brasileira não
concorda e recorre.

DICA
Para a maioria da área

médica, a banana é uma
fruta extraordinária. Justi-
ficam baseado no seu alto
teor de potássio, atuando
no controle da pressão
arterial, diminuindo risco
de infarto, AVC e distúrbi-
os renais. Uma curiosida-
de: a banana também é
útil para quem quer parar
de fumar. As vitaminas B6
e B12, o potássio e mag-
nésio nela contidos, com-
pensam os efeitos da fal-
ta de nicotina.

DOIS TOQUES

(Um)
A chuva (pontos loca-

lizados) voltou na manhã
de ontem (levemente) em
Piracicaba (26), baixando
a temperatura para 24
graus, quando o previsto
era de 28 graus entre 10
e 11 horas. E, hoje? Volta
o sol total? A conferir.

(Dois)
Prefeitura Municipal

de Piracicaba e Sindica-
to dos Servidores Muni-
cipais debatem um novo
acordo salarial. Diferen-
ça de propostas se mos-
tra significativa, o que
pode demandar muitas
reuniões e discussões.
Hora de conferir justiça,
além de capacidade de
diálogo/negociação.

LÁ&CÁ

(Lá)
Na Arábia Saudita,

os Estados Unidos re-
únem-se separada-
mente com Ucrânia e
Rússia. Depois, nova-
mente individualmente,
comunicam os resultados.
Imediatamente surgem as
recusas. Ninguém abre
mão de nada.

(Cá)
Insucesso do traba-

lho de Dorival Junior na
Seleção Brasileira era
f inal  certo/esperado.
Desde que assumiu o
cargo (técnico) na CBF
(janeiro/24), jamais con-
seguiu definir uma equi-
pe ou até mesmo um
elenco base. Nem mes-
mo na Copa América
com razoável tempo
para trabalhar. Convoca-
ções e substituições con-
fusas atrapalharam total-
mente seus planos. Afi-
nal, qual o time titular?

XVZÃO
Aprendendo com os

erros no Campeonato
Paulista, quem sabe o XV
faz tudo certo na Copa
Paulista. Uma vaga no
calendário nacional, cada
ano se torna mais neces-
sário. Paulistão é torneio
cada vez mais espremi-
do e uma roleta russa
para time pequeno.

GENTE NOTA 10
Leitores da TRIBUNA,

destacamos o bom gosto
dos amigos Reginaldo
Moura, Miromar Rosa,
Rodrigo Santos e Carlos
Eduardo Gaiad. Abraços
e saúde para todos.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Existe atualmente

um técnico brasileiro
com comprovada capa-
cidade para treinar a
nossa  seleção/futebol?

PONTO FINAL
A Globo (TV aberta)

vive uma má fase. Não se
trata de dinheiro, mas de
gestão . Perdeu nomes
importantes. Perdeu atra-
ções (futebol e humorísti-
cos) de alto nível. Perdeu
Formula l. Perdeu audiên-
cia com seu jornalismo.
Sua maior atração (nove-
la) está em baixa e deci-
diu regravar sucessos
antigos. Procura com ur-
gência um humorístico
imbatível. Diz que precisa
agradar direita e esquer-
da. Mesmo assim, ainda
é líder. Com méritos, pois
sua capacidade estrutu-
ral, tecnológica e artística
é formidável. Voltamos
amanhã. Até lá.

FFFFFUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOL

DNA XV conhece adversários
do Campeonato Paulista Sub-20
Além do novo formato da competição, elaborada pela Federação Paulista de Futebol
com 48 equipes no torneio, equipe DNA XV passa a contar com nova comissão técnica

Site do clube

Cristiano Cavalcanti, treinador de goleiros do Nhô-Quim

A equipe DNA XV Sub-20 co-
nheceu no fim da tarde da última
quarta-feira, 19, após reunião vir-
tual do Conselho Técnico, o grupo
em que estará no Campeonato
Paulista da categoria, que teve seu
formato alterado. A competição
passa a contar com duas divisões,
com os clubes indicados de acor-
do com o ranking elaborado pela
Federação Paulista de Futebol,
critério utilizado também para a
definição das chaves de cada uma
delas, com 16 times. O Nhô Quim
está no grupo 3 da Série A.

Juntamente com o Alvine-
gro Piracicabano estão São Pau-
lo, Ibrachina, Desportivo Brasil,
Guarani, XV de Jaú, Oeste, Ca-
pivariano, Tanabi, Portuguesa
Santista, Flamengo, Mauá, Grê-
mio Prudente, Comercial de Tie-
tê, Bandeirante e Atlético Gua-
ratinguetá. Ao todo, serão 48
equipes no torneio, separadas,
igualmente, em três chaves. O es-
tadual contará com seis fases,
com início marcado para 25 de

abril e final prevista para 15 de
novembro. As partidas serão
dentro dos próprios grupos.

Os 10 mais bem posicionados
de cada chave, ao término da eta-
pa inicial do campeonato, além
dos dois melhores 11° colocados,
avançarão para a segunda fase,
quando entrará em vigor o siste-
ma eliminatório, em encontros
estipulados por critérios técnicos,
com o time de melhor campanha
atuando com o de 32ª melhor
campanha, e assim por diante.
Em caso de empate no placar agre-
gado, a decisão vai para os pênal-
tis. Os dois últimos de cada gru-
po serão rebaixados.

O elenco DNA XV Sub-20 co-
meçou a sua preparação para o
Paulista com a reapresentação re-
alizada na tarde da última quar-
ta-feira, no Estádio Municipal Ba-
rão da Serra Negra. Os atletas fo-
ram recepcionados pela diretoria
e comissão técnica, composta pelo
treinador Edson Paulista, pelo pre-
parador físico Fernando Fernan-

des (também recém-chegado), pelo
preparador de goleiros Cristiano
Cavalcante e pelo massagista Gui-
lherme Morales, que estava nas ca-
tegorias Sub-15 e 17.

O presidente Matheus Bonas-
si, o diretor de futebol de forma-
ção Ivan Oriani e o supervisor das
categorias de formação, Carlos
Querino, também conversaram

com os jogadores antes das ativi-
dades. Em relação ao plantel quin-
zista envolvido na última edição
da Copa São Paulo de Futebol Jú-
nior, houve algumas mudanças,
como as saídas, por empréstimo,
do lateral-esquerdo Gabriel Au-
gusto e do meio-campista Davi
Moraes, que seguiram para URT
e Mauaense, respectivamente.

Com apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secretaria
de Cultura, o bairro Cecap recebe-
rá amanhã, 28, o CineSolarzinho
– primeiro cinema itinerante do
Brasil movido a energia solar. A
atividade será realizada no Vare-
jão do Cecap/Eldorado, a partir
das 18h30, com sessões gratuitas
de curtas ambientais e o filme
Wish: o Poder dos Desejos, além
de pipoca liberada, oficinas edu-
cativas e visita ao furgão solar.

A iniciativa integra o Circuito
CPFL e reforça o compromisso do
prefeito Helinho Zanatta com o
acesso à cultura de qualidade nos
bairros da cidade. “Estamos falan-
do de cultura, educação e cidada-
nia. Levar essa estrutura ao Cecap
é oferecer uma vivência transfor-
madora às nossas crianças e famí-
lias, de forma acessível, inclusiva e
sustentável”, destaca o secretário
de Cultura, Carlos Beltrame.

O CineSolarzinho é viabiliza-
do por meio do ProAC (Progra-
ma de Ação Cultural), com pa-
trocínio do Grupo CPFL Energia,
apoio do Instituto CPFL e reali-

CCCCCECAPECAPECAPECAPECAP

CineSolarzinho exibe o filme Wish amanhã, 28

Sessão com entrada gratuita será no Varejão do Cecap, a partir das 18h30

Divulgação

zação da Brazucah Produções e
Governo do Estado de São Paulo.
Em Piracicaba, o projeto conta
com o suporte direto da Prefeitu-
ra para garantir a estrutura e mo-
bilização da comunidade.

O cinema ao ar livre utiliza um
furgão adaptado com placas sola-
res, que transporta toda a estrutu-
ra de projeção, som e assentos,
transformando praças e espaços

públicos em verdadeiras salas de
cinema ecológicas. Além das ses-
sões, o público poderá participar de
oficinas que explicam, de forma
lúdica, como a luz solar se trans-
forma em energia elétrica.

“O CineSolarzinho não só am-
plia o acesso à produção audiovi-
sual, mas também estimula uma
nova forma de ver o mundo, espe-
cialmente pelas crianças, que são o

nosso futuro”, afirma a idealiza-
dora do projeto, Cynthia Alario. Ela
destaca ainda que apenas 9% das
cidades brasileiras contam com
salas de cinema, o que torna o pro-
jeto ainda mais relevante.

As sessões contam com recur-
sos de acessibilidade e filmes que
abordam temas como meio ambi-
ente, diversidade, inovação e cul-
tura de paz. Em caso de chuva, a
atividade será transferida para o
Centro Comunitário do Eldorado,
na avenida Romeu Ítalo Rípoli, 620.

SERVIÇO
Cine Solarzinho, no Varejão
do Cecap/Eldorado (avenida
Gustavo Adolfo Franco Bue-
no, s/n), dia 28. Sessões: às
18h30 exibição de curtas-
metragens ambientais; às
19h30 animação Wish: o
Poder dos Desejos. Entra-
da livre, sem necessidade
de ingresso. Em caso de
chuva: Centro Comunitário
do Eldorado (Avenida Ro-
meu Ítalo Rípoli, 620 – Ce-
cap). Informações pelo tele-
fone: (19) 3403-2600.

OOOOOBRASBRASBRASBRASBRAS

Drenagem na rua Corcovado precisa ser feita ‘o quanto antes’, diz vereador
O vereador Rafael Boer

(PRTB) disse ter conversado com
o governo municipal sobre a ne-
cessidade de obras de drenagem
na rua Corcovado para pôr fim
aos alagamentos no trecho próxi-
mo ao Coopbom Supermercado, na
região de Santa Teresinha.

“As enchentes nessa avenida
eu já venho avisando desde a ges-

tão passada. Recapearam até a
Caixa Econômica Federal e deixa-
ram sem recape a extensão onde
ocorrem as enchentes”, comentou
o parlamentar, na tribuna, duran-
te a 14ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (24).

Rafael Boer relatou que a
Prefeitura lhe informou ter “pro-
jeto pronto para que seja execu-

tada toda a drenagem” da rua
Corcovado, em frente ao super-
mercado. “É urgente, precisamos
que isso aconteça o quanto antes.
A empresa já fez o recape e foi
notificada de que precisa fazer a
drenagem”, afirmou.

Além de exibir vídeo com o re-
gistro das chuvas do último domin-
go (23) no trecho, o vereador tam-

bém mostrou imagens de outro
ponto com alagamentos frequen-
tes na região: o cruzamento entre
as ruas José Linhares e Ângelo Flo-
rindo, na Vila Sônia. “Isso faz mais
de 30 anos, inundando muitas ca-
sas. A dignidade do ser humano é
ter o seu lar protegido, com segu-
rança em todos os aspectos”, disse,
ao pedir obras contra as enchentes.
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Professores conquistam prêmio
de educação socioemocional
Leandro Domingos Osti concorreu com mais de 1.000 docentes e ficou em 1ºlugar
pelo engajamento com o Programa MenteInovadora, criado pela Mind Lab

Adriana Petrin e Carina Rochelle estão na curadoria do Mercado Mix

Reinaldo Diniz
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Mercado Mix chega
à 10ª edição em abril

O Mercado Mix chega à sua
10ª edição e já se tornou muito
mais do que um evento de econo-
mia criativa. Ele é uma verdadeira
rede de conexões entre empreen-
dedores de diferentes segmentos e
públicos, criando oportunidades
para todo mundo se conhecer, tro-
car ideias e crescer juntos. Organi-
zada pelas empresárias Adriana
Petrin e Carina Rochelle, a edição
comemorativa ocorre nos dias 14 e
15 de abril, das 9h às 20h, no Salão
de Cristal, do Clube de Campo de
Piracicaba (Av. Torquato da Silva
Leitão, 297, São Dimas). Entrada
gratuita para todos os públicos.

“Assim como nas edições an-
teriores, o evento reúne empreen-
dedores e marcas exclusivas, com
produtos de alta qualidade e dife-
renciados”, comenta Adriana. Ela
destaca que, embora o evento
aconteça praticamente um mês
antes do Dia das Mães, esta edi-
ção será uma ótima oportunidade
para encontrar o presente ideal,
com opções como vestuário, gas-
tronomia, artesanato, acessórios,
saboaria artesanal e decorações.
“São produtos únicos, que não
encontramos no dia a dia, pois
cada empreendedor traz seu pró-
prio processo criativo”, completa.

Para o 10º Mercado Mix, apro-
ximadamente 45 expositores já

confirmaram presença. Carina des-
taca que, a cada edição do Merca-
do Mix surge a oportunidade de
conhecer novos empreendedores,
que mostram interesse em integrar
o evento. “O Mercado Mix não é
um evento restrito a um grupo es-
pecífico de empreendedores. Essa
renovação constante é o que pro-
porciona ainda mais diversidade e
inovação, permitindo que o públi-
co descubra novos talentos e pro-
dutos exclusivos”, ressalta.

SOCIAL - A grande novida-
de que tem início a partir desta
edição é a participação de entida-
des do terceiro setor na Vaga So-
cial, um espaço dedicado a gru-
pos e organizações que trabalham
em prol de causas sociais. Essa
iniciativa visa fortalecer o impac-
to positivo dessas ações, propor-
cionando visibilidade e oportuni-
dades para quem atua em benefí-
cio da comunidade. Na décima
edição, está confirmada a presen-
ça do projeto Pernas Caipiras, que
promove a inclusão de pessoas
com deficiência nos esportes, com
um foco especial nas corridas de
rua, utilizando triciclos adapta-
dos. O projeto foi iniciado em
2020 e, desde então, tem atraído
novos membros, somando atual-
mente 1.000 voluntários, entre
conduzidos e condutores.

Divulgação

Ludmila dos Santos, da escola Escola Municipal Prof. Francisca
Guiomar Aliberti Longo conquistou o 3° lugar na premiação

Um professor da Rede Muni-
cipal de Educação de Piracicaba é
o profissional mais engajado do
Brasil entre os educadores que atu-
am com o Programa MenteInova-
dora, da empresa Mind Lab, pla-
taforma com foco em educação e
infraestrutura social presente em
mais de 40 municípios do país.
Leandro Domingos Osti, da Esco-
la Municipal Profª Edilene Marli
Boghese, do bairro Parque dos
Eucaliptos, ficou em 1º lugar no
2º semestre de 2024 na Comuni-
dade dos Educadores e conquis-
tou o Prêmio Mind Lab, que reco-
nhece os educadores mais envol-
vidos com a metodologia socioe-
mocional em sala de aula.

De agosto a dezembro do ano
passado, Leandro foi o professor que
mais engajou na plataforma, trocan-
do experiências com outros profes-
sores sobre a aplicabilidade das me-
todologias voltadas ao desenvolvi-
mento socioemocional dos alunos.

O professor comentou sobre a
conquista. “Fico lisonjeado pelo re-
conhecimento, pois procurei trocar
saberes e práticas com meus cole-
gas na comunidade, de forma qua-
litativa e significativa. Entendo que
a troca de experiências é funda-
mental. Por isso, procurei fazer com
carinho, dedicação e de forma sis-
têmica”, disse Leandro.

Para ele, os alunos que utili-
zam a metodologia MenteInovado-
ra passaram a ser mais resilientes
e focados em sala de aula. “Avalio
o impacto das competências socio-
emocionais como positivo e signifi-
cativo. Os alunos amam os momen-
tos de interações com os jogos, pois
se sentem desafiados quanto a ha-
bilidades como raciocínio lógico,
tomada de decisão, gerenciamen-
to de recursos, entre outras. Só
tenho a agradecer e parabenizar a

Mind Lab pelo riquíssimo materi-
al, além da formação oferecida a
professores, alunos e famílias”.

Além de Leandro, outra pro-
fessora da rede municipal de Pi-
racicaba também teve destaque e
conquistou o 3° lugar na premia-
ção. Ludmila dos Santos, da esco-
la Escola Municipal Prof. Francis-
ca Guiomar Aliberti Longo, cele-
brou o reconhecimento. “Senti a
valorização do meu trabalho, que
contou com o apoio da equipe es-
colar e fez toda a diferença. A con-
quista motiva minhas práticas e
me incentiva a dar continuidade
nas propostas da metodologia”,
afirmou a docente, reforçando os
benefícios do Programa MenteI-
novadora e da Comunidade dos
Educadores. “O programa tem
um impacto significativo no de-
senvolvimento das crianças, pois
auxilia no desenvolvimento de
habilidades como autocontrole,
empatia, resiliência e tomada de
decisão, que são essenciais para
o sucesso na vida pessoal.”

A Comunidade dos Educa-

dores da Mind Lab tem como ob-
jetivo promover conexões entre os
professores parceiros da metodo-
logia, promovendo um ambiente
saudável e seguro para que eles
possam compartilhar entre si co-
nhecimentos, aprendizados e me-
lhorias para as ferramentas uti-
lizadas em sala de aula.

A secretária de Educação, Ju-
liana Vicentin, ressaltou a impor-
tância do programa e seu impacto
positivo nas escolas da rede. “Esse
projeto transforma a aprendizagem
e o desenvolvimento dos nossos
alunos. Sempre fui uma entusiasta
da Mind Lab e quis muito que essa
parceria continuasse, pois conheço
os benefícios que ela proporciona”,
afirmou. Segundo ela, a renovação
do programa é motivo de grande
satisfação. “Estou extremamente
feliz com essa continuidade, espe-
cialmente porque os professores da
rede de Piracicaba são altamente
engajados e fazem toda a diferen-
ça na aplicação do programa na
rotina das escolas”, completou.

Thiago Zola, Head de Produ-

tos da Mind Lab, parabenizou a
conquista dos professores. “É mui-
to bom ver profissionais que amam
o que fazem e, para nós, a educa-
ção é a mais nobre das profissões.
Certamente, os alunos de ambos os
professores estão em excelentes
mãos e poderão usufruir a meto-
dologia ao máximo”.

PROGRAMA - O Progra-
ma MenteInovadora é utilizado
nas escolas da Rede Municipal
de Piracicaba e é estruturado a
partir de um tripé composto por
jogos de raciocínio, métodos e o
professor como mediador. É fo-
cado em um trabalho com com-
petências cognitivas, emocio-
nais, éticas e sociais usando fer-
ramentas de metacognição que
respaldam o aluno na constru-
ção ou reconstrução de seus me-
canismos de raciocínio e na re-
gulação de suas emoções. Além
disso, parte do material explora
a aplicação de ferramentas cog-
nitivas e socioemocionais aos
componentes curriculares de Lín-
gua Portuguesa e Matemática.
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Últimos dias para inscrições
nos cursos de pós-graduação

Quem pretende se desenvol-
ver na carreira e cursar uma pós-
graduação neste semestre ainda
dá tempo de se inscrever, até 25
de abril, nas opções oferecidas
pelo Centro Universitário Senac,
em diversas localidades da capi-
tal e nos campi de Águas de São
Pedro e Campos do Jordão. Os
cursos contam com a flexibilida-
de de atividades on-line além das
aulas presenciais e cerca de 12
meses de atuação (alguns cur-
sos das áreas de saúde, por
exemplo, têm carga horária mai-
or). A inscrição deve ser realiza-
da no site da instituição.

Neste semestre de 2025, ain-
da há vagas em mais de 20 cursos,
como: pós-graduação em Gastro-
nomia, História e Cultura; pós-gra-
duação em Panificação e Confeita-
ria Profissional: Técnicas Avança-
das, Planejamento e Gestão; pós-
graduação em Design de Interio-
res; pós-graduação em Gestão de
Saúde; pós-graduação em Inteli-
gência de Mercado; pós-graduação
em Gestão e Meios de Hospedagem

e pós-graduação em Fisiologia do
Exercício, entre outros. Toda a
gama de cursos pode ser conferida
no site do Senac. Reforçando a sua
missão de ampliar o acesso à edu-
cação de qualidade para todos e
todas, o Centro Universitário Se-
nac oferece aos seus estudantes a
possibilidade de obter até 50% de
desconto nos cursos e opções de
parcelamento facilitado.

Com reconhecimento nacional
e internacional, a instituição conta
com uma série de diferenciais, tan-
to na graduação quanto na pós-
graduação, que definem o seu Jei-
to Senac Educar, por exemplo: vi-
vências por meio de projetos, foco
no desenvolvimento de competên-
cias necessárias para a vida e o
mercado de trabalho, a partir de
espírito crítico e investigativo, re-
solução de problemas, empatia e de-
senvolvimento sustentável.

Consulte no site se as ins-
crições para o curso na unida-
de ou campus de interesse ain-
da estão abertas. Inscrições:
www.sp.senac.br/pos-graduacao.
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Paraná articula pista com a Secretaria de Esportes
O vereador Valdir Vieira

Marques (PSD), o Paraná, este-
ve, na manhã desta terça-feira
(25), juntamente com sua asses-
soria, na Secretaria Municipal
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras. Ele foi recebido pelo
secretário Roger Nascimento
Carneiro, pelo secretário execu-
tivo da pasta, Claudinei Franco
de Arruda, e pela gerente de es-
portes, Elaine Medeiros, para
tratar, principalmente, sobre
pedidos feitos pela população.

Um dos pedidos foi baseado
na indicação nº 1071/2025, atra-
vés da qual o vereador solicita
estudos para a construção, im-
plantação e instalação de uma
pista de motocross no município.
“É um esporte que é apreciado
por crianças, jovens e adultos.
Em nossa cidade, os praticantes
da modalidade não possuem lo-
cal adequado para o desenvolvi-
mento do mesmo, próprio para
os treinos e também para reali-
zações de eventos, obrigando-os
a irem para outras localidades”,
justificou o parlamentar.

Paraná agradeceu e parabe-

nizou o apoio dos secretários, que
se colocaram à disposição para
analisarem e discutirem sobre o
tema e para quaisquer outros as-
suntos referentes à área de espor-
tes. “Fico muito grato à Secreta-
ria de Esportes, principalmente
aos secretários Roger e Claudinei,
a Elaine e também toda sua equi-
pe. É muito importante quando
tratamos de assuntos relaciona-
dos ao esporte de nosso municí-
pio, garantindo, dessa forma,
melhor qualidade de vida para
crianças, jovens, adultos e idosos,
proporcionando e incentivando
mais a prática de esportes e ativi-
dades físicas”, disse Paraná.

Divulgação

Em reunião na Secretaria de Esportes, vereador
Paraná discutiu sobre demandas da população
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Bactéria gengival e Alzheimer
A relação entre a saúde bucal e as do-

enças sistêmicas é um tema recorrente. Es-
tudo publicado na Science Advances em
2019 voltou à mídia recentemente devido à
importância do tema.

O trabalho intitulado Porphyromonas gin-
givalis in Alzheimer's disease brains encon-
trou indícios da presença da Porphyromo-
nas gingivalis, uma das principais bactéri-
as associadas à periodontite crônica, no cé-
rebro de pacientes com doença de Alzhei-
mer. A descoberta sugere que infecções
orais podem ter um papel na progressão da
doença neurodegenerativa, levantando ques-
tões sobre o impacto da saúde bucal no en-
velhecimento cognitivo.

Apesar das evidências emergentes, o
periodontista Ricardo Schmitutz Jahn, dire-
tor do Departamento de Periodontia da APCD-
São Paulo, alerta que um papel causal exclusi-
vo da P. gingivalis para o Alzheimer ainda é ques-
tionável. "As evidências não são definitivas. Mais
estudos longitudinais precisam ser concluídos
para confirmar essa hipótese. Atualmente, não
há um tratamento eficaz para a doença de
Alzheimer, nem uma única teoria que explique
totalmente sua etiopatogenia", destaca.

Segundo o especialista, a saúde bucal e
sistêmica estão frequentemente interligadas,
compartilhando fatores etiopatogênicos, como
inflamação, disbiose do microbioma oral, es-
tresse, dieta e predisposição genética.
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Secretaria e Unicamp entregam laboratório
Secretaria da Justiça e Cidadania e Unicamp entregaram a ampliação do Laboratório de
Acessibilidade; ambiente inclusivo e adequado às necessidades da comunidade acadêmica

Fotos: Divulgação

Alunos, professores e servido-
res com deficiência da Universida-
de Estadual de Campinas (Uni-
camp) agora contam com um labo-
ratório de estudos mais moderno e
acessível. A ampliação e a moder-
nização do espaço foram viabiliza-
das pela Secretaria da Justiça e Ci-
dadania do Estado de São Paulo,
por meio do Fundo Estadual de
Defesa dos Interesses Difusos
(FID), em parceria com a Unicamp.

Com um investimento de R$
500.018,02 do FID e uma con-
trapartida de R$ 294.932,30 da

universidade, relativos às nor-
mas de edital remanescente de
2017, continuado pelo atual go-
verno paulista, foi possível adap-
tar a infraestrutura, adquirir
equipamentos tecnológicos e im-
plementar novas ferramentas de
tecnologia assistiva. A ampliação
do Laboratório de Acessibilidade
proporcionará um ambiente mais
inclusivo e adequado às necessi-
dades da comunidade acadêmica.

A cerimônia de entrega do
novo espaço reuniu autoridades,
especialistas e representantes da

sociedade civil, que destacaram a
relevância do projeto. O secretário
da Justiça e Cidadania, Fábio Prie-
to, ressaltou: “A inclusão é um
compromisso inegociável do Gover-
no do Estado de São Paulo. Este
laboratório representa um avanço
concreto para garantir que mais
alunos tenham acesso à educação
com dignidade e autonomia, for-
talecendo a cidadania e a igualda-
de de oportunidades”.

O reitor da Unicamp, Antô-
nio José Meirelles, também ce-
lebrou a iniciativa. “Essa mo-

dernização amplia a capacida-
de da universidade de acolher e
garante condições de aprendi-
zagem para todos os estudan-
tes. Estamos reafirmando o
compromisso da Unicamp com
a acessibilidade e a inclusão”.

Fábio Prieto reforçou o im-
pacto da iniciativa. “Com essa
entrega, a Unicamp reafirma
seu compromisso com a inclu-
são, garantindo que estudantes
com deficiência tenham acesso
a um ambiente acadêmico mais
acessível, igualitário e tecnolo-

gicamente avançado, nas suas
pesquisas e estudos”.

O secretário de Estado dos
Direitos da Pessoa com Defici-
ência, Marcos da Costa, partici-
pou desse ato e enalteceu a im-
portância de parcerias do gêne-
ro com a SJC, que possui inúme-
ras ações favorecendo o uso co-
mum de espaços e serviços pú-
blicos a todas as pessoas.

FID - No último dia 13 de mar-
ço, o Governo de São Paulo anun-
ciou um investimento de R$ 238
milhões, por meio do FID, para 270

projetos em diversas regiões do es-
tado. Os recursos foram destinados
à execução de iniciativas específicas
de mobilidade e infraestrutura ur-
bana. Com contrapartida de R$ 78
milhões de 256 municípios, o inves-
timento totalizou R$ 316 milhões.

O Fundo Estadual de Defesa
dos Interesses Difusos (FID) é um
instrumento essencial para o fi-
nanciamento de projetos volta-
dos à reparação de danos coleti-
vos, incluindo acessibilidade,
meio ambiente, patrimônio cul-
tural e defesa do consumidor.

Cerimônia de entrega reuniu autoridades,
especialistas e representantes da sociedade

Ambiente é mais inclusivo e adequado
às necessidades acadêmicas Secretários estaduais participaram da entrega do laboratório
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Mostra fica aberta até domingo (30)
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História da educação é tema
de livro e curso gratuitos

Baseada em 32 anos de docên-
cia e pesquisa na Universidade Fe-
deral de São Carlos (UFSCar), a
professora Marisa Bittar, do De-
partamento de Educação (DEd),
publica o livro “História da Educa-
ção: diferentes épocas, culturas e
escolas”, pela Pedro&João editores.
Ancorada em sua experiência de
sala de aula e nas pesquisas que
realizou no Instituto de Educação
da Universidade de Londres
(UCL), na Inglaterra, o objetivo da
autora é oferecer a seus alunos e
ex-alunos e também aos estudan-
tes de graduação e de pós-gradua-
ção uma obra escrita em lingua-
gem clara, que alcance também o
público interessado no tema.

Abordando as primeiras prá-
ticas educativas da humanidade,
transitando do Oriente ao Ociden-
te, focalizando a escola do colonia-
lismo, a escola socialista, as con-
testações pela democratização da
escola no século XX, Marisa Bit-
tar chega às incertezas do século
XXI e ao papel da escola no cená-
rio da revolução tecnológica.

“Uma característica do livro
‘História da educação: diferentes
épocas, culturas e escolas’ é que ele
não começa pelo Ocidente, mas pela
China, com o confucionismo, que é
anterior ao pensamento grego”,
explica a autora da obra. O traba-

lho - que conta com fotos, mapas e
outras imagens - “transita do Ori-
ente para o Ocidente. Trata tam-
bém do colonialismo na África, do
nascimento do sentimento de in-
fância, e da escola socialista rus-
sa. Épocas, culturas e escolas dis-
tintas desde Confúcio (551-479
a.C.) chegando ao desafio da es-
cola hoje em plena revolução tec-
nológica”, completa Bittar.

CURSO DE EXTENSÃO -
A obra também foi pensada, segun-
do a professora da UFSCar, para
subsidiar o curso de extensão onli-
ne e gratuito “História da Educa-
ção: diferentes épocas, culturas e
escolas”, que será oferecido pelo
Portal de Cursos Abertos da UFS-
Car (PoCA), com acesso em ht-
tps://cursos.poca.ufscar.br. O li-
vro, com 158 páginas, é gratuito
no formato de e-book e estará ar-
mazenado no PoCA a partir do
dia 3 de abril, data prevista para
o lançamento do curso.

O livro também está disponí-
vel em formato físico; os exempla-
res impressos sairão por volta do
dia 20 de abril e ficarão com o alu-
no de mestrado do Programa de
Pós-Graduação em Educação
(PPGE) da UFSCar, Jessé dos San-
tos. Dúvidas podem ser esclareci-
das diretamente com a autora pelo
e-mail bittar@ufscar.br.

Realizada pelo Salão Interna-
cional de Humor de Piracicaba, a
Mostra Internacional de Humor
Gráfico Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem permanece aberta à visi-
tação até o domingo (30), no Ar-
mazém 14 do Parque do Engenho
Central. Com 120 obras de 78 ar-
tistas de 16 países, a exposição cele-
bra o protagonismo feminino na
arte do humor gráfico e integra o
calendário oficial em homenagem
ao Dia Internacional da Mulher.

Comemorando 15 anos de his-
tória, a mostra reafirma seu papel
como espaço de expressão e visibi-
lidade para artistas mulheres no
cenário nacional e internacional.
Para Junior Kadeshi, diretor do
Salão de Humor, o evento repre-
senta mais do que uma exposição.
“Esta mostra é um gesto simbóli-
co de reparação. Durante muito
tempo, o humor gráfico foi terri-
tório quase exclusivo dos ho-
mens. Hoje, queremos que toda
mulher artista olhe para esse espa-
ço e se sinta parte dele”, afirmou.

A diversidade é uma das
marcas da edição 2025, que reú-
ne cartuns, charges, tiras e cari-
caturas, abordando desde o em-
poderamento feminino até temas
sociais e culturais contemporâne-
os. Entre os destaques estão no-
mes consagrados, como Laerte

Coutinho e Marilena Nardi, além
da jovem iraniana Nilya Sadat
Mirrezaie, de apenas 11 anos.

O secretário de Cultura, Car-
los Beltrame, destaca a importân-
cia do evento para a cidade e para
a cultura: “A arte é uma ferramen-
ta de transformação. Ao abrir es-
paço para as mulheres no humor
gráfico, Piracicaba reforça seu com-
promisso com a liberdade de ex-
pressão, a inclusão e a valorização
da diversidade artística.”

A mostra também tem se reve-
lado um espaço de escuta e reflexão
sobre temas sensíveis da vivência
feminina. A artista Bárbara Lara

Toledo Ferraz, uma das exposito-
ras, compartilhou o significado de
sua participação: “Minha arte fala
de liberdade de expressão, de poder
se expressar sem ser sexualizada e
também de se expressar de uma for-
ma mais sensual, sem ser julgada.
Precisamos ensinar nossos meninos
a ouvir antes de tirar conclusões
precipitadas por conta de uma rou-
pa ou até mesmo uma dança.”

Desde sua abertura, no dia
8 de março, a mostra tem atraí-
do um público diverso, consoli-
dando-se como um dos principais
eventos culturais do mês. A ação
integra a política cultural promo-

vida pela Prefeitura de Piracica-
ba, com foco na valorização da
arte, da representatividade e do
diálogo com a comunidade.

SERVIÇO
Mostra Internacional de Hu-
mor Gráfico Batom, Lápis & O
Que Elas Quiserem. Parque
do Engenho Central, Armazém
14 – av. Dr. Maurice Allain, 454,
Vila Rezende. Até domingo
(30). Visitação: 28/03, sexta-
feira, das 13h às 17h; sábado
e domingo, das 9h às 14h.
Mais informações: www.salao
internacionaldehumor.com.br

Divulgação

Com 15 anos de história, exposição se consolida como referência
mundial na valorização do humor gráfico feito por mulheres
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Assembleias já reuniram 21 mil pessoas
Perto do fim, Assembleias da Sicredi Dexis já reuniram mais de 21 mil pessoas;
apresentação dos resultados da cooperativa se encerram no dia 2 de abril

Sergio Gentilin, superintendente de Operações Sicredi Dexis

Divulgação

Na noite de terça-feira, 25, as
cidades de Casa Branca, Piracica-
ba e Espirito Santo do Pinhal rece-
beram suas respectivas assemblei-
as de prestação de contas da Sicre-
di Dexis. Os três eventos reuniram
cerca de 500 associados e convida-
dos das agências locais.

Das 113 assembleias que se-
rão realizadas até o dia 2 de abril,
já foram concretizadas 105, que
correspondem uma por agência,
e reuniram 21.311 participantes.
Desse total, 14.764 são associa-
dos e 6.547 foram convidados
pela cooperativa para participa-
rem e conhecerem o modelo de
negócio da instituição financeira.

Esses encontros são oportu-
nos para os 246 mil associados
da Sicredi Dexis conhecerem os
resultados da cooperativa de cré-
dito no ano passado, quando o

volume de negócios atingiu R$
15,5 bilhões, a captação de inves-
timentos totalizou R$ 11,4 bilhões,
as operações de crédito somaram
R$ 8,2 bilhões e o patrimônio lí-
quido atingiu R$ 1,3 bilhão.

Ontem, 26, as assembleias
aconteceram nos municípios de
Itobi, Piracicaba (Centro) e Con-
chal. Hoje, 27, será a vez de
Águas da Prata, Americana
(Centro) e Engenheiro Coelho.

A temporada se encerra na
próxima semana com duas assem-
bleias nas cidades de Rio Claro (1ª
de abril) e Piracicaba (2 de abril).
No dia 10 de abril, acontecerá a
AGO, em Maringá/PR.

Com atuação em 109 municí-
pios do Paraná e São Paulo, a coo-
perativa teve resultado de R$
135,6 milhões. Destes, R$ 77,2
milhões ficarão com os associados

por meio da remuneração de ju-
ros ao capital (R$ 70,37 milhões)
e conforme a movimentação de
aplicações, depósitos à vista e ope-
rações de crédito (R$ 6,89 mi-
lhões). Ou seja, 57% do resultado
retornará aos próprios associados.

A agenda completa das assem-
bleias está disponível em https://
www.sicredidexis.com.br/assembleias/

As assembleias acontece-
rão às 18h30, conforme agen-
da disponível  em https://
www.sicredidexis.com.br/assem-
bleias/, e confira a agenda comple-
ta das cidades no Estado de São
Paulo onde foram os encontros.

SOBRE O SICREDI -  O Si-
credi é uma instituição financeira
cooperativa comprometida com o
crescimento de seus associados e
com o desenvolvimento das regi-
ões onde atua. Possui um modelo

de gestão que valoriza a participa-
ção dos mais de 8,5 milhões de
associados, que exercem o papel
de donos do negócio. Com mais
de 2.800 agências, o Sicredi está
presente fisicamente em todos os
estados brasileiros e no Distrito
Federal, disponibilizando uma
gama completa de soluções finan-
ceiras e não financeiras.

SOBRE A SICREDI DE-
XIS - A Sicredi Dexis é uma co-
operativa com 39 anos de histó-
ria, completados em setembro de
2024, e é a maior cooperativa do
sistema Sicredi. Atualmente, a
instituição financeira possui 113
agências espalhadas por 110 mu-
nicípios atendidos na sua área
de atuação: o norte e noroeste
do Paraná, e as regiões centro,
centro leste e centro norte pau-
lista, no interior de São Paulo.

Atualmente, a Sicredi Dexis,
maior cooperativa dentro do sis-
tema Sicredi, conta com 1.400
colaboradores e 345 mil associa-

dos - entre titulares, co-titulares
e poupadores - que, como são
sócios, têm participação nas de-
cisões e resultados.
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O mais longevo jornalista de TV em Piracicaba
Adolpho Queiroz

O jornalista César Costa é o
mais antigo personagem do jorna-
lismo televisivo na cidade de Pira-
cicaba. Seu programa semanal "Pi-
racicaba em Destaque", hoje na TV
Ativa, entrevista personalidades
públicas, da iniciativa privada, per-
sonagens da política, dos esportes,
da cultura. Que transformaram o
jornalista no maior guardião da
memória áudio visual de nossa ci-
dade, com mais de 17 mil fitas de
vídeo e áudio guardadas no estú-
dio particular que mantém no Bair-
ro Alto e arquivadas digitalmente.
Por lá, a sociedade do futuro pode-
rá ver e ouvir a voz, o sotaque, as
ideias nos vários campos e dimen-
sões da sociedade ao longo de mais
de três décadas. O acervo aguarda
uma manifestação, quem sabe do
poder público local, para que todas
essas entrevistas fiquem sob a guar-
da e possam ser estudadas, pesqui-
sadas e guardadas para sempre na
memória do povo piracicabano.

César, nascido César Lásaro
Ferreira Costa, em 15 de setembro
de 1961; filho do prof. Benedicto
Evangelista Costa e Jandira Fer-
reira Costa, ele então professor de
desenho e posteriormente diretor
da tradicional Escola Estadual Sud
Menucci, onde o filho estudou no
primeiro e segundo graus, fazendo
o curso primário, ginasial e colegi-
al, no período entre 1967 a
1980.Hoje, aos 64 anos, casado com
Gilvane de Lurdes Spolidoro Costa
, pai de  Vinicius Cesar e Giselle, ele
desempenha com  competência a
tarefa de fazer Piracicaba ser des-
taque permanente nos seus progra-
mas, entrevistando pessoas, apre-
sentando acontecimentos educaci-
onais, culturais e sociais em vários
espaços da cidade, exercendo en-
tre outros cargos o de grande di-
vulgador da Associação Comercial
e Industrial de Piracicaba, onde
manteve programas informativos
desde o ano 2000, tendo ocupado
cargos de primeiro secretário e atu-
almente fazendo parte do Conse-
lho da entidade entre outras insti-
tuições públicas e privadas  locais.

Ele também faz parte dos jor-
nalistas pioneiros formados pela
Universidade Metodista de Piraci-
caba, onde cursou a Faculdade de
Comunicação entre os anos de 1984
a 1987, que acreditaram na carrei-
ra profissional na área. E depois
disso, passou a participar nos últi-
mos 30 anos da vida dos veículos
de Comunicação locais e regionais.
Sua primeira atividade profissional
foi ser o Gerente comercial da em-

presa Cartha´s Marketing, que cui-
dava do agenciamento de anúnci-
os do Jornal de Piracicaba. Passou
também na mesma área no jornal
O Diário. Começou cedo também
como estagiário do programa "O
povo quer saber", na Rádio Difu-
sora, ao lado do então deputado
federal Antonio Carlos de Mendes
Thame, até o momento de ser ame-
açado de morte e também o apre-
sentador Thame, por denúncias
contra o prefeito da época.

É daquela época também sua
mais generosa lembrança ou se-
ria lambança? Surpreendido por
Thame para assumir a locução do
programa após a ameaça, César
começou a balbuciar algumas pa-
lavras, dava muitas vezes a hora
certa e anunciava música no im-
proviso com apoio do sonoplasta
Celso Ribeiro, que ergue do outro
lado do estúdio um disco com o
cantor Moacir Franco. Nevoso,
Cesar anunciou "e agora nossa
próxima atração a musica do can-
tor Moacir FRANGO..." assim
com todos os Gs possíveis.

Trabalhou ainda nas áreas
comerciais da TV Campinas, à
época retransmitida para 90 ci-
dades da região e da TV FR, que
pertencia na época a Rede Man-
chete, sob a direção do ex depu-
tado federal Fausto Rocha, com
o programa Painel Piracicaba. E
foi por conta de um aceno do pro-
prietário, de que teria um progra-
ma de entrevistas por lá, em ní-
vel regional, que César trocou a
Globo pela Manchete na época.

Na sua memória politica afeti-
va, além das boas lembranças ao
lado do ex deputado Thame, estão
entrevistas marcantes com o ex
governador Mário Covas, no Hotel
Beira Rio; outra com Fernando
Henrique Cardoso, então ministro
de relações exteriores, uns dias de-
pois, transformado em Ministro da
Fazenda e criador do Plano Real.
Mário Covas veio cerca de cente-
nas de pessoas ao hotel na época;
Fernando Henrique veio sozinho,
só com o motorista do carro que o
trouxe a cidade, para fazerem cam-
panha em favor do parlamentaris-
mo, à época. Foi pioneiro também
em entrevistas na antiga TV Beira
Rio, hoje TV Ativa, onde mantém
seu programa semanal.

Outra mais recente, quando
entrevistou o sindicalista Osmir
Bertazoni, que lançou seu livro
"Alpharábio´s", Osmir pediu a Ce-
sar que lhe mostrasse uma das fi-
tas gravadas. Ele puxou uma alea-
tória. Era uma entrevista com o
falecido Capitão Gomes, que foi ins-

Entrevista recente com Cesar Costa, no Portal Nova 15

Fotos: Arquivo

Cesar Costa entrevistando o ex-presidente Fernando Henrique Cardoso

Recorte de jornal de 10/2/1993, entrevistando Dr. Walter Accorsi
e o então presidente da Acipi, Ricardo Caruso

trutor do Tiro de Guerra e verea-
dor e tinha falecido recentemente
naquela ocasião. Osmir ficou per-
plexo. César também, porque havi-
am comentado sobre o Capitão du-
rante o programa. "Ele queria nos
dar um recado lá de cima. Talvez
quisesse se despedir da cidade por
meu intermédio", brincou César.

Das dificuldades que teve em
sua trajetória, citou apenas uma
quando tentou entrevistar o can-
tor Jorge Benjor, em evento no
Clube de Campo. O cantor passou
correndo, sem lhe dar atenção.
César ficou chateado. No final do
show, um diretor do Clube infor-
mou que o cantor estava em seu
camarim, a disposição para s en-
trevista. Ainda chateado, César
não foi até o cantor. Fora isso, só
ações bem sucedidas em suas en-

trevistas e ações nas empresas de
comunicação pelas quais passou.

———
Adolpho Queiroz, profes-
sor universitário, jornalis-
ta, doutor em Comunicação

SERVIÇO
PORTAL NOVA 15 - CAFÉ CO
DORFO
Entrevista com o jornalista
César Costa
https://www.youtube.com/
watch?v=7H1c5TxDft8
Piracicaba em Destaque, na
TV Ativa de Piracicaba Canais
26.1 digital (regional), 21 Net
19 Vivo Exibições: Inédito: quin-
ta-feira as 21 h00 Reprises:
sábado as 20h00 e domingo
as 22h00. Estudio rua Alfredo
Guedes, 1581. Contatos
cesarcostaestudio@gmail.com

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) esteve em reunião, na ma-
nhã desta quarta-feira (26), com
o secretário municipal de Obras,
Infraestrutura e Serviços Públi-
cos, Luciano Rodovaldo Celêncio,
para apresentar demandas da po-
pulação e discutir melhorias na
infraestrutura urbana de Piraci-
caba. Para o vereador, o encon-
tro reforça a importância da par-
ceria entre o Legislativo e o Exe-
cutivo na busca por soluções para
os desafios do município.

Durante a reunião, Thiago
Ribeiro destacou algumas das prin-
cipais solicitações feitas e que têm
sido atendidas pela pasta, incluin-
do recapeamento asfáltico, manu-
tenção de vias públicas, melhoria
na iluminação e drenagem em pon-
tos críticos da cidade. O parlamen-
tar ressaltou que o objetivo é ga-
rantir mais qualidade de vida e se-
gurança para a população.

“Nosso mandato está sempre
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Thiago se reúne com secretário
para apresentar demandas

Vereador Thiago Ribeiro debateu sobre solicitações
como recapeamento asfáltico, manutenção de vias
públicas, melhoria na iluminação e drenagem

atento às necessidades da cidade e
ouvindo a população. Essa reunião
foi fundamental para alinhar es-
tratégias e buscar soluções para as
demandas que chegam até nós di-
ariamente”, afirmou o vereador.

O secretário Luciano Celêncio
reconheceu a relevância das pau-
tas apresentadas e se comprome-
teu a avaliar as solicitações, bus-
cando atender as prioridades de
acordo com o planejamento da pas-
ta. Ele enfatizou que a parceria en-
tre a Câmara Municipal e a Prefei-
tura é essencial para garantir avan-
ços na infraestrutura da cidade.

“A reunião reforça meu com-
promisso de atuar de forma ativa
na interlocução entre os cidadãos
e o poder público, buscando me-
lhorias concretas para Piracicaba.
Seguimos trabalhando para que as
necessidades da nossa cidade se-
jam atendidas, sempre em diálogo
com a administração municipal”,
concluiu o parlamentar.

Assessoria Parlamentar
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Bicheiro cobra da Prefeitura reforço de sinalização viária no Morumbi
Autor do requerimento 233/

2025, aprovado nesta segunda-
feira (24), na 14ª Reunião Ordi-
nária, o vereador Marco Bicheiro
(PSDB) cobra da Prefeitura o aten-
dimento da solicitação que ele fez
em janeiro na indicação 449/2025.

O pedido é para o reforço
na sinalização horizontal e ver-
tical no cruzamento das ruas
Roberto Mange e General Osó-
rio, no bairro Morumbi. Marco
Bicheiro aponta que a sinaliza-
ção atualmente está escondida

e apagada pelos recapeamentos
e pelo efeito do tempo, necessi-
tando de nova demarcação
para facilitar a visualização por
pedestres e motoristas.

No requerimento, o verea-
dor questiona os motivos pelos

quais a solicitação não foi
atendida e pede, caso a de-
manda que apresentou esteja
na programação das equipes
da Prefeitura, que lhe seja in-
formada a data prevista para
a execução dos serviços.
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Serviço ganha veículo novo e
moderno para atendimento
Além de melhorar condições de trabalho das equipes, nova van é equipada
para acolher população em situação de rua em diversos procedimentos de saúde

A Secretaria Municipal de
Saúde recebeu na tarde de ontem
(26) uma nova van para o serviço
do Consultório na Rua, equipa-
mento itinerante da Prefeitura de
Piracicaba que oferta cuidado à
população em situação de rua e
atua pela política da Atenção Bá-
sica na garantia do acesso à saú-
de e continuidade no cuidado pela
rede pública. O investimento é de
R$ 299 mil, sendo R$ 200 mil vin-
dos do Governo Federal e outros
R$ 99 mil de contrapartida da
Prefeitura. O vice-prefeito e secre-
tário de Saúde, Sérgio Pacheco,
recebeu o novo veículo.

Atualmente, o Consultório na
Rua atende cerca de 240 pessoas
por mês em diversos procedimen-
tos, entre eles: curativo, medica-
ção assistida, coleta de exames,
escuta, orientação em saúde, en-
caminhamentos para a rede e in-
serção nos equipamentos de saú-
de. A equipe é composta por mo-
torista, auxiliar de enfermagem,
técnica em saúde bucal, terapeuta
ocupacional e psicóloga. Com a
nova aquisição, a equipe terá me-
lhores condições de trabalho.

Carolina Albuquerque, respon-
sável pela Rede de Atenção Psicos-
social (RAPS), lembrou que o novo
veículo é utilizado de forma articu-

Divulgação

Dr. Sérgio Pacheco ao lado dos coordenadores responsáveis
pelo serviço e equipe de profissionais do Consultório na Rua

lada entre a RAPS e a Atenção Bási-
ca. “O novo carro ofertará um cui-
dado mais assertivo, qualificado e
seguro. Sendo uma substituição ao
carro usado atualmente, visto que
o mesmo é uma adaptação que já
não comportava os procedimentos
em saúde ofertados”, disse.

Sérgio Pacheco destacou que
a nova van vem completamente
equipada e adaptada para o aten-
dimento das pessoas em situa-
ção de rua. “É uma grande con-
quista, tanto para a Saúde quan-
to para o Social, garantindo equi-
dade no atendimento, dando

acesso a qualquer cidadão aos
serviços do SUS. Cabe reforçar
que este veículo também serve
para o transporte do paciente
conforme avaliação da equipe
caso o atendimento não seja so-
mente ambulatorial, mas tam-
bém de emergência”, concluiu.
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Vereador questiona suspensão
da manutenção de vazamentos

Em requerimento aprovado
na noite desta segunda-feira (24),
o vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) questiona o Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) a
respeito de comunicação da au-
tarquia a moradores do Condo-
mínio Colinas do Piracicaba, em
Artemis, sobre a "suspensão da
manutenção de vazamentos nas
redes públicas de água e esgoto
localizadas em condomínios fe-
chados, com base no § 4º do arti-
go 93 e inciso IV do artigo 89 da
Lei Municipal nº 421/2020".

Na propositura, o vereador
cita que o condomínio em ques-
tão "existe há mais de 38 anos e
que os moradores são contribu-
intes regulares do IPTU, além de
pagarem integralmente pelos ser-
viços de água e esgoto".

Trevisan Jr. aponta no reque-
rimento 243/2025 que a Lei Com-
plementar 421/2020, em seu arti-
go 89 e seus parágrafos, bem como
no artigo 93, "não prevê a suspen-
são de serviços essenciais como a
manutenção de vazamentos e adu-
toras, nem tampouco atribui tal
responsabilidade exclusivamente
aos proprietários de condomínios
fechados", e considera a manuten-
ção de redes públicas de água e es-
goto "obrigação do poder público,
garantida pelos princípios consti-
tucionais da legalidade, razoabili-
dade e saúde pública".

O parlamentar também sus-
tenta no texto da propositura "que
a suspensão desses serviços pode
configurar abuso de poder e omis-
são na prestação de serviços pa-
gos pela população, violando di-
reitos fundamentais dos cida-
dãos", e pede uma "resposta clara
e fundamentada, bem como a ado-

ção de medidas imediatas para a
resolução do problema".

No documento, o vereador
ainda pergunta à autarquia muni-
cipal de água e esgoto qual foi a
base legal, técnica e administrativa
que embasou a suspensão da ma-
nutenção dos vazamentos, bem
como quem determinou a medida.

Ele ainda pede que sejam in-
formadas quais as providências o
Semae pretende adotar para garan-
tir o restabelecimento dos serviços
em questão e pergunta como a au-
tarquia "justifica a cobrança inte-
gral pelos serviços de água e esgo-
to, incluindo a taxa de esgoto, sem
a contrapartida da manutenção
das redes públicas, o que pode con-
figurar enriquecimento ilícito?"

Trevisan também solicita "pa-
recer jurídico oficial e urgente do
Semae sobre a legalidade da sus-
pensão dos serviços de manuten-
ção de vazamentos, considerando
os princípios constitucionais e a le-
gislação municipal vigente".

"A lei não prevê a proibição de
você ir lá consertar um cano com
vazamento, uma adutora com va-
zamento. A lei não prevê e nem pode
sequer proibir que isso ocorra, por-
que são vias públicas, são vias pú-
blicas que têm denominação. A lei é
de 2020. Lei nenhuma retroage di-
reito adquirido de loteamentos exis-
tentes dentro da cidade de Piracica-
ba, que são fechados, lei nenhuma.
Então, vocês imaginem, a pessoa
pagando a taxa da água e de esgoto
cem por cento, e o Semae não pode
entrar lá pra consertar o vazamen-
to. E aí, quem paga? O munícipe que
já está pagando a água e cem por
cento de esgoto a uma empresa pri-
vada?", questionou o parlamentar
ao justificar seu voto na tribuna.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

públicos passou a refletir a de-
manda popular, resultando em
investimentos mais eficazes e em
obras que, de fato, atendem às
carências da população - como
postos de saúde, pavimentação
de ruas, creches e centros comu-
nitários. A sociedade deixa de ser
apenas expectadora e assume o
papel de protagonista, elegendo
prioridades, indicando represen-
tantes (os delegados) e acompa-
nhando a execução das decisões.

Além disso, o processo for-
talece o senso de pertencimento
e responsabilidade cidadã. Quan-
do as pessoas percebem que sua
participação gera resultados con-
cretos, cria-se um círculo virtuo-
so de engajamento e confiança
na gestão pública. Isso é funda-
mental para o aprimoramento
da democracia, especialmente
em tempos em que a descrença
nas instituições ainda desafia
nossa vida em sociedade.

O OP é mais do que uma
metodologia de gestão: é um exer-
cício permanente de cidadania.
E, como presidente do Caphiv,
uma entidade que atua em defe-
sa da saúde pública e dos direi-
tos humanos, sei o quanto a es-
cuta ativa e a participação social
são essenciais para transformar
realidades e garantir dignidade
à população mais vulnerável.

Por isso, é fundamental que
a sociedade civil continue co-
brando dos gestores públicos a
manutenção e o fortalecimento
do Orçamento Participativo. Que
o legado de experiências bem-
sucedidas, como as iniciadas em
Porto Alegre e Piracicaba, inspi-
rem novas administrações e mo-
tivem a criação de políticas ver-
dadeiramente construídas com
- e não apenas para - o povo.

Democracia se faz com diá-
logo, escuta e ação coletiva. E o
Orçamento Participativo é uma
das formas mais bonitas e efica-
zes de tornar isso realidade.

Num país onde a distância
entre o poder público e a popula-
ção ainda é grande, o Orçamen-
to Participativo (OP) surge como
um dos instrumentos mais con-
cretos de democracia participa-
tiva. Sua importância transcen-
de o simples ato de consulta: ele
representa a devolução de um
poder que historicamente foi cen-
tralizado em esferas distantes da
realidade das comunidades.

O OP permite que cidadãos
participem diretamente da defi-
nição dos orçamentos públicos,
especialmente nos investimentos
das prefeituras, por meio de reu-
niões abertas, assembleias regio-
nais e processos de deliberação
que elegem prioridades e definem
como e onde o dinheiro público
deve ser investido. Ou seja, o po-
der de decidir sai das mãos de
uma elite burocrática e passa
para a sociedade civil, que ocu-
pa, finalmente, espaços de deci-
são que antes lhe eram negados.

Essa experiência democráti-
ca se fortaleceu com a redemo-
cratização do Brasil e foi impul-
sionada pela Constituição de
1988, que garantiu e incentivou
a criação de mecanismos de con-
trole social, como os conselhos de
políticas públicas. Foi nesse con-
texto que o Orçamento Participa-
tivo ganhou forma em Porto Ale-
gre (RS), em 1989, como resposta
concreta ao desejo de maior trans-
parência e envolvimento popular
nas decisões de governo.

Na cidade de Piracicaba, o
protagonismo dessa importante
ferramenta de gestão democrá-
tica teve nome e data: o ex-pre-
feito José Machado (PT), ao as-
sumir a Prefeitura em 1989, im-
plantou o Orçamento Participa-
tivo como um compromisso com
a cidadania ativa. Sua gestão foi
marcada por um olhar sensível
às reais necessidades das comu-
nidades, e o OP se tornou um
meio legítimo de escutar as vo-
zes da periferia, dos bairros e dis-
tritos antes esquecidos.

Com o Orçamento Participa-
tivo, a aplicação dos recursos
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O Semae Piracicaba partici-
pou do 1º Congresso de Saúde
Mental de Piracicaba realizado no
último sábado (22), em atividade
das 8h às 18h, no Espaço Beira
Rio, por meio das assistentes so-
ciais Maria Renata Pacheco Al-
leoni e Rosilene Epifanio Roque.
O evento reuniu especialistas re-
nomados para debater questões
fundamentais da saúde mental
contemporânea ao redor do tema
“A Clínica e a Escuta Psicanalíti-
ca em Tempos de Siglas”.

O congresso teve como objeti-
vo ampliar a compreensão e a em-
patia acerca de transtornos men-
tais por meio da abordagem de si-
glas amplamente discutidas, como
TDAH (Transtorno do Déficit de
Atenção e Hiperatividade), TOD
(Transtorno do Opositor Desafia-
dor), TEA (Transtorno do Espec-
tro Autista), TOC (Transtorno Ob-
sessivo Compulsivo), TAG (Trans-
torno de Ansiedade Generalizada),
DI (Deficiência Intelectual)  e
TPAC (Transtorno do Processa-
mento Auditivo Central).

Maria Renata destacou que a
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Servidoras da autarquia participam de congresso sobre saúde mental
Divulgação

Rosilene e Renata, assistentes sociais do Semae,
participam do 1° Congresso de Saúde Mental de Piracicaba

participação no evento foi muito
positiva. “Durante as palestras
pude perceber que nossas ações e
intervenções dentro do Semae vem
de encontro com as falas dos espe-
cialistas das áreas. Além disso, nos
deu ainda mais instrumentos para,
como profissionais, podermos aten-
der sempre melhor. Quem está ga-
nhando com isso são os servidores
do Semae”, destacou.

Rosilene também reforçou a
importância de participar do
evento. “Agradeço ao Semae pela
oportunidade. Vamos poder
aplicar com os servidores da au-
tarquia e trazer um ambiente de
trabalho cada vez melhor para
todos”, completou.

Ronald Pereira, presidente
do Semae Piracicaba, lembrou que
o congresso teve grande impor-
tância para a discussão e troca
de experiências sobre práticas e
políticas voltadas à saúde men-
tal. “Primeiro gostaria de enalte-
cer visão da nossa gerência de
Recursos Humanos em ter esta
atenção de ofertar capacitação a
nossa equipe. A participação no

congresso reforça o compromisso
das profissionais em aprimorar
conhecimentos e contribuir para
ações que promovam o bem-estar
e a qualidade de vida dos servi-
dores da autarquia”, afirmou.

EVENTO – Promovido pela
Vitalità Clínica e Capacite, o 1º
Congresso de Saúde Mental em
Piracicaba busca oferecer um es-

paço de aprendizado, reflexão e
troca de experiências para profis-
sionais da área, estudantes e in-
teressados em temas de saúde
mental. A proposta é ampliar o
debate sobre os desafios do ma-
nejo clínico e promover maior
compreensão e empatia em rela-
ção às questões contemporâneas
de saúde mental e diversidade.

O contingenciamento de re-
cursos do orçamento municipal no
valor de R$ 165 milhões é questio-
nado pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba através do requerimento
nº 235/2025, de autoria da vereado-
ra Rai de Almeida (PT), aprovado na
14ª Reunião Ordinária, nesta segun-
da-feira (24). O corte de verbas foi
uma das primeiras medidas do go-
verno do prefeito Helinho Zanatta
(PSD), em janeiro, por decreto.

No requerimento, a vereado-
ra cita a última audiência pública
para prestação de contas sobre si-
tuação orçamentária do município,
em 26 de fevereiro, na qual a Secre-
taria de Finanças informou que a
Prefeitura iniciou o ano de 2025
com o valor de R$ 411,5 milhões.
Desse montante, R$ 205,3 milhões
estão no caixa no Tesouro Munici-
pal, além de quase a mesma soma
em recursos estaduais e federais,
fundos e operações de crédito, já
descontados os passivos financei-
ros e restos a pagar não processa-
dos, conforme o documento.

A parlamentar ainda cita que,
na audiência pública, foi informa-
do que o município arrecadou den-
tro do esperado, teve uma despesa
equilibrada e utilizou o superávit
financeiro, cumpriu os limites da
Educação e da Saúde e o de Pesso-

al. Além disso, que o endividamen-
to também está fora de risco, e que o
município tem executado seus res-
tos a pagar e ficou muito próximo
do cumprimento de suas metas.

SECRETARIAS – Rai de Al-
meida salienta que o contingencia-
mento determinado por Helinho
Zanatta representa 15% do total
dos recursos do tesouro, excluin-
do despesas de pessoal e obrigações
patronais, sendo apenas sobre in-
vestimentos, custeio e despesas va-
riáveis de pessoal. Informa ainda
que a pasta com maior valor corta-
do é a de Obras, Zeladoria e Servi-
ços Públicos, que terá R$ 40,6 mi-
lhões contingenciado. Na sequên-
cia, vêm Saúde e Educação, com
cortes de, aproximadamente, R$
32,2 milhões e R$ 28,1 milhões.

“A Administração Pública é a
atividade mediante a qual as auto-
ridades públicas constituídas rea-
lizam ações para atendimento das
necessidades de interesses público,
como também a conservação do
próprio público”, ponderou a vere-
adora, no requerimento.

Por isso, ela questiona os de-
talhes do contingenciamento por
secretaria, considerando a existên-
cia das pastas até dezembro de
2024 e as criadas na atual gestão.
Quer saber ainda o valor do orça-

mento anual disponível em cada
secretaria, após a reforma admi-
nistrativa e de quais secretarias
foram remanejados os valores para
a criação das atuais, além dos valo-
res destinados a estas pastas para o
pagamento da folha salarial anual.

CENÁRIO ECONÔMICO –
O líder do governo, vereador Josef
Borges (PP), disse que o contingen-
ciamento foi uma medida cautelar
adotada pelo prefeito mediante a
incerteza do cenário econômico. “O
prefeito fez um bloqueio que pode-
rá ser revertido se o governo verifi-
car se as contas e as metas estão
sendo cumpridas”, explicou. Disse
ainda que foi executada a reforma
administrativa, com reformulação
da estrutura de secretarias, rema-
nejamento de orçamentos e ade-
quações, mas sem prejuízo para os
servidores ou ações da administra-
ção, segundo o parlamentar.

Rai de Almeida alegou que
quer receber as informações ofici-
almente. “A Prefeitura iniciou o
governo com superávit. A adminis-
tração anterior deixou muito a de-
sejar quanto à execução orçamen-
tária. Encerrou as atividades dei-
xando R$ 411 milhões nos cofres
públicos, mas o poder público não
é para fazer aplicações ou econo-
mia do recurso público, é para exe-

cutar e fazer acontecer as políticas
públicas”, avaliou. “Apesar desse
superávit, o atual prefeito contin-
genciou em 15% todo o orçamento
e, segundo informações, a Saúde e
a Educação foram as mais afetadas
com o contingenciamento. Se isso
ocorrer na Cultura, que tem orça-
mento menor, pode ser muito pior”.

Rai também pontuou sobre o
reajuste do funcionalismo munici-
pal, que está atualmente em dis-
cussão em dissídio coletivo. Ela
lembrou que a Prefeitura está com
percentual abaixo do previsto para
as despesas com pessoal, em 38%,
e que pode chegar a até 54% da
Receita Corrente Líquida. “O per-
centual de reajuste salarial ofereci-
do pelo poder público para o funcio-
nalismo é bastante questionável:
3,64%. Ao receber essas informa-
ções, podemos fazer o debate. O pre-
feito pode elevar esse percentual? Os
servidores estão pedindo a correção
monetária, de 5% e mais o reajuste
acima da inflação”, salientou.

Ao justificar o voto, o verea-
dor Pedro Kawai (PSDB) parabe-
nizou a parlamentar pelo requeri-
mento e comentou sobre a impor-
tância do Executivo encaminhar as
informações, em relação ao repas-
se de ICMS (Imposto sobre a Circu-
lação de Mercadorias e Serviços).
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Cortes no orçamento são alvos de questionamento
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Líder mundial em RNA para
agricultura, GreenLight
Biosciences chega ao Brasil
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Presidente da Câmara é recebido
por diretores em visita à Acipi
Rerlison Rezende visitou a sede da entidade na tarde desta terça-feira

Evandro Evangelista, Rerlison Rezende, Mauricio Benato, Jorge Aversa
Junior e Guilherme Gorga Mello durante reunião nesta terça-feira

Rubens Cardia

Diretores da Acipi (Associação
Comercial e Industrial de Piracica-
ba) recepcionaram o presidente da
Câmara, Rerlison Rezende (PSDB),
o Relinho, na visita do parlamen-
tar à sede da entidade, que em
2025 completa 92 anos. A conver-
sa, na tarde desta terça-feira (25),
girou em torno do papel de ambas
as instituições como motores do
desenvolvimento da cidade.

Relinho destacou sua trajetó-
ria como funcionário público, com
mais de 20 anos de trabalho no Se-
mae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto), e na política, com os três
mandatos como vereador, a partici-
pação como integrante da Mesa Di-
retora nos últimos anos e a eleição
para a presidência da Casa, cargo que
ele ocupa desde 1º de janeiro.

Relinho disse que assumiu
uma Câmara organizada e ressal-
tou que todos ganham com o Le-
gislativo forte. “Fui vice do Wag-
não [Wagner de Oliveira], que fez
um bom trabalho como presiden-

te, organizou a Casa. [O ex-presi-
dente] Gilmar [Rotta] também: tra-
balhou a parte funcional, e Wag-
não terminou esse projeto. Então,
quando você pega uma Câmara
mais organizada, eu quis dar con-
tinuidade. Todos ganham, inde-
pendentemente de visão partidá-
ria, religiosa”, afirmou.

O presidente da Câmara de-
fendeu o diálogo como ferramen-
ta de atuação para poder alcan-
çar melhorias para o município.
“Não sou de fazer gestão ‘de apa-
recer’; sou de fazer gestão ‘de
bastidor’, de falar: ‘Pode contar
comigo’. Essa gestão da Câmara
é mais reservada e acho que isso
está dando resultado.”

Relinho foi recepcionado pelo
presidente da Acipi, Mauricio Be-
nato, pelo primeiro vice-presiden-
te, Jorge Aversa Junior, pelo dire-
tor de relações institucionais, Gui-
lherme Gorga Mello, e pelo coorde-
nador de comunicação da entida-
de, Evandro Evangelista.

Mauricio Benato, que soma 22
anos de dedicação à Acipi, elogiou a
gestão da Câmara e reforçou que o
diálogo também pauta a atuação da
entidade, que conta com cerca de
7.100 empresas associadas da in-
dústria e do comércio de Piracica-

ba. “Nosso trabalho aqui é voluntá-
rio e apartidário. Temos os valores
da entidade; não somos de confli-
tos, somos do diálogo e isso facilita
tudo. Atuamos em questões para a
indústria e o comércio, sempre para
o bem-estar comum”, comentou.

A GreenLight Biosciences, em-
presa de biotecnologia pioneira em
soluções baseadas em RNA para a
agricultura, está chegando ao Bra-
sil, dando um consistente passo em
sua missão de oferecer tecnologias
de proteção de cultivos de última
geração para os agricultores de um
dos maiores mercados do mundo.

A GreenLight Biosciences
está sediada nos Estados Unidos
e está se expandindo para os prin-
cipais países produtores de ali-
mentos com seus produtos de alto
desempenho, incluindo uma tec-
nologia exclusiva de RNA extre-
mamente segura para pessoas,
animais e meio ambiente. A empre-
sa trará para o Brasil um portfólio
de inseticidas, fungicidas e herbi-
cidas. O país se torna o centro de
atuação na América Latina.

“O agronegócio brasileiro tem
um potencial enorme e nosso pla-
no estratégico contempla cresci-
mento no país e investimentos con-
tínuos”, afirma o Dr. Andrey Za-
rur, CEO da GreenLight Bioscien-
ces no Brasil. “Sabemos que os agri-
cultores brasileiros enfrentam pro-
blemas que impactam diretamen-
te a produtividade e estamos com-
prometidos em oferecer soluções
acessíveis, eficazes e sustentáveis
que os ajudem a proteger as la-
vouras e sirvam como ferramenta
adicional de gestão integrada”.

A GreenLight Biosciences é re-
conhecida pela liderança global em
pesquisa, desenvolvimento e fabri-
cação. A empresa tem sido desta-
que em publicações científicas em
todo o mundo. Ela detém muitas
patentes, incluindo novos proces-
sos de fabricação de RNA que lhe
possibilitam oferecer produtos aos
agricultores a custos competitivos.

“Somos a única empresa do
mundo com produtos à base de
RNA já disponíveis no mercado.
Não se trata de plano, mas de rea-
lidade”, informa Areadne Zorzet-
to, que lidera a área de Marketing
e Vendas na América Latina. No
Brasil, a companhia já comercializa
FortivanceTM, adjuvante potenci-
alizador para inseticidas e realiza
experimentos para registro do pri-
meiro produto à base de RNA.

“A tecnologia de RNA desen-
volvida pela GreenLight Bioscien-
ces é uma solução altamente sele-
tiva, que promove a manutenção

GreenLight Biosciences está sediada nos Estados Unidos
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de insetos benéficos e a biodiver-
sidade. O produto foi criado para
rápida degradação no meio ambi-
ente, preservando a saúde do solo
e a qualidade da água. Ele tam-
bém tem um inédito modo de ação,
tornando-se uma excelente opção
para o extermínio de pragas nas
propriedades onde a resistência
aos pesticidas convencionais tor-
na o controle um desafio constan-
te para os agricultores.

A GreenLight Biosciences con-
quista resultados crescentes no
mercado norte-americano. Seu bi-
opesticida Calantha® já represen-
ta 10% dos insumos que comba-
tem o besouro da batata do Colo-
rado, inseto que provoca milhões
de dólares em prejuízos todos os
anos globalmente. O produto age
da mesma forma similar aos pesti-
cidas químicos tradicionais, pode
ser aplicado com os mesmos equi-
pamentos e representa uma inédi-
ta forma de manejo de resistência.

A presença da GreenLight Bi-
osciences no Brasil é apoiada por
investimento estratégico de US$ 25
milhões da Just Climate, empresa
de investimentos com foco em so-
luções para setores de elevada emis-
são de gases de efeito estufa. A Just
Climate é apoiada por um conselho
consultivo local com profunda ex-
periência no agronegócio brasilei-
ro, incluindo Marcos Jank, profes-
sor de Agronegócio Global do Ins-
per, e Pedro Fernandes, head de
Agronegócio do Itaú BBA. O inves-
timento visa fortalecer a atuação
da empresa no país no longo pra-
zo, inclusive com plano de lança-
mento de produtos. Além disso,
esse movimento visa ampliar o aces-
so dos agricultores brasileiros a
soluções tecnológicas inovadoras.

“O Brasil é um dos maiores
produtores agrícolas do mundo
e enfrenta desafios em termos de
proteção dos cultivos. Por isso,
estamos investindo em uma em-
presa sólida, com capacidade para
introduzir tecnologias de ponta
na agricultura. O objetivo é co-
nectar produtores rurais com so-
luções sustentáveis e eficazes,
promovendo parcerias duradou-
ras e de longo prazo no Brasil”,
afirma Eduardo Mufarej, head
de estratégia de Soluções Climá-
ticas Naturais e co-Chief Invest-
ment Officer da Just Climate.

Durante a 14ª Reunião Ordi-
nária de 2025, realizada na noite
desta segunda-feira (24), o verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL) uti-
lizou a tribuna para cobrar a des-
centralização do pelotão escolar da
Guarda Civil Municipal e reforçar
a necessidade de ampliar o efetivo
por meio de concursos públicos.
Segundo o parlamentar, a medi-
da é essencial para garantir segu-
rança pública, especialmente na
região central da cidade, que, de
acordo com ele, concentra cerca
de 40 mil estudantes.

Trevisan afirmou que a des-
centralização do pelotão, prome-
tida para esta semana, ainda não
foi efetivada. Ele defendeu que
uma inspetoria da guarda seja
instalada na região central de Pi-
racicaba, devido à sua localiza-
ção estratégica. “A descentraliza-
ção da guarda tem que ocorrer
neste mandato. Tem que ter uma
visão de planejamento e seguran-
ça pública”, declarou.

O vereador também insistiu
na realização de concursos públi-
cos prioritários, com destaque

para as áreas de segurança, saú-
de e educação. Ele mencionou que
aproximadamente 50 guardas ci-
vis devem se aposentar até o pró-
ximo ano, o que pode comprome-
ter o funcionamento da corpora-
ção. Segundo Trevisan, o atual
efetivo de 350 agentes não é sufi-
ciente para cobrir todos os tur-
nos com segurança.

Ao tratar da educação, de-
fendeu a contratação de profes-
sores em regime estatutário, e
não celetista, como forma de ga-
rantir a sustentabilidade do Ins-
tituto de Previdência e Assistên-
cia Social dos Funcionários Mu-
nicipais de Piracicaba (Ipasp). Ele
alertou que o pagamento ao INSS
por professores temporários en-
fraquece o fundo previdenciário
local e compromete o futuro da
previdência municipal.

Trevisan Jr. também reforçou
a importância do trabalho do pelo-
tão escolar nas escolas, com ações
educativas e de prevenção ao uso
de drogas, além da atuação da
guarda em áreas públicas para coi-
bir furtos e vandalismo.
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Trevisan Jr defende descentralização
de pelotão da Guarda Civil Municipal

Na 14ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba,
realizada na noite desta segun-
da-feira (24), foi aprovado o re-
querimento 237/2025, de autoria
do vereador Marco Bicheiro
(PSDB). O documento solicita in-
formações ao Executivo sobre o
pagamento do Incentivo Finan-
ceiro Adicional (IFA) aos Agen-
tes Comunitários de Saúde (ACS)
e aos Agentes de Combate às En-
demias (ACE) do município.

A solicitação considera a le-
gislação federal que rege a atua-
ção desses profissionais, como as
Leis nº 11.350/2006 e nº 12.994/
2014, que institui o piso salarial
nacional, diretrizes de carreira e o
repasse de incentivos financeiros
pelo Fundo Nacional de Saúde. Se-
gundo Bicheiro, Piracicaba conta
com mais de 300 agentes comu-
nitários de saúde atuando nas
Unidades de Saúde da Família

(USFs), mas esses profissionais
não estariam recebendo o benefí-
cio adicional previsto em lei.

O parlamentar pede esclare-
cimentos sobre o número exato
de ACSs e ACEs atuando na cida-
de, os valores repassados pelo
Fundo Nacional de Saúde em
2023 e 2024, a destinação dada a
esses recursos, as razões para o
não repasse aos profissionais e se
há previsão por parte da Prefei-
tura para iniciar o pagamento do
Incentivo Financeiro Adicional.

Durante a discussão em ple-
nário, o vereador Josef Borges
(PP) destacou que o Ministério da
Saúde assegura o repasse de re-
cursos para garantir o pagamen-
to de pelo menos dois salários mí-
nimos aos agentes, divididos em
12 parcelas anuais, com possibili-
dade de complementação munici-
pal. No entanto, ele frisou que não
há obrigação legal de pagar um
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Requerimento que questiona repasse financeiro a agentes
valor adicional, como um “14º
salário”, e que, caso fosse adota-
do, outros servidores poderiam
reivindicar o mesmo direito com
base no princípio da isonomia.

O autor do requerimento, ve-
reador Marco Bicheiro, ressaltou a
importância do trabalho dos agen-
tes comunitários, que segundo ele
“trazem o mapa da saúde do Bra-
sil” ao acompanhar de perto a po-
pulação. “O que solicitamos são ex-
plicações sobre o valor repassado
pelo governo federal. Se há direito e
não há ônus para o município, por
que não repassar? Para onde está
indo esse valor?”, questionou.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) também comentou o tema,
explicando que o artigo 9º-C da le-
gislação trata da garantia dos 12
salários mínimos e que o ponto cen-
tral da discussão é o artigo 9º-D,
que cria o Incentivo Financeiro
Adicional. “Foi criado mais um in-

centivo, ao nosso entender”, disse
Kawai. “Se esse segundo incentivo,
previsto no artigo 9º-D, não está
sendo repassado, precisamos saber
o motivo”, concluiu. Ele alertou para
interpretações equivocadas da nor-
ma, que têm gerado dúvidas em
diversos municípios sobre a obri-
gatoriedade ou não do repasse.

Já o vereador Wagner de Oli-
veira (PSD), o Wagnão, relembrou
uma audiência pública sobre o
tema, em que um procurador do
município afirmou que não havia
obrigatoriedade no repasse do in-
centivo. Ele defendeu aguardar a
resposta da Prefeitura e afirmou que,
se necessário, uma nova audiência
poderá ser convocada para debater
o assunto com profundidade. “Te-
mos que colocar um ponto final nis-
so. Se não for a contento, vamos
retomar o debate. Os agentes estive-
ram aqui e são pessoas que conhe-
cem a realidade”, declarou.
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Vereador destaca retorno de patinação em varejão
Em discurso na tribuna da 14ª

Reunião Ordinária, realizado na
noite desta segunda-feira (24), o
vereador Pedro Kawai (PSDB) des-
tacou o retorno da atividade de
patinação no varejão da Paulista.
“Foram quase quatro anos lutan-
do, pedindo, implorando para essa
volta”, falou o parlamentar, que
exibiu um vídeo da retomada.

“Foi uma conquista dos pa-
tinadores lá atrás, há quase dez
anos, que foi infelizmente tirada
pelo governo passado. Olha a
quantidade de pessoas que foram
nessa primeira vez, sem muita di-
vulgação, porque a autorização
foi entregue na sexta-feira. Eu

gosto de frisar, olha a quantida-
de de crianças e famílias partici-
pando da patinação no varejão da
Paulista”, disse Kawai ao exibir
fotos dos patinadores no varejão.

De acordo com o vereador, a
patinação no local, agora, é permi-
tida nas quintas-feiras à noite e,
aos domingos, pela manhã.

Ainda em seu discurso o par-
lamentar falou sobre a inaugu-
ração, na última quinta-feira
(20), do CIS (Centro Integregra-
do de Saúde) da Universidade
Anhembi Morumbi, que de acor-
do com o parlamentar deverá dar
vazão a demandas reprimidas na
rede municipal de Saúde:

“São dezenove consultórios.
Ele fica ali da rua Silva Jardim,
onde ficava o antigo hemonúcleo.
Ele foi transformado em um
consultório que vai atender
100% SUS. Hoje, estão atenden-
do com cinco especialidades de
consultas, podendo chegar até
12, com uma capacidade de aten-
dimento de mais de 350 consul-
tas por mês. A porta de entrada
será pela rede municipal de Saú-
de, então, os pacientes que estão
em várias especialidades, com a
fila travada, a fila parada, vão
começar as consultas aqui”.

Outra inauguração destacada
por Pedro Kawai foi a do Centro

Clínico Multidisciplinar, na FOP
(Faculdade de Odontologia de Pi-
racicaba) Unicamp , na última se-
gunda-feira (24). “Serão noventa e
seis consultórios odontológicos.
Para vocês terem uma ideia, a ca-
pacidade de atendimento da nos-
sa Faculdade de Odontologia -
cem por cento SUS nós estamos
falando -, fora os outros atendi-
mentos que eles têm lá, são de cin-
co mil atendimentos SUS por mês
nos consultórios”, disse.

Ainda de acordo com o ve-
reador, com o novo Centro, a ca-
pacidade de atendimentos odon-
tológicos poderá chegar a até 12
mil consultas mensais.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Fala Pira questiona diminuição de
tempo de abertura de semáforo

Em requerimento aprovado na
noite desta segunda-feira (24) o
vereador Cássio Luiz Barbosa (PL),
o Cássio Fala Pira, questiona o Exe-
cutivo sobre a diminuição do tem-
po de abertura do semáforo locali-
zado na avenida Jaime Pereira, em
frente à Área de Lazer do Traba-
lhador, no bairro Ondas.

"O atual tempo de abertura
do semáforo no referido local é
de apenas 16 segundos, o que tem
se mostrado insuficiente para a
passagem de um número ade-
quado de veículos, gerando re-
tenções, congestionamentos e
aumentando o risco de aciden-
tes, especialmente nos horários
de pico", traz o vereador.

Ainda de acordo com o parla-

mentar, "foi registrado o SIP 156
nº 2024-46561, solicitando a am-
pliação (retorno) do tempo de aber-
tura do semáforo para 25 segun-
dos, medida que visa melhorar a
fluidez do trânsito e a segurança
dos condutores e pedestres, porém,
até o momento, não houve retorno
efetivo sobre a demanda".

Cássio pergunta ao Executi-
vo se houve a realização de estudo
técnico para avaliar a necessidade
de ampliação do tempo de abertu-
ra do semáforo e, em caso positi-
vo, quer saber qual foi o parecer e
um prazo para a alteração.

Caso não seja possível, ele
quer quais são os entraves que
impedem a execução do ajuste no
tempo do semáforo.
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Orador questiona o escalonamento
da conta de água para comerciantes
Para Marco Antonio Rosa Ferreira, comerciantes
pagam valores acima do que seriam devidos ao Semae

O orador Marco Antonio Rosa
Ferreira usou a Tribuna Popular
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, nesta segunda-feira (24), du-
rante a 14ª Reunião Ordinária,
para criticar o que avalia como co-
brança indevida nas contas de
água e esgoto pelo Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto). Ele
abordou principalmente o escalo-
namento da cobrança da tarifa de
água para a categoria comercial.

O orador distribuiu para os
vereadores cálculos sobre a conta
de água de uma padaria ao longo
do tempo, como exemplo. Com con-
sumo médio de 55 metros cúbicos,
que não se elevou drasticamente, a
conta, segundo Ferreira, deveria
ser de R$ 492, conforme a tarifa
comercial. No entanto, o estabele-
cimento pagou R$ 2.026 devido a
escalonamentos que ele considera
indevidos e ilegais. Segundo o ora-
dor, houve escalonamentos para

esse consumir aos 11 metros cúbi-
cos, depois aos 16, outro aos 21, aos
26, 31, 41 e, ao consumo de 51 me-
tros cúbicos, foi estabelecida a co-
brança de R$ 29 o metro cúbico.

“É permitido o escalonamento
se houver desperdício, mas se a pa-
daria gasta todo o ano a mesma
média de água, não há. E deveria
pagar R$ 6,25 o metro cúbico”, afir-
mou. “O Semae está tendo um lu-
cro em cima de uma categoria que
não precisaria de escalonamento”.
Para o orador, a situação deveria
ser fiscalizada pela Câmara.

Em relação ao esgoto, o
orador criticou que nem sequer
o escalonamento é previsto ou
a cobrança por categoria, mas
sim a cobrança por preço fixo.
“Não existe escalonamento de
esgoto e o Semae está lucrando
mais de um milhão por mês só
em padarias”, colocou.

Sobre o tema, os vereadores

Rubens Cardia

Marco Antonio Rosa Ferreira solicitou fiscalização da
Câmara quanto à cobrança de água e esgoto pelo Semae

Gesiel Alves Maria (MDB), o Gesiel
de Madureira, e Renan Paes (PL),
relataram que já receberam diver-
sas reclamações sobre a cobrança

de água e esgoto, como até mesmo
em localidades que não possuem
captação de esgoto e mesmo assim
os moradores são cobrados.
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'Câncer com Ascendente em Virgem' estréia no cinema
Fotos: Divulgação

A comédia dramática "Cân-
cer com Ascendente em Virgem"
desponta como a principal estreia
nas telonas do Cine Araújo Shop-
ping Piracicaba a partir desta quin-
ta-feira, 27. Protagonizado por
Suzana Pires, Marieta Severo e
Nathália Costa, o filme usa sen-
sibilidade e bom humor para fa-
lar sobre o câncer de mama no
mês da mulher. "Novocaine: À
Prova de Dor" e "Resgate Impla-
cável", dois  interessantes filmes
de ação, também estreiam.

"CÂNCER COM ASCEN-
DENTE EM VIRGEM" (Brasil,
2025) é uma comédia dramática
brasileira dirigida por Rosane
Svartman com roteiro escrito por
Suzana Pires em parceria com Mar-
tha Mendonça e Pedro Reinato. O
filme é baseado na história inspi-
radora da produtora Clélia Bessa,
que durante o tratamento que a
curou de um câncer de mama em
2008 lançou o emocionante e di-
vertido blog "Estou com Câncer,
e Daí?", disponível no  livro com
o mesmo nome. Um ótimo elen-
co, encabeçado pelas protagonis-
tas Suzana Pires, a veterana Ma-
rieta Severo e a novata Nathália
Costa, promete divertir e emocio-
nar o público ao falar de um tema
tão difícil para as mulheres.

Suzana Pires interpreta Clara,
uma professora de matemática di-
vorciada, mãe de uma adolescente
e cheia de vida. Ela sempre gostou
de estar no controle de sua trajetó-
ria, até que é surpreendida pelo di-
agnóstico de câncer de mama. Du-
rante a jornada, Clara  repensa
suas relações e se aproxima da mãe
Leda (a grande Marieta Severo,
uma das mais premiadas atrizes
brasileiras), uma mulher mística e
cheia de esperança, e da filha ado-
lescente Alice (Nathália Costa).
Juntas, as três gerações de mulhe-
res passam a compartilhar suas
vulnerabilidades e desafios mutu-
amente, numa troca profunda e
verdadeira. Segundo o Gshow, o
filme usa sensibilidade e bom hu-
mor para falar de câncer de mama.

"NOVOCAINE: À PROVA
DE DOR" (Novocaine, Estados

Unidos, 2025) é uma comédia de
ação e suspense dirigida por  Dan
Berk e Robert Olsen. A trama deste
curioso filme acompanha Nathan
Caine, um executivo de banco gen-
til mas  completamente introverti-
do que possui uma condição rara
que faz com que ele não sinta dores
físicas. Quando sua namorada e co-
lega  de trabalho é sequestrada  por
um grupo violento de bandidos
vestidos de Papai Noel, Nathan, no
desejo de salvá-la, parte em uma
aventura repleta de ação e tira van-
tagem de sua insensibilidade con-
gênita à dor. Já lançado  em Por-
tugal e nos Estados Unidos, o filme
foi bem recebido, com elogios a sua
boa dose de adrenalina e o carisma
marcante dos protagonistas Jack
Quaid (Nathan) e  Amber Midthun-
der (a namorada Sherry). Quaid, de
33 anos, é filho  do casal de atores
Meg Ryan e Dennis Quaid.

"RESGATE IMPLACÁ-
VEL" (A Working Man - Estados
Unidos, 2025) é mais um filme de
ação suspense reunindo novamen-
te o diretor David  Ayer e o astro
Jason Statham em pouco mais de
dois meses após a exibição de "Be-
ekeeper - Rede de Vingança". Nes-
te novo filme, escrito por Ayer e
Sylvester Stallone e baseado no ro-
mance de 2014 "Levon´s Trade",
de Chuck Dixon, , Statham inter-
preta Levon Cade, um ex-fuzileiro
naval que leva uma vida pacífica
em Chicago trabalhando na cons-
trução civil. No entanto, ele é for-
çado a usar seu antigo  conjunto
de habilidades para encontrar  a
filha adolescente de seu chefe,
Janny (Ariana Rivas), que havia
sido sequestrada por traficantes de
pessoas, e logo descobre uma cons-
piração e envolvimento de agentes
do governo no tráfico de pessoas.
Jason Statham é sempre uma ga-
rantia de bons filmes de ação.

PRÉ-ESTREIA - Na próxima
quarta-feira (2) haverá a pré-es-
treia , nas salas 2 e 7 do Cine Araú-
jo, da aguardada comédia de aven-
tura e fantasia "Um Filme Mine-
craft", baseado no videogame "Mi-
necraft!" de 2011 e protagonizado
por Jason Momoa e Jack Black.

Na comédia de ação e suspense Novocaine - À Prova de Dor, Jack Quaid
vive executivo de banco que possui a incapacidade de sentir dor

Suzana Pires, Marieta Severo e Nathália Costa no filme nacional que
mistura sensibilidade e bom humor para falar de câncer de mama

Jason Statham volta às telas no suspense Resgate Implacável, como
um ex-agente secreto em busca de uma adolescente desaparecida

Renan solicitou melhorias e modernização dos atendimentos nas UPAs

Divulgação

O vereador Renan Paes (PL)
esteve nesta terça-feira (25), reuni-
do com o secretário municipal de
Saúde, Sérgio Pacheco Jr., oportu-
nidade em que conversou sobre
várias reivindicações, entre elas os
planos para modernização e melho-
ria no atendimento ao público, bem
como sobre a falta de materiais de
uso básico nos postos de saúde.

Sérgio Pacheco Jr. explicou
que vem trabalhando intensa-
mente no levantamento dos prin-
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Renan se reúne com
secretário de Saúde

cipais gargalos que a pasta pos-
sui, com o objetivo de enfrentá-
los corretamente e colocar em dia
o que deixou de ser feito na ges-
tão passada. “A saúde é uma
pauta importantíssima para to-
dos e o secretário Dr. Pacheco
sabe que pode contar com todo
apoio do meu gabinete, inclusive
tenho trabalhado intensamente
para trazer recursos financeiros
para a cidade, principalmente na
área da saúde”, disse Renan Paes.

FFFFFUNCIONALISMOUNCIONALISMOUNCIONALISMOUNCIONALISMOUNCIONALISMO

Requerimento cobra informações
de vale alimentação a servidores

Durante a 14ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, na segunda-feira (24), os
vereadores aprovaram o requeri-
mento 242/2025, do vereador Fe-
lipe Jorge Dario (Solidariedade),
o Felipe Gema. O documento soli-
cita informações ao Executivo so-
bre a possível implementação do
vale alimentação para o funciona-
lismo público municipal.

A iniciativa do parlamentar se
baseia no compromisso firmado no
Plano de Governo do atual prefeito,
que previa a implantação do benefí-
cio como parte das melhorias volta-
das ao servidor público. Na justifi-
cativa, Felipe Gema ressalta que o
vale alimentação representa “um
instrumento essencial para a valo-
rização dos trabalhadores do setor

público, contribuindo para sua saú-
de, bem-estar e qualidade de vida.”

De acordo com o vereador,
a concessão do benefício pode
ainda impactar positivamente a
economia local, uma vez que os
valores são usualmente utiliza-
dos em comércios da cidade, for-
talecendo o setor alimentício e
promovendo o desenvolvimento
econômico da comunidade.

Com o requerimento aprova-
do, a Câmara questiona oficialmen-
te o Executivo sobre planos para a
implantação do vale alimentação,
quais medidas estão sendo consi-
deradas para viabilizar a proposta,
qual a previsão para sua efetivação
e se o benefício substituirá ou será
somado à cesta básica atualmente
oferecida aos servidores.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Gustavo Pompeo quer saber repasse
do Semae para empresa Mirante

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) quer saber do Executi-
vo qual é o total arrecadado pelo
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) desde o início de
2024 até hoje, com a especifica-
ção dos valores mês a mês. O
questionamento faz parte do re-
querimento 245/2025, aprovado
nesta segunda-feira (24), na 14ª
Reunião Ordinária.

Gustavo Pompeo pergunta
quanto do total arrecadado men-
salmente pelo Semae corresponde
à tarifa de tratamento de esgoto,
com base no valor que é descrito
no talão de cada munícipe, e qual o
montante total repassado pela au-
tarquia à Mirante desde o início de
2024, também com valores discri-
minados mês a mês.

O parlamentar ressalta “a im-
portância da transparência na
gestão dos recursos públicos e o

direito da população de saber
quanto é arrecadado pelo Semae”.
“É de conhecimento geral que a
conta de água emitida pelo Semae
inclui cobranças específicas refe-
rentes ao tratamento de esgoto. E
que a empresa Mirante recebe re-
cursos do Semae para a prestação
de serviços relacionados ao sane-
amento”, diz o vereador.

“Existe um equívoco de que o
que pagamos para o Semae, onde
está escrito ‘Esgoto’, vai para a
Mirante. Pagamos tudo 100% ao
Semae. O repasse da Mirante é di-
ferente, que faz o serviço e cobra
do Semae. Queremos entender o
quanto está sendo repassado para
a Mirante mês a mês, de 2024 até
o atual momento. Estamos preo-
cupados com um possível aumen-
to de repasse para a Mirante”, co-
mentou Gustavo Pompeo, ao jus-
tificar o requerimento.
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Livro propõe nova perspectiva
sobre regime militar brasileiro

Juan Bender é militar de carreira

Divulgação

Fugir das simplificações fre-
quentemente apresentadas no
debate público é a força-motriz
de O que você ainda não sabe
sobre 1964 - Ideologia & polari-
zação na Guerra Fria do Brasil,
livro assinado pelo militar de
carreira especialista em história
e ciências políticas, Juan Bender.

Publicada pela Editora Appris,
a obra proporciona aos leitores um
mergulho profundo nos aconteci-
mentos que culminaram com golpe
militar de 1964 e seus desdobramen-
tos. Sem mascarar e nem suavizar
as violências cometidas por oficiais
e guerrilheiros, Bender apresenta
uma narrativa instigante e acessí-
vel dos diferentes discursos que
moldaram a história recente do país.

Ao longo das páginas, ele pro-
põe uma nova perspectiva sobre o
tema a partir de um trabalho de
pesquisa meticuloso e busca res-
ponder questões essenciais como
“De onde surge o fenômeno da in-
tervenção militar?”, “A ameaça co-
munista foi uma realidade ou uma
construção conspiratória?” e “A luta
armada da esquerda foi causa ou
consequência do Regime Militar?”

Dividido em três partes, o lan-
çamento traça um panorama am-
plo e detalhado da trajetória do
Exército brasileiro, desde suas ori-
gens até a relação com os eventos
de 8 de janeiro de 2023, em Brasí-
lia. No primeiro momento, o espe-
cialista investiga as influências que
consolidaram a ideia de que mili-
tares poderiam intervir na política
diante de crises institucionais e
detalha como se formou o caráter
anticomunista das tropas.

Bender dá continuidade ao
estudo explorando não apenas a
influência dos EUA durante a Guer-
ra Fria, mas também a atuação da
Rússia, China e Cuba no fomento
às guerrilhas em terras tupini-
quins. Segundo ele, esse apoio ti-
nha como objetivo instrumentali-
zar a tomada de poder pela Esquer-
da. Por isso, muitos estudiosos en-
tendem que o golpe militar foi, na
verdade, um contragolpe ou um
golpe preventivo, que livrou o país
de uma ameaça amplamente te-
mida pela sociedade civil.

O título finaliza com uma dis-
cussão sobre a guerra cultural e a
disputa pela memória de 1964. Esse
debate revela como os anos de regi-
me militar consolidaram uma per-
cepção distorcida sobre o papel das
Forças Armadas na política brasi-
leira, que explicaria os pedidos de
intervenção popularizados em ma-
nifestações nos anos recentes.

Provocativo, O que você ain-
da não sabe sobre 1964 é ferra-
menta para quem busca compre-
ender como a narrativa sobre esse
período foi construída e disputa-
da ao longo do tempo. O livro é
indicado para interessados em
história e política. Também é lei-
tura indispensável para os que
desejam se aprofundar na genea-
logia dos eventos que marcaram a
segunda metade do século XX e
continuam a reverberar no pre-
sente por meio de disputas ideoló-
gicas cada vez mais acentuadas.

AUTOR - Juan Martinez
Bender, natural de Pelotas (RS), é
pós-graduado em Filosofia, Histó-
ria e Sociologia, Literatura Brasi-
leira e Ciências Políticas. Possui
graduação em História e Seguran-
ça Pública. Atualmente, cursa pós-
graduação em Biblioteconomia.
Militar de carreira, formou-se na
Escola de Sargentos das Armas, e
especializou-se na Escola de Comu-
nicações, para onde foi convidado
a retornar como professor. Partici-
pou de operações de Garantia da
Lei e da Ordem (GLO) na fronteira
Sul do Brasil e integrou o Contin-
gente de Missão de Paz no Haiti.
No âmbito administrativo, atuou
nas áreas de Fiscalização, Planeja-
mento Estratégico e Governança.
Antes da farda, em sua cidade na-
tal, foi estoquista de autopeças, re-
cruta de Infantaria e guitarrista,
apaixonado por The Strokes.

FICHA TÉCNICA
Título: O que você ainda não
sabe sobre 1964 - Ideologia
& polarização na Guerra Fria
do Brasil. Autoria: Juan Ben-
der. Editora: Appris. ISBN: 978-
6525073361. Número de pá-
ginas: 319. Preço: R$ 70,00.
Onde encontrar: Amazon
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Câmara vota semana voltada à
proteção da criança no digital
Projeto de lei propõe a instituição da Semana de Segurança e Proteção da Criança e
do Adolescente no Ambiente Digital no Calendário Oficial de Eventos do Município

A preocupação com a segu-
rança e a proteção das crianças e
adolescentes volta à pauta da Câ-
mara Municipal de Piracicaba na
15ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (27), com início às 19
horas. A Pauta da Ordem do Dia
traz o projeto de lei nº 31/2025,
de autoria da vereadora Sílvia
Morales (PV), do Mandato Coleti-
vo A Cidade é Sua, que institui a
Semana de Segurança e Proteção
da Criança e do Adolescente no
Ambiente Digital no Calendário
Oficial de Eventos do Município.

A autora  justifica, na propo-
situra, que as crianças e os adoles-
centes são as maiores vítimas do
crime contra a vida no meio digi-
tal. “Os eventos para informar, sen-
sibilizar e treinar crianças e ado-
lescentes em segurança cibernética
fortalecem a segurança pública e
criam oportunidades de inclusão,

impulsionam a inovação e o desen-
volvimento social, bem como redu-
zem as desigualdades educacionais
e sociais”, traz a justificativa.

Estão ainda relacionados
cinco requerimentos na Pauta da
Ordem do Dia. No requerimento
nº 246/2025, o vereador André
Bandeira (PSDB) solicita infor-
mações ao Poder Executivo sobre
a falta de materiais para curati-
vos nas unidades de saúde da ci-
dade. Já o requerimento nº 247/
2025 questiona sobre a área ver-
de localizada na rua Arduce Ho-
nório de Aguiar, pelo vereador
Edson Bertaia (MDB).

Através do requerimento nº
249/2025, o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) quer saber sobre
a obra de recapeamento da aveni-
da Brasília, no bairro Vila Indus-
trial. Do vereador Marco Bicheiro
(PSDB), parte o questionamento a

respeito das condições da estrutu-
ra e possibilidade de reforma do
prédio da USF (Unidade de Saúde
da Família) IAA I, localizado na rua
João Pedro Correia, através do re-
querimento nº 250/2025.

Por sua vez, o vereador Valdir
Vieira Marques (PSD), o Paraná,
presta voto de congratulações à
“Rosallis Perfumaria” pelos rele-
vantes serviços prestados à comu-
nidade de Piracicaba e região, pelo
requerimento nº 252/2025.

Para a Tribuna Popular, há
três oradores inscritos. Leandro
Vieira vai falar sobre a Piscina
Municipal. Como orador, Paulo
Roberto de Campos vai abordar
o tema “Pedágios na região de
Santa Bárbara, Americana/SP,
Rodovia Luiz de Queiroz SP-
304. Cargo de secretário parla-
mentar de deputado federal,
assumido em Brasília”. A tercei-

ra Tribuna ficará por conta do
orador Rhaian Pereira de Sou-
za Oliveira, que vai falar sobre
o tema “Descaso na saúde vivi-
do por munícipe, face à necessi-
dade de socorro médico”.

O início da reunião será dedi-
cado à entrega da moção nº 215/
2024, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), à piracicabana
Paula Hirama pela conquista do 1º
lugar no 12º Internacional Kohaku
Uta Gassen, em Osaka, no Japão.

A 15ª Reunião Ordinária
será transmitida ao vivo, a par-
tir das 19 horas, pela TV Câma-
ra, nos canais 11.3 da TV digital,
4 da NET e 9 da Vivo TV e tam-
bém nos perfis oficiais da Câma-
ra, no Facebook e no YouTube,
além do site camarapiracicaba.
sp.gov.br. Pela Rádio Educativa
105,9 FM, a transmissão tem
início às 20 horas.

Obras no distrito de Artemis e
a economia de recursos públicos
foram temas abordados na parti-
cipação do vereador Josef Borges
(PP) no Programa Primeiro Tem-
po, exibido pela TV Câmara na noi-
te desta segunda-feira (24).

Durante a entrevista, o ve-
reador destacou ser o que me-
nos utilizou recursos públicos
durante o último mandato e que
mantém frequência integral nas
sessões legislativas. “Cada cen-
tavo economizado é importante
e vai servir para melhorar a qua-
lidade de vida da nossa popula-
ção”, disse. Ao comentar sua atu-
ação no plenário, afirmou: “São
440 sessões consecutivas, eu
nunca faltei uma sessão, porque
acho que o compromisso é este,
de estar aqui avaliando e deba-
tendo as leis e projetos”.

Sobre o distrito de Ártemis, o
vereador atualizou a população
sobre a fase final da reforma do
PSF, que deve ser concluída nos
próximos 30 dias. A unidade ga-

nhou dois novos consultórios, o
que, segundo ele, melhora tanto o
atendimento à população quanto
às condições de trabalho dos pro-
fissionais da saúde. Também in-
formou que a farmácia, antes lo-
calizada no mesmo prédio do PSF,
foi transferida para um anexo, já
entregue e em funcionamento, com
estrutura mais ampla para paci-
entes e colaboradores.

Na área da segurança públi-
ca, Josef Borges falou sobre a ins-
talação de câmeras e a parceria
com o CONSEG (Conselho Comu-
nitário de Segurança) e as forças
policiais, que contribuíram para a
redução de furtos e roubos no dis-
trito — de 82 ocorrências em 2018
para 5 em 2024. De acordo com o
vereador, a central de monitora-
mento permite o envio imediato de
viaturas sempre que necessário.

Na educação, destacou o res-
tauro do Grupão, prédio tombado
que abrigou a segunda escola ru-
ral de Piracicaba e a primeira esco-
la mista do município. As obras
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Em entrevista, Josef destaca investimentos em Artemis
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Fumep sedia 2ª edição
de evento nacional

Vereador detalhou ações no distrito de Artemis e
defendeu transparência nas atividades parlamentares

Fabrice Desmonts

seguem em andamento. Também
informou que uma nova creche
com 280 vagas está em construção
para atender à crescente demanda
por vagas no distrito, que vem pas-
sando por expansão populacional.

Ao final da entrevista, Josef
Borges incentivou a participação

da população nas atividades le-
gislativas. “A política é o único
meio, na democracia, com o qual
você consegue melhorar a quali-
dade de vida de todo mundo.
Acesse o portal da transparência,
fiscalize os vereadores, veja o que
a gente faz e o que a gente gasta.”

Nesta segunda-feira (24), o
vereador Josef Borges (PP) rece-
beu em seu gabinete os coordena-
dores pedagógicos Clodoaldo de
Oliveira e Bruna Graça, represen-
tantes das unidades educacionais
Colégio Dom Bosco e Oratório São
Mário, respectivamente. Durante
a reunião, foi enfatizada a busca
contínua pela excelência acadêmi-
ca nas escolas salesianas, que uti-
lizam material pedagógico unifi-
cado em todas as unidades.

Bruna Graça destacou o im-
pacto social do Oratório São Má-
rio, que atende gratuitamente cer-
ca de 270 alunos do Ensino Fun-
damental I e II em período integral,
proporcionando educação de qua-
lidade e apoio às famílias.

Josef Borges reforçou sua vi-
são sobre o papel transformador
do ensino e destacou que tem com-
prometimento com a valorização da
educação. “A educação é a única
ferramenta que realmente abre por-

tas”, afirmou. O vereador também
agendou uma visita ao Oratório São
Mário para conhecer de perto o tra-
balho realizado pela instituição.

Clodoaldo de Oliveira ressal-
tou a importância do projeto Co-
nheça o Legislativo, que permite
aos alunos uma experiência cida-
dã ao vivenciar o funcionamento
da Câmara Municipal. Durante a
visita, os coordenadores também
conheceram o Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara, onde foram recebidos por
Bruno, Dayane e Giovanna. Sur-
presos com a riqueza de informa-
ções e o profissionalismo da equi-
pe, destacaram a relevância do
acervo histórico disponível.

Ao final do encontro, Josef
Borges agradeceu a visita e re-
forçou a importância do diálo-
go entre o poder público e as ins-
tituições de ensino, visando
sempre ao aprimoramento da
educação em Piracicaba.

VVVVVISITISITISITISITISITAAAAA

Vereador recebe coordenadores e
destaca importância da educação

Borges trocou experiências com representantes de escolas salesianas

Assessoria Parlamentar

Durante a 14ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, na segunda-feira
(24), o vereador Renan Paes (PL)
utilizou a tribuna para fazer um
alerta sobre o avanço do consu-
mo de drogas em espaços públi-
cos da cidade. Segundo o parla-
mentar, praças e áreas de lazer
têm sido tomadas por usuários,
especialmente de crack, o que
compromete o uso desses locais
por famílias e moradores.

Em seu pronunciamento, Re-
nan citou diversas regiões da ci-
dade onde a presença de usuári-
os é constante, como a Praça José
Bonifácio, na área central, a Pra-
ça da Matriz da Vila Rezende, a
Praça Santa Terezinha, e bairros
como Paulicéia, Monte Líbano,
Vila Cristina, na região da aveni-
da Raposo Tavares, e Monte Cris-
to. “Temos uma cracolândia a céu
aberto em Piracicaba. Não conse-
guimos mais levar crianças ao
parque, pessoas com deficiência
não conseguem usar os espaços
públicos, que estão sendo ocupa-
dos por usuários de droga ou por
quem vende”, afirmou.

O vereador também destacou
a ocorrência de furtos e atos de
vandalismo em espaços públicos,
com o desaparecimento frequen-
te de fios, torneiras e lâmpadas.
Para ele, a ausência de seguran-
ça tem comprometido qualquer
tentativa de revitalização urbana.
“Não adianta falar em colocar ilu-
minação se não há segurança.
Coloca-se a luz hoje, amanhã fur-
tam todos os fios. Isso mostra
como a segurança pública é es-

sencial como base para qualquer
outro serviço”, disse.

Renan Paes cobrou da Pre-
feitura a realização de concur-
so público para reforço do efeti-
vo da Guarda Civil Municipal e
criticou o atual modelo do esta-
tuto da corporação, defenden-
do que o texto seja elaborado
com participação dos próprios
guardas. Ele também pediu o
aumento do efetivo da Polícia
Militar e a retomada de moda-
lidades de policiamento mais
próximas da população.

“Precisamos voltar com o po-
liciamento de bicicleta ou a pé no
centro da cidade. É mais eficaz na
abordagem de usuários e inibe a
criminalidade”, afirmou.

Durante a fala, o vereador
ainda fez críticas à falta de ações
específicas de combate ao crack e
alertou que Piracicaba tem se tor-
nado atrativa para usuários de
outras regiões. Segundo ele, a
ampla oferta de alimentação e as-
sistência, sem o devido controle,
tem contribuído para o crescimen-
to do problema. “Hoje você aborda
um usuário e ele tem dez marmi-
tas. Aqui ele tem café da manhã,
almoço, janta e ceia. Precisamos
rever esse modelo e combater o crack
com seriedade”, completou.

Renan concluiu pedindo união
entre os parlamentares e a admi-
nistração municipal para tratar a
segurança pública como priorida-
de. “Se queremos melhorar o turis-
mo, a infraestrutura e os serviços
públicos, é preciso começar pela se-
gurança. Sem ela, todo o resto fica
comprometido”, finalizou.
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Vereador alerta para aumento do
uso de drogas em áreas públicas

Mais de 280 pessoas partici-
param, em fevereiro, do 2º Fórum
Nacional sobre Corretivos de So-
los, no Salão Nobre da Fundação
Municipal de Ensino de Piracicaba
(Fumep). O evento, da Associação
Brasileira de Produtores de Calcá-
rio Agrícola (Abracal) e organiza-
do pelo Grupo de Apoio à Pesquisa
e Extensão (Gape) da Esalq, reuniu
engenheiros agrônomos, consulto-
res, pesquisadores e membros da
comunidade acadêmica.

O fórum teve como objetivo atu-
alizar conhecimentos técnicos e cien-
tíficos sobre o uso de corretivos de
solo, apresentando resultados de pes-
quisas e promovendo networking

entre profissionais de diferentes re-
giões e instituições do país.

A programação incluiu pales-
tras de especialistas como Eduar-
do Caires, que abordou dosagem,
tipos e formas de aplicação de cor-
retivos; Leandro Zancanaro, com
os desafios no sistema de plantio
direto (SPD); e Silvino Guimarães,
sobre construção de perfil de solo
para alta produtividade. Pedro Hen-
rique de Cerqueira Luiz falou da qua-
lidade na aplicação dos corretivos,
enquanto Jairo Hanashiro conduziu
um workshop da Embrapa. Godo-
fredo Cesar Vitti encerrou as apre-
sentações tratando do manejo de
macronutrientes secundários.

Divulgação

O 2º Fórum reuniu agrônomos, consultores e pesquisadores
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Hyundai inicia exportação do
sedã HB20S para a Argentina
Primeiras unidades do modelo produzido em Piracicaba já chegaram ao país vizinho,
onde serão comercializadas em duas versões: Comfort e Platinum Safety, topo de linha

A Hyundai inicia a exporta-
ção do sedã compacto HB20S,
produzido em Piracicaba, para a
Argentina. A versão com três vo-
lumes dá continuidade às expor-
tações iniciadas no final de 2024,
com o modelo hatchback do
Hyundai HB20. O primeiro lote
do HB20S já está em território ar-
gentino e as vendas devem come-
çar nas próximas semanas.

“A chegada do Hyundai HB20
à Argentina tem se provado um
sucesso. Desde a virada do ano,
quando inauguramos a exportação
ao mercado argentino com a ver-
são hatchback, as vendas crescem
consistentemente e nos dão a con-
fiança necessária para avançar ago-
ra com o próximo passo: a versão
sedã. O HB20S atenderá ao público
que já reconhece a qualidade e a tec-
nologia dos nossos veículos e busca
uma alternativa com mais espaço
interno, maior porta-malas, entre
outras características de conforto e
conveniência típicas de um veículo
de três volumes. A Hyundai vê um
grande potencial de crescimento no
setor automotivo argentino no de-
correr deste ano com base nas me-
didas implementadas pelo governo,
trazendo o país de volta ao seu lu-
gar de destaque como um dos prin-
cipais mercados de nossa região”,
comenta Airton Cousseau, presiden-
te e CEO da Hyundai para o Brasil e
as Américas Central e do Sul.

O Hyundai HB20S chegará às
lojas argentinas em duas versões:
Comfort, com câmbio manual, e
Platinum Safety, topo de linha, com
transmissão automática de seis

marchas. Todas as configurações
oferecem motor Gamma 1.6 de 16
válvulas, 123 cv de potência e 15.5
kgfm de torque, com abastecimen-
to exclusivo a gasolina. Com mais
de quatro metros de comprimento
e 475 litros de porta-malas, o sedã
do HB20 alcança a velocidade má-
xima de 187 km/h e acelera de 0 a
100 km/h em 9.8 segundos na ver-
são com câmbio manual.

Ambas as versões oferecem, de
série, seis airbags, freios ABS, con-
trole de estabilidade e tração, luz
indicadora de freio de emergência
e assistente de partida em rampa.

A versão de topo Platinum Safety
traz ainda o pacote completo de
segurança Hyundai SmartSense,
com alerta de colisão frontal, aler-
ta de ponto cego, assistente de ma-
nutenção e centralização em faixa,
alerta de colisão traseira, alerta de
fadiga do condutor, farol alto adap-
tativo, alerta de presença no banco
traseiro e aviso de saída segura.

Também destacam-se na ver-
são topo de gama as rodas diaman-
tadas de 16 polegadas; cluster de
4,2 polegadas em LCD; bancos em
couro cinza claro; volante, console
central e descanso de braço com

acabamento em couro; ar-condici-
onado digital; Smart Key com bo-
tão de partida remota; espelhos elé-
tricos rebatíveis; Smart Trunk, que
possibilita abertura do porta-ma-
las por aproximação; entradas
USB tipo A e tipo C; carregador por
indução e multimídia de 8 polega-
das com conexão sem fio para Ap-
ple CarPlay e Android Auto. As co-
res de pintura disponíveis para as
três opções de configuração serão
as sólidas Ebony Black, Atlas White
e Shadow Gray; as metálicas Prata
Sand, Prata Brisk e Cinza Silk; e a
perolizada Azul Sapphire.

Divulgação

O primeiro lote do HB20S já está em território argentino
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Escolas deverão ter cartazes com contatos de conselhos
A previsão de que os estabele-

cimentos de ensino públicos e pri-
vados do município afixem em lo-
cais visíveis e de fácil acesso car-
tazes com o contato e o endereço
dos Conselhos Tutelares de suas
respectivas jurisdições é objeto do
projeto de lei 32/2025, aprovado
em segunda discussão na noite
desta segunda-feira (24), na 14ª
Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba.

A proposta, do vereador
Gustavo Pompeo (Avante), prevê
que "caberá ao Poder Executivo
Municipal definir os parâmetros

dos cartazes, tais como: tamanho
mínimo, tipo de letra etc.".

Na justificativa do projeto,
o parlamentar salienta que di-
versos são os problemas que
acontecem no âmbito das esco-
las e que, "por diversas vezes,
estes problemas fogem da compe-
tência da instituição de ensino,
seja porque se esgotaram todos os
recursos para tentar solucioná-los
internamente, seja porque as ques-
tões envolvem infrações penais e/
ou tratamentos de saúde".

Ele cita exemplos que muitas
vezes extrapolam a competência

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Contratando
auxiliar de
escritório

Enviar curriculum
TEL (19)

9.9857-1655
A/C DIEGO

Contratando
PEDREIRO COM

CARTEIRA
ASSINADA

ENVIAR
CURRICULUM

TEL (19)
9.9857-1655

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

E D I T A L

Ficam convocados todos os trabalhadores, filiados ou não, das
categorias, USINA DE AÇÚCAR, representados pelo SINDICA-
TO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE ALIMENTA-
ÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO, para participarem da Assem-
bleia Geral Extraordinária,  que será instalada em sua sede, à
Rua Moraes Barros, 411, Centro – Piracicaba/SP, no próximo
dia  31 de Março de 2025, às 17h00, em 1ª convocação, para
discutir e votar a seguinte pauta:

a) Leitura, discussão e aprovação da ata de assembleia anterior;
b) Apresentação, discussão e votação da pauta de reivindica-
ções das Convenções e/ou Acordos Coletivos e das fontes de
sustentação financeira do Sindicato com a definição do rateio
para a Federação – 15% (quinze por cento) e Confederação 5%
(cinco por cento), da natureza da contribuição, a estipulação de
valores, percentuais, formas de incidência e recolhimento, abran-
gendo todos os trabalhadores integrantes da categoria repre-
sentada, filiados e não filiados ao Sindicato e beneficiados pelo
Acordo ou Convenção Coletiva de Trabalho;
c) Apresentação, discussão e votação do direito de oposição ao
desconto da contribuição assistencial conforme o tema 935 do
STF – Supremo Tribunal Federal, a qual deverá ser manifestada no
prazo de 10 (dez) dias após a assembleia de aprovação de pauta;
d) Discussão e votação de autorização ao Sindicato em con-
junto com a Federação de manter negociações coletivas, fir-
mar acordos ou aditivos com as empresas do segmento, con-
venção coletiva com o Sindicato Patronal, e para promover
conciliação, mediação ou arbitragem caso as negociações
se restam infrutíferas, bem como suscitar Dissídio Coletivo e
deflagrar greve geral ou parcial;
e) Autorização para continuidade  de outras sessões de assem-
bleias para divulgação de resultados da campanha salarial, atra-
vés do site da Entidade,  boletins informativos físicos e virtuais,
via whatsapp ou informes sonoros.

Piracicaba, 27 de Março de 2025

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA N.º 002/2025 - PROCESSO N.º 2025/002780

Objeto: CONTRATAÇÃO DE OBRA DA ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE LODO DA
ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ÁGUA DE ANHUMAS. RECEBIMENTO DE PROPOSTAS
ATÉ: 11/04/2025 Horário: 08h30min; ABERTURA E ANÁLISE DAS PROPOSTAS: 11/04/2025
Horário: 09h; INÍCIO DA SESSÃO DE DISPUTA DE PREÇOS: 11/04/2025 Horário: 09h.O
edital completo poderá ser obtido pelos endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br
e www.bnc.org.br, www.pncp.gov.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623.
Piracicaba/SP, 26 de março de 2025. ALANA FERNANDES - SEMAE.

R$ 280,00

de resolução de conflito das es-
colas, como "a evasão, os maus
tratos, os casos de dependência
química, entre outros", e defende
que, "nesses casos, é muito im-
portante que a direção da escola,
os professores, e até mesmos os
demais alunos, devam ter à dispo-
sição e de modo fácil, o contato do
conselho tutelar que esteja respon-
sável pela sua área de abrangên-
cia, vez que é este o órgão que tem
como missão zelar pelos direitos
da criança e do adolescente".

Gustavo Pompeo ressalta que
o Conselho Tutelar desempenha

papel fundamental na garantia dos
direitos de crianças e adolescentes,
"sendo a principal instância de
atendimento em casos de violação
ou ameaça aos seus direitos".

Ele, no entanto, destaca
que "muitas vezes, informa-
ções básicas sobre sua locali-
zação e contatos não são de co-
nhecimento da comunidade
escolar, dificultando o acesso
a esse importante serviço".

Para se tornar lei, a propo-
situra ainda precisa passar pela
análise do prefeito, que pode ve-
tar ou sancionar o texto.
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Governo anuncia R$ 11,7 mi em premiação para as
prefeituras que avançaram na alfabetização de crianças
Piracicaba, São Pedro, Águas de São Pedro, Santa Maria da Serra e Charqueada
estão entre os municípios da região que receberam o prêmio Excelência Educacional

Fotos: Divulgação

Na região de Campinas, 64 cidades receberam o prêmio Excelência Educacional pelos resultados no Saresp

O Governo do Estado de São
Paulo premiou, nesta terça-feira
(25), no Memorial da América La-
tina, 470 municípios que se desta-
caram na alfabetização de crian-
ças. O Prêmio Excelência Educaci-
onal, parte do programa Alfabeti-
za Juntos SP, reconhece os esfor-
ços das redes municipais que atin-
giram as metas estabelecidas na
avaliação do Saresp (Sistema de
Avaliação de Rendimento Escolar
do Estado de São Paulo) 2024. O
investimento total na premiação e
contratos futuros com platafor-
mas que beneficiarão também os
municípios é de R$ 80 milhões,
sendo R$ 11,7 milhões para 64 ci-
dades na região de Campinas.

“O que tem de mais moderno
em termos de política social? O que
pode ser mais definitivo quando a
gente pensa em superação da po-
breza? A resposta é o investimen-
to na primeira infância. É pensar
nas ferramentas para preparar

esses jovens para o futuro. Aque-
les municípios que têm os melho-
res resultados em termos de alfa-
betização são também os com me-
lhores resultados nas avaliações
do Ensino Médio. A correlação é
perfeita. Está claro qual caminho
devemos seguir: a alfabetização na
idade certa”, destacou o governa-
dor Tarcísio de Freitas.

O evento reuniu o secretário da
Educação, Renato Feder; a primei-
ra-dama e presidente do Fundo So-
cial do Estado de São Paulo, Cristia-
ne Freitas, o presidente da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo (Alesp),
André do Prado, além de prefeitos e
secretários municipais de educação,
e representantes das instituições
parceiras do Alfabetiza Juntos SP, a
Fundação Lemann, Instituto Natu-
ra, Associação Bem Comum, Par-
ceiros da Educação e Sesi.

Foram concedidos dois tipos
de premiação: um para os municí-
pios com escolas vencedoras no

Prêmio Excelência Educacional, que
reconheceu 1.171 escolas municipais
de 442 cidades; e outro para os 100
municípios que obtiveram os me-
lhores resultados na Avaliação de
Fluência Leitora. 72 prefeituras re-
ceberam ambas as premiações.

REGIÃO - Na região de Cam-
pinas, 64 cidades receberam o prê-
mio Excelência Educacional pelos
resultados no Saresp: Aguaí, Águas
da Prata, Americana, Amparo, Ar-
tur Nogueira, Atibaia, Bom Jesus
dos Perdões, Bragança Paulista,
Caconde, Campinas, Campo Lim-
po Paulista, Capivari, Casa Bran-
ca, Charqueada, Conchal, Cordei-
rópolis, Cosmópolis, Divinolândia,
Espírito Santo do Pinhal, Hortolân-
dia, Indaiatuba, Ipeúna, Iracemá-
polis, Itapira, Itatiba, Itupeva, Ja-
guariúna, Jarinu, Jundiaí, Limei-
ra, Louveira, Mococa, Mogi Gua-
çu, Mogi Mirim, Mombuca, Monte
Alegre do Sul, Nazaré Paulista,
Nova Odessa, Paulínia, Pedreira,

Pinhalzinho, Piracaia, Piracicaba,
Rafard, Rio Claro, Rio das Pedras,
Saltinho, Santa Bárbara d’Oeste,
Santa Gertrudes, Santa Maria da
Serra, Santo Antônio de Posse, San-
to Antônio do Jardim, Socorro,
Sumaré, São José do Rio Pardo,
São João da Boa Vista, São Pedro,
Tambaú, Tapiratiba, Valinhos,
Vargem, Vargem Grande do Sul,
Várzea Paulista e Vinhedo.

Além da premiação pelo Sa-
resp, Águas de São Pedro, Atibaia,
Cosmópolis, Divinolândia, Indai-
atuba, Itatiba, Jundiaí, Limeira,
Louveira e Mogi Guaçu estão en-
tre as 100 prefeituras que avan-
çaram nos resultados da Avalia-
ção de Fluência Leitora.

O Prêmio Excelência Educa-
cional tem como critério o Índice
de Excelência Educacional (IEE),
baseado nos resultados do Saresp.
Cada escola tinha uma meta indi-
vidual, considerando evolução de
notas, complexidade da unidade,

tamanho, vulnerabilidade social e
se integra o regime de ensino em
tempo parcial ou integral. Já o re-
conhecimento aos 100 municípios
destaque na alfabetização levou
em conta os melhores índices de
fluência leitora, uma métrica es-
sencial para avaliar o desenvolvi-
mento das crianças.

O secretário da Educação do
Estado de SP, Renato Feder, des-
tacou que a premiação é parte de
um esforço mais amplo do progra-
ma Alfabetiza Juntos SP. “Estamos
trabalhando para garantir que
90% das crianças do 2º ano este-
jam alfabetizadas até 2026. Os avan-
ços já são visíveis, com um cresci-
mento de 57% no número de alu-
nos que sabem ler adequadamente,
passando de 48% de leitores no iní-
cio de 2024 para 77% no fim do
mesmo ano letivo”, explicou.

ALFABETIZA JUNTOS
SP – É um programa de colabora-
ção entre Estado e municípios para

garantir avanços na alfabetização.
Apenas no ano passado, o Gover-
no de São Paulo investiu R$ 300
milhões na iniciativa. As prefeitu-
ras podem aderir a uma ou mais
ações do programa, que incluem a
formação de professores (já adota-
da por 638 cidades), a Avaliação
de Fluência Leitora (645 municípi-
os participantes), a distribuição de
material didático padronizado (509
municípios) e o uso da plataforma
de leitura e disponibilização de
obras literárias online Elefante Le-
trado (343 municípios).

Márcia Bernardes, responsá-
vel pela cooperação entre Estado e
prefeituras no Alfabetiza Juntos
SP, ressaltou a importância da ade-
são de importantes municípios do
estado ao programa. “É um marco
importante para a Educação de SP
que Campinas e a capital tenham
aderido a etapas cruciais do pro-
grama, fortalecendo a alfabetiza-
ção em larga escala”, afirmou.

SRA. LUIZA DETONI DINI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filha dos finados
Sr. Orestes Detoni e da Sra.
Maria Stingheli, era viúva do Sr.
Manoel Sebastião Roque Dini.
Deixa filhos, genros, noras, ne-
tos, bisneto, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

JOVEM YASMIN BELEMEL DE
OLIVEIRA faleceu na cidade de
Charqueada/SP, contava 18
anos, filha do Sr. Adauto Domin-
gues de Oliveira e da Sra. Flo-
risbela Rodrigues Belemel.
Deixa os irmãos: Kauane Bele-
mel de Oliveira; Thalita Belemel
de Oliveira; Valquiria Aparecida
Trajano; Luis Carlos Belemel;
Antonio Carlos Belemel da
Cruz; Alberis Belemel Januario;
Cibele Belemel Januario; Janai-
na Belemel Francisco; Jose
Belemel Francisco e Luciene
Belemel Januario, falecida. Dei-
xando também sobrinhos, de-

mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal da cidade de Charqueada/
SP, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LEONIR DELVAGE faleceu
ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. Anto-
nio Delvage e da Sra. Dolores
Alonso, era casado com a Sra.
Leia Antunes Delvage; deixa as
filhas: Daniele Delvage Erler,
casada com o Sr. Mauricio Er-
ler; Gisele Antunes Delvage,
casada com o Sr. Alaelson So-
ares da Silva; Michele Antunes
Delvage; Caroline Antunes Del-
vage, casada com o Sr. Yunior
Alfonso Castro e Camila Antu-
nes Delvage. Deixa netos, bis-
neta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro
às 16h30 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GUIOMAR SANDA-
LO TABAI faleceu dia 25/03/
2025 na cidade de Saltinho, aos
77 anos de idade e era viúva do
Sr. Roberto Tabai. Era filha do
Sr. Alfredo Sandalo e da Sra.
Maria Herminia Bernardino
Sandalo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Reginaldo Cesar Tabai
casado com Ananeri A. Sanda-
lo Tabai, Roberto Tabai Filho
casado com Andrea Maria Bar-
richelo Tabai e Graziela Tabai
casada com Cristiano Gilberto
Romualdo. Deixa a neta Leti-
cia, familiares e amigos. O seu
sepultamento ocorreu dia 26/
03/2025 às 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Saltinho, para a re-
ferida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELIANA GALEA DE ARAU-
JO faleceu dia 25/03/2025 na
cidade de Piracicaba, aos 61
anos de idade e era casada
com o Sr. Renato de Araujo, era
filha do Sr. Antonio Galea e da
Sra. Lazarina Baute Galea. Dei-
xou os filhos: Renan de Araujo;
Lucas de Araujo casado com
Eloisa de Toledo Cruz. Deixa
netos, familiares e amigos. O
velório ocorreu dia 26/03/2025
na Sala Diamante no Memorial
Metropolitano de Piracicaba a
partir das 07:30hs até às
14:30hs, Procedimentos de
Cremação serão realizados
posteriormente. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GILDASIO DE OLIVEIRA AL-
VES faleceu dia 25/03/2025 na
cidade de Piracicaba, aos 78
anos de idade e era casado
com a Sra. Marlene Lino das
Mercês, era filho do Sr. Ariosval-
do Esperidião Alves e da Sra.
Zenita Rocha de Oliveira Alves.
Deixa os filhos: Gildazio Olivei-
ra Alves; Nivaldo de Oliveira Al-
ves; Nilton de Oliveira Alves; Nil-
son de Oliveira Alves; Debora
de Olviera Alves Craveiro; Eli-

sangela de Oliveira Alves. Deixa
netos e bisneto. O seu sepulta-
mento ocorrerá hoje as 08:00hs
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezende
sala-01, seguindo para a referi-
da necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA MADALENA CASA-
RIN POLIZEL faleceu dia 25/03/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 76 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Domingos Poli-
zel. Era filha do Sr. Helio Casa-
rin e da Sra. Adelia Gozzo Ca-
sarin, falecidos. Deixa os filhos:
Luciana Maria Polizel; Marcelo
Domingos Polizel. Deixa o neto:
Henrico Polizel, familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorreu dia 26/03/2025 às
16:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Parque da Res-
surreição – Sala B, seguindo
para o Cemitério Parque da
Ressurreição. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIS CARLOS FELICIO fale-
ceu dia 26/03/2025 na cidade
de Charqueada, aos 54 anos
de idade e era casado com a
Sra. Benedita. Era filho do Sr.

Antonio Felicio e da Sra. Maria
Ferreira Felicio. Deixa os filhos:
Josiane de Oliveira Felício e
Jeferson de Oliveira Felicio,  fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento ocorreu dia 26/03/
2025 as 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Charqueada, para a
referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ NILDO DA SILVA fale-
ceu dia 26/03/2025 na cidade
de Iracemapólis, aos 57 anos
de idade e era filho do Sr. Ma-
noel Evaristo da Silva e da Sra.
Terezinha Ferreira Da Silva.
Deixa familiares e amigos. O
seu sepultamento ocorreu dia
26/03/2025 às 16:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Iracemápolis, para a
referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CELINA HENRIQUE MA-
NESCO faleceu dia 26/03/2025
na cidade de Piracicaba, aos 75
anos de idade e era viúva do Sr.
Benedito Pedro Manesco. Era
filha do Sr. Antonio Henrique
dos Santos e da Sra. Benta
Mariana dos Santos, falecidos.

Deixa as filhas: Danielle Fer-
nanda Manesco Marson casa-
da com Danilo Filardi Marson e
Michelle Fernanda Manesco.
Deixa 04 netos, familiares e
amigos. O seu sepultamento
ocorrerá hoje às 13:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição –
Sala Standard, para a referida
necrópole. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. CLEYDE TEREZINHA PAES
DA SILVA ROSA faleceu dia 26/
03/2025 na cidade de Piracica-
ba, aos 82 anos de idade e era
casada com o Sr. João Pires da
Rosa. Era filha do Sr. Benedito
Paes da Silva e da Sra. Nair
Ferreira da Silva, falecidos. Dei-
xa os filhos: Jackeline Apareci-
da Pires da Rocha casada com
André Defende, João Eduardo
Pires da Rosa casado com Ana
Raquel Almeida Rochelle
Rosa, Marcelo Pires da Rosa.
Deixa netos, bisneta, familiares
e amigos. O seu sepultamento
ocorrerá hoje às 10:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 03, para a
referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Mutirão oferece
mais de 180 vagas
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Escola Municipal Professora
Ignez Brioschi recebe prêmio
A Escola Municipal Professora Ignez Brioschi Rubim foi uma das premiadas pela Secretaria
Estadual de Educação e garantiu Rio das Pedras no cenário de Excelência Educacional

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicado – Pregão Eletrônico nº. 90024/2025 - Processo nº. 019/2025 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA A PRESTA-
ÇÃO DE SERVIÇOS DE CRONOMETRAGEM E APURAÇÃO DE RESULTADOS EM CORRI-
DAS PEDESTRES, PROVAS DE MOUNTAIN BIKE E TRIATLO, INCLUINDO O FORNECI-
MENTO DE CHIPS ELETRÔNICOS, NUMERAIS DE IDENTIFICAÇÃO E PLACAS SINALIZA-
DORAS PARA OS EVENTOS ESPORTIVOS ORGANIZADOS PELA SECRETARIA DE ES-
PORTES E LAZER - SESPEL,  CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL E SEUS
ANEXOS - IMPORTANTE: INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 26/03/2025; FIM DO ENVIO
DAS PROPOSTAS ATÉ: 09/04/2025 ÀS 08h00min; ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/04/
2025 ÀS 08:05min; INÍCIO DA DISPUTA: 09/04/2025 ÀS 14h00min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O Edital com-
pleto poderá ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br ou
site Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/pt-br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, 25 de março de 2025 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Comunicado – Pregão Eletrônico nº. 90025/2025 - Processo nº. 006/2025 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS VISANDO À CONTRAÇÃO DE EMPRESA ESPECI-
ALIZADA EM ARBITRAGEM DE MODALIDADES ESPORTIVAS, PARA ATENDER A SE-
CRETARIA DE ESPORTES E LAZER - SESPEL, PELO PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES,
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL E SEUS ANEXOS - IMPORTANTE:
INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 26/03/2025; FIM DO ENVIO DAS PROPOSTAS
ATÉ: 09/04/2025 ÀS 08h00min; ABERTURA DAS PROPOSTAS: 09/04/2025 ÀS 08:05min;
INÍCIO DA DISPUTA: 09/04/2025 ÀS 09h00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:
email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br ou site
Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/pt-br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 25 de março de 2025 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.

Comunicado – Pregão Eletrônico nº. 90026/2025 - Processo nº. 056/2025 -
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA O FORNECIMENTO DE PÓ DE CAFÉ E CAFÉ
EM GRÃOS, PARA OS DIVERSOS SETORES DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, GABI-
NETE DO PREFEITO, SECRETARIA DE GESTÃO ADMINISTRATIVA, RECURSOS HU-
MANOS E TRÂNSITO – SEGAT, SECRETARIA DE GOVERNO – SEGOV, SECRETARIA
DA EDUCAÇÃO – SEDUC E SECRETARIA DA SAÚDE - SESAU POR 12 (DOZE) MESES,
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA DO EDITAL E SEUS ANEXOS - IMPORTANTE:
INÍCIO DO ENVIO DAS PROPOSTAS: 26/03/2025; FIM DO ENVIO DAS PROPOSTAS
ATÉ: 08/04/2025 ÀS 08h00min; ABERTURA DAS PROPOSTAS: 08/04/2025 ÀS 08:05min;
INÍCIO DA DISPUTA: 08/04/2025 ÀS 09h00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:
email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br – fone: 19-3493-9490 – O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura – www.riodaspedras.sp.gov.br ou site
Compras.Gov - https://www.gov.br/compras/pt-br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 25 de março de 2025 – Marcos Buzetto – Prefeito Municipal.
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Rio das Pedras recebeu o
Prêmio Excelência Educacional
durante o evento realizado na
última terça-feira, 25, no Memo-
rial da América Latina, em São
Paulo. A Escola Municipal Pro-
fessora Ignez Brioschi Rubim foi
uma das escolas premiadas no
nível Estadual e garantiu Rio

das Pedras no cenário de Exce-
lência Educacional.

O secretário municipal de
Educação, José Ferreira repre-
sentou o município na solenida-
de, que contou com a presença do
governador Tarcísio de Freitas,
da primeira-dama do Estado,
Cristiane de Freitas, do secretá-

rio estadual da Educação, Rena-
to Feder, além de diversas auto-
ridades do setor educacional.

O prêmio Excelência Edu-
cacional, do programa Alfabe-
tiza Juntos SP, tem como obje-
tivo reconhecer financeiramen-
te as unidades de ensino que
atingirem as metas individuais

pré-definidas no Saresp (Siste-
ma de Avaliação de Rendimen-
to Escolar do Estado de São
Paulo). A avaliação leva em
consideração, por exemplo, a
evolução das notas, a comple-
xidade e o tamanho de cada
escola, o grau de vulnerabili-
dade, além da oferta de aulas.

A última terça-feira, 25, foi
marcada como um dia de gran-
des oportunidades para quem pro-
cura emprego. Usinas da região
ofereceram mais de 180 cargos em
diversas funções, em um mutirão
de emprego realizado na prefeitu-
ra de Rio das Pedras.

A ação chamou a atenção
de emissoras de TV regionais
que estiveram mostrando o
processo de cadastramento.

O mutirão aconteceu graças

Divulgação

Para as próximas semanas, novos mutirões já estão agendados

à parceria entre a Secretaria de
Indústria e Comércio, represen-
tada pelo secretário Marcelo Te-
les, que coloca toda a infraestru-
tura da prefeitura para apoiar a
ação e a empresa contratante que
confia na secretaria para divul-
gar as vagas, receber currículos,
receber os candidatos e fornecer
o espaço para as entrevistas.
Para as próximas semanas, no-
vos mutirões já estão agendados
para outros segmentos.
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Dia da Síndrome de Down
tem ações em várias escolas
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Divas Run acontece
neste domingo, 30

Professores, diretores, funcionários e
famílias se envolveram nas atividades

Divulgação

A Divas Run é realizada para comemorar o Mês da Mulher

Divulgação

Uma das principais corridas
do ano acontecerá no próximo do-
mingo, 30, com saída ao lado da
antiga estação de trem. A 6ª edi-
ção do Divas Run é realizada para
comemorar o Mês da Mulher e tem
toda uma temática voltada à elas.
A largada está prevista para acon-
tecer às 7 horas, com percurso de 5
quilômetros pelas ruas da cidade.
Além da corrida o evento conta com

Para celebrar o Dia Interna-
cional da Síndrome de Down, no
dia 21 de março, diversas esco-
las da cidade realizaram ativi-
dades. A iniciativa é de fazer com
que os alunos compareçam às
aulas usando meias trocadas,
numa referência ao cromossomo
extra e “desparceirado” que ca-
racteriza a síndrome.

Além disso, professores, dire-
tores, funcionários coordenadores
e famílias se envolveram nas ativi-
dades visando a importância de se
falar sobre o tema e de se incluir a
pessoa com síndrome de Down. Por
mais um ano as escolas da rede mu-
nicipal entram nessa causa tornan-
do seus ambientes mais inclusivos
e livres de diferenças.

café da manhã, aula de dança e pre-
miações para diversas categorias.

CAMINHADA - Segundo
a secretária de esportes Cibele
Mussin, a novidade deste ano é
a realização da caminhada da
mulher, que também acontece-
rá paralelamente à corrida. As
inscrições pudem ser feitas on
line e a retirada dos kits acon-
tece neste final de semana.

Divulgação

Mais uma ação de vacinação
foi realizada no último sába-
do, 22, na praça da Bíblia no
bairro Vila Kenedy. Os cães e
gatos puderam receber a va-
cina e se proteger pelo perío-
do de um ano contra a raiva.

Ao contrário de outros anos,
quando a vacinação era reali-
zada apenas uma vez por ano,
agora ela é feita esporadica-
mente e em diversos pontos
da cidade, tornando o acesso
mais fácil para a população.

VACINAÇÃO

Divulgação

Semanalmente as equipes
de manutenção estão pelas
ruas de Rio das Pedras cui-
dando de pontos específi-
cos, nos quais o asfalto tem
pequenos problemas em
vias que ainda estão em
boas condições. Este tipo de

conserto garante economia
de recursos mantendo as
ruas mais seguras tanto para
veículos quanto para pedes-
tres. Nessa semana os bair-
ros que receberam foram:
Bom Jesus, São Cristóvão,
Bela Vista e Bom Retiro.

TAPA BURACOS
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